
	  
 
                                                                                                                                        

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESION	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	  DEL	   ACTA	  DE	  
CABILDO	   SOLEMNE	   NÚMERO	   5,	   ACTA	   ORDINARIA	   NÚMERO	   48,	  
ACTA	   EXTRAORDINARIA	   NÚMERO	   59,	   DEL	   REPUBLICANO	  
AYUNTAMIENTO	   2018-‐2021,	   ASÍ	   COMO	   ACTA	   DE	   CABILDO	  
ORDINARIA	   NÚMERO	   2,	   ACTAS	   DE	   CABILDO	   EXTRAORDINARIAS	  
NÚMERO	  1,	   2	   Y	   3	   Y	  ACTA	  DE	  CABILDO	   SOLEMNE	  NÚMERO	  1,	  DE	  
ESTE	  REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  2021-‐2024.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	   RESPECTO	   SE	  
AUTORICE	   EL	   ESTÍMULO	   FISCAL	   A	   LOS	   CONTRIBUYENTES	  
MOROSOS	   DEL	   60%	   EN	   RECARGOS	   Y	   ACCESORIOS	  
CORRESPONDIENTE	   AL	   PAGO	   DEL	   IMPUESTO	   PREDIAL	   DE	  
OCTUBRE-‐NOVIEMBRE.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	   RESPECTO	   AL	  
ARRENDAMIENTO	   DE	   CINCO	   BIENES	   INMUEBLES,	   PARA	   EL	  
FUNCIONAMIENTO	   Y	   DESARROLLO	   DEL	   MUNICIPIO	   EN	  
DIFERENTES	  ÁREAS.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	  LAS	  COMISIONES	  UNIDAS	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  Y	  DEL	  
DEPORTE	   Y	   RECREACIÓN,	   RESPECTO	   DE	   LA	   APROBACIÓN	   DE	  
GASTOS	   DEL	   EQUIPO	   QUE	   PARTICIPARA	   EN	   LA	   LIGA	   UPSL	  
(UNITED	   PREMIER	   SOCCER	   LEAGUE),	   ASÍ	   COMO	   LOS	   EQUIPOS	  
AGRICULTORES	  DE	  3ª,	  4ª	  Y	  5ª	  	  DIVISIÓN	  PROFESIONAL	  EN	  LA	  QUE	  
PARTICIPAN	   LOS	   EQUIPOS	   DEL	   MUNICIPIO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	  
ZACATECAS.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  
DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   DESARROLLO	   ECONÓMICO	   Y	   SOCIAL,	  
RESPECTO	   SE	   AUTORICE	   LA	   CONVOCATORIA	   PARA	   LA	  
CONFORMACIÓN	   DE	   COMITÉS	   DE	   PARTICIPACIÓN	   SOCIAL	   DEL	  
PROGRAMA	  RAMO	  33	  DEL	  FONDO	  III	  (FISMDF)	  DE	  LAS	  COLONIAS	  
Y	   LOCALIDADES	   DEL	   MUNICIPIO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	   ZACATECAS,	  
ADMINISTRACIÓN	  2021-‐2024.	  

APROBACIÓN	   PARA	   CONSTITUIR	   Y	   CREAR	   EL	   COMITÉ	   DE	  
TRANSPARENCIA	   DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   DE	   RÍO	  
GRANDE,	  ZACATECAS.	  

	  
ACTA	  NÚMERO	  04	  	  
O	  R	  D	  I	  N	  A	  R	  I	  A	  

	  
ASUNTO:	  	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  ACTA	  DE	  CABILDO	  SOLEMNE	  
NÚMERO	   5,	   ACTA	   ORDINARIA	  NÚMERO	   48,	   ACTA	   EXTRAORDINARIA	  NÚMERO	   59,	  
DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   2018-‐2021,	   ASÍ	   COMO	   ACTA	   DE	   CABILDO	  
ORDINARIA	  NÚMERO	  2,	  ACTAS	  DE	  CABILDO	  EXTRAORDINARIAS	  NÚMERO	  1,	  2	  Y	  3	  Y	  
ACTA	  DE	  CABILDO	  SOLEMNE	  NÚMERO	  1,	  DE	  ESTE	  REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  
2021-‐2024.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  
DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA,	  RESPECTO	  SE	  AUTORICE	  EL	  ESTÍMULO	  FISCAL	  A	  LOS	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

CONTRIBUYENTES	   MOROSOS	   DEL	   60%	   EN	   RECARGOS	   Y	   ACCESORIOS	  
CORRESPONDIENTE	  AL	  PAGO	  DEL	  IMPUESTO	  PREDIAL	  DE	  OCTUBRE-‐NOVIEMBRE.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  
DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	   RESPECTO	   AL	   ARRENDAMIENTO	   DE	   CINCO	   BIENES	  
INMUEBLES,	   PARA	   EL	   FUNCIONAMIENTO	   Y	   DESARROLLO	   DEL	   MUNICIPIO	   EN	  
DIFERENTES	  ÁREAS.	  

LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	   DICTAMEN	   DE	   LAS	  
COMISIONES	  UNIDAS	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  Y	  DEL	  DEPORTE	  Y	  RECREACIÓN,	  
RESPECTO	  DE	  LA	  APROBACIÓN	  DE	  GASTOS	  DEL	  EQUIPO	  QUE	  PARTICIPARA	  EN	  LA	  
LIGA	   UPSL	   (UNITED	   PREMIER	   SOCCER	   LEAGUE),	   ASÍ	   COMO	   LOS	   EQUIPOS	  
AGRICULTORES	  DE	  3ª,	  4ª	  Y	  5ª	  	  DIVISIÓN	  PROFESIONAL	  EN	  LA	  QUE	  PARTICIPAN	  LOS	  
EQUIPOS	  DEL	  MUNICIPIO	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS.	  

LECTURA,	  DISCUSIÓN	  Y	  EN	  SU	  CASO	  APROBACIÓN	  DEL	  DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  
DE	   DESARROLLO	   ECONÓMICO	   Y	   SOCIAL,	   RESPECTO	   SE	   AUTORICE	   LA	  
CONVOCATORIA	  PARA	  LA	  CONFORMACIÓN	  DE	  COMITÉS	  DE	  PARTICIPACIÓN	  SOCIAL	  
DEL	   PROGRAMA	   RAMO	   33	   DEL	   FONDO	   III	   (FISMDF)	   DE	   LAS	   COLONIAS	   Y	  
LOCALIDADES	   DEL	   MUNICIPIO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	   ZACATECAS,	   ADMINISTRACIÓN	  
2021-‐2024.	  

APROBACIÓN	   PARA	   CONSTITUIR	   Y	   CREAR	   EL	   COMITÉ	   DE	   TRANSPARENCIA	   DEL	  
REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS.	  

En	  la	  Ciudad	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  siendo	  las	  catorce	  horas	  	  con	  cincuenta	  y	  seis	  	  	  	  	  	  
minutos	  del	  día	  veintitrés	  del	  mes	  de	  octubre	  del	  año	  Dos	  Mil	  Veintiuno,	  reunidos	  en	  
el	   Salón	   de	   Cabildo	   del	   Palacio	   Municipal,	   los	   Regidores	   que	   integran	   el	   R.	  
Ayuntamiento	   Constitucional	   2021-‐2024,	   la	   LICENCIADA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	  
GÓMEZ	   ZAVALA,	   Síndica	   Municipal	   	   bajo	   la	   dirección	   del	   C.	   LICENCIADO	   MARIO	  
CÓRDOVA	   LONGORIA,	   Presidente	   Municipal,	   asistido	   por	   el	   C.	   LICENCIADO	   RAÚL	  
HERNÁNDEZ	   MARTÍNEZ,	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal	   de	   Río	   Grande,	   con	   el	  
propósito	  de	  celebrar	  Sesión	  Ordinaria	  número	  CUATRO	  bajo	  el	  siguiente:	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  Acta	  de	  Cabildo	  Solemne	  número	  5,	  
Acta	   Ordinaria	   número	   48,	   Acta	   Extraordinaria	   número	   59,	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	   2018-‐2021,	   así	   como	   Acta	   de	   Cabildo	   Ordinaria	   número	   2,	   Actas	   de	  
Cabildo	  Extraordinarias	  número	  1,	  2	  y	  3	  y	  Acta	  de	  Cabildo	  Solemne	  número	  1	  de	  este	  
republicano	  Ayuntamiento	  2021-‐2024.	  

5.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   se	   autorice	   el	   estímulo	   fiscal	   a	   los	   contribuyentes	  
morosos	   del	   60%	   en	   recargos	   y	   accesorios	   correspondiente	   al	   pago	   del	   impuesto	  
predial	  de	  octubre-‐noviembre.	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	   respecto	  al	  arrendamiento	  de	  cinco	  bienes	   inmuebles,	  para	  el	  
funcionamiento	  y	  desarrollo	  del	  Municipio	  en	  diferentes	  áreas.	  

7.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  Dictamen	  de	  las	  Comisiones	  Unidas	  
de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   del	   Deporte	   y	   Recreación,	   respecto	   de	   la	   aprobación	   de	  
gastos	   del	   equipo	   que	   participará	   en	   la	   Liga	   UPSL	   (UNITED	   PREMIER	   SOCCER	  
LEAGUE),	  así	  como	  los	  equipos	  Agricultores	  de	  3ª,	  4ª	  y	  5ª	  División	  Profesional	  en	   la	  
que	  participan	  los	  equipos	  del	  Municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zac.	  

8.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Desarrollo	   Económico	   y	   Social,	   respecto	   se	   autorice	   la	   Convocatoria	   para	   la	  
conformación	  de	  Comités	  de	  Participación	  Social	  del	  Programa	  Ramo	  33	  del	  Fondo	  III	  
(FISMDF),	   de	   las	   colonias	   y	   localidades	   del	   Municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	  
administración	  2021-‐2024.	  

9.-‐	   Aprobación	   para	   constituir	   y	   crear	   el	   comité	   de	   Transparencia	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

El	   señor	   Presidente	   Municipal	   CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	  
MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA:	   Pues	   muy	   buenas,	   muy	   buenas	   tardes,	   Regidores,	  
Regidoras,	   Secretario	   del	   Ayuntamiento,	   Síndica	  Municipal,	   pues	   bienvenidos	   a	   esta	  
sesión	   Ordinaria	   de	   Cabildo	   número	   cuatro,	   ya	   vamos	   avanzando,	   ya	   vamos	  
avanzando	  ya	  vamos	  en	  el	  número	  cuatro	  y	  pues	  darles	  las,	  la	  bienvenida	  a	  cada	  uno	  
de	  ustedes	  de	  este	  republicano	  Ayuntamiento	  2021-‐2024,	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  a	  
continuación	   voy	   a	   hacer	   lectura	   del	   fundamento	   legal	   de	   esta	   Sesión	   Ordinaria	  
número,	  número	  cuatro,	  con	  fundamento	  Constitucional,	  en	  el	  artículo	  115,	  fracción	  I	  
y	  II	  de	  la	  Constitución	  Federal,	  el	  artículo	  119,	  fracción	  I	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  
Estado	  de	  Zacatecas,	  el	  artículo	  48	  fracción	  I,	  49,	  50,	  51,	  52	  y	  58	  del	  párrafo	  segundo,	  
así	   como	   60,	   80	   fracción	   II,	   81,	   84	   fracción	   IX,	   86	   fracción	   I,	   IV	   y	   V,	   del	   87	   párrafo	  
primero	  y	  segundo	  88,	  89	  y	  100,	  fracción	  II,	  III,	  IV,	  XVII	  y	  XVIII	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  
Municipio	  en	  vigor,	  el	  artículo	  11,	  12,	  21,	  22,	  24,	  56,	  57	  fracción	  I,	  58,	  59,	  60,	  61,	  62,	  
63,	  64,	  65,	  66,	  67,	  68,	  69	  y	  70	  del	  Reglamento	  Interior	  del	  Republicano	  Ayuntamiento	  
de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  da	  principio	  a	  esta	  Sesión,	  para	  lo	  cual	  solicito	  al	  secretario	  
de	   Gobierno,	   sírvase	   pasar	   lista	   de	   presentes,	   he	   infórmeme	   si	   existe	   quórum	   legal	  
para	  decretar	  la	  instalación	  de	  esta	  asamblea	  municipal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Buenas	  tardes,	  con	  su	  permiso	  señor	  
presidente	  procederé	  a	  pasar	  lista	  de	  asistencia.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

PASE	  DE	  LISTA	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	   ASISTENCIA	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	   PRESENTE	  

SINDICO	  MUNICIPAL	   	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  

ZAVALA	  

PRESENTE	  
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REGIDORES	   	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  NANCY	  

JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  DE	  

EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	   FALTA	  

CIUDADANO	  CONTADOR	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	   JUSTIFICADA	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	   JUSTIFICADA	  	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  

MARES	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  BONILLA	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  ARQUITECTA	  KELLY	  MEREDITH	  

SAMANIEGO	  HERNANDEZ	  	  	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	   PRESENTE	  

	  
CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  	  Contador	  Manuel	  Saucedo	  Ceballos,	  le	  
informo	  señor	  presidente	  que	  el	  contador	  Manuel	  Saucedo	  Ceballos,	   informó	  que	  no	  
podría	   asistir	   por	   causas	   de	   salud	   con	   un	   familiar,	   ciudadano	   Baltazar	   Campos	  
Esquivel,	   le	   informo	   señor	   presidente	   que	   el	   ciudadano	   Baltazar	   Campos	   Esquivel	  
presentó	   justificantes	   con	   una	   constancia	   médica	   y	   recetas	   médicas,	   porque	   se	  
encuentra	  enfermo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Le	   informo	   señor	   presidente	   que	   se	  
encuentran	  11,	   perdón	  13	   integrantes	  de	   este	   republicano	  Ayuntamiento	  presentes,	  
por	  lo	  cual	  ha	  lugar	  a	  declarar	  quórum	  legal.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchísimas	   gracias	   señor	   secretario,	   comentarles	  que	   el	   caso	  
de	  los,	  de	  los	  regidores	  Baltazar	  Campos,	  el	  caso	  de	  Evelyn,	  el	  caso	  de	  Manuel	  tenemos	  
que,	  información	  que	  es	  un	  tema	  ahí	  relacionado	  con	  el	  tema	  del,	  de	  la	  salud,	  igual	  si	  
pedirte	  igual	  secretario	  de	  que	  todas	  las	  justificaciones	  sean	  de	  una	  manera	  anticipada	  



	  

5	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

por	   ejemplo	   aquí	   el	   caso	   de	   la	   constancia	   que	   está	   siendo	   médica	   el	   caso	   de,	   del	  
regidor	  Baltazar	  pues	  con	  la	  finalidad	  de	  que	  en	  un	  futuro	  no	  se	  tenga	  	  problemas	  por	  
el	  tema	  de,	  de	  las	  faltas	  que	  deben	  de	  tener	  cada	  uno,	  cada	  uno	  de	  los	  regidores	  pero	  
bueno	   es	   un	   tema	   más	   que	   me	   llama	   la	   atención	   que	   es	   un	   tema	   más	   de	   salud,	  
entonces	  por	  un	  tema	  de	  que	  está	  un	  poco	  justificada	  y	  más	  por	  cómo	  están	  ahorita	  los	  
tiempos	  no,	  entonces	  continuamos,	  nos	  ponemos	  de	  pie	  por	  favor,	  habiendo	  quórum	  
legal	  para	  sesionar,	  me	  permito	  declarar	  formalmente	  instalada	  esta	  sesión	  de	  cabildo,	  
siendo	   las	  catorce	  horas	  con	  cincuenta	  y	  seis	  minutos	  del	  día	  23	  de	  octubre	  del	  año	  
dos	  mil	  veintiuno	  y	  validados	  los	  acuerdos	  de	  que	  ella	  emanen,	  muchísimas	  gracias.	  
	  

SESIÓN	  
	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Procedemos	   al	   punto	   número	   tres,	   lectura	   y	   aprobación	   del	  
orden	  del	  día,	  le	  pido	  señor	  secretario	  dé	  cuenta	  de	  la	  lectura	  del	  orden	  del	  día.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente,	  doy	  
cuenta	  de	  la	  lectura	  del	  orden	  del	  día.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  Acta	  de	  Cabildo	  Solemne	  número	  5,	  
Acta	   Ordinaria	   número	   48,	   Acta	   Extraordinaria	   número	   59,	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	   del	   año,	   del	   periodo	   2018-‐2021,	   así	   como	   Acta	   de	   Cabildo	   Ordinaria	  
número	   2,	   Actas	   de	   Cabildo	   Extraordinarias	   número	   1,	   2	   y	   3	   y	   Acta	   de	   Cabildo	  
Solemne	  número	  1	  de	  este	  republicano	  Ayuntamiento	  del	  periodo	  2021-‐2024.	  

5.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   se	   autorice	   el	   estímulo	   fiscal	   a	   los	   contribuyentes	  
morosos	   del	   60%	   en	   recargos	   y	   accesorios	   correspondientes	   al	   pago	   del	   impuesto	  
predial	  de	  octubre-‐noviembre.	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	   respecto	  al	  arrendamiento	  de	  cinco	  bienes	   inmuebles,	  para	  el	  
funcionamiento	  y	  desarrollo	  del	  Municipio	  en	  diferentes	  áreas.	  

7.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  Dictamen	  de	  las	  Comisiones	  Unidas	  
de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   del	   Deporte	   y	   Recreación,	   respecto	   de	   la	   aprobación	   de	  
gastos	   del	   equipo	   que	   participará	   en	   la	   Liga	   UPSL	   (UNITED	   PREMIER	   SOCCER	  
LEAGUE),	  así	  como	  los	  equipos	  Agricultores	  de	  3ª,	  4ª	  y	  5ª	  División	  Profesional	  en	   la	  
que	  participan	  los	  equipos	  del	  Municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zac.	  

8.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Desarrollo	   Económico	   y	   Social,	   respecto	   se	   autorice	   la	   Convocatoria	   para	   la	  
conformación	  de	  Comités	  de	  Participación	  Social	  del	  Programa	  Ramo	  33	  del	  Fondo	  III	  



	  

6	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

(FISMDF),	   de	   las	   colonias	   y	   localidades	   del	   Municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	  
administración	  2021-‐2024.	  

9.-‐	   Aprobación	   para	   constituir	   y	   crear	   el	   comité	   de	   Transparencia	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

10.-‐	  Correspondencia	  recibida.	  

11.-‐	  Asuntos	  generales.	  

12.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  Secretario,	  algún	  comentario,	  señores,	  señoras	  
regidoras,	  adelante	  mi	  regidor	  Salvador	  Rosales.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   buenas	   tardes	   a	   todos	   y	   a	   todas,	   síndico	  
municipal,	   regidoras	   y	   regidores,	   nada	   más	   para	   hacer	   una,	   una	   petición,	   una	  
observación	  presidente,	  respecto	  al	  punto	  número	  cuatro.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Cuatro.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   La	   lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   Acta	   de	   Cabildo,	  
bueno	   las	   actas,	   quiero	   informar	   que	   este,	   no	   se	   nos	   fue	   remitida	   la	   información	  
correspondiente,	   en	   el	   correo	   que	   nos	   llegó	   nada	   más	   viene	   el	   citatorio	   y	   los	  
dictámenes	  que	  vienen	  en	  el	  mismo	  orden	  del	  día,	  entonces	  por	  lo	  cual	  bueno	  yo	  aquí	  
la	  propuesta	  pues	  poder	  leer	  las	  actas,	  para	  poder	  analizarlas	  y	  aprobarlas	  en	  su	  caso	  
o	  retirar	  del	  orden	  del	  día	  esa,	  ese	  punto,	  porque	  no	  contamos	  con	  la	  información,	  con	  
las	  actas	  pues	  para	  poder	  revisarlas	  y	  en	  su	  momento	  poder	  hacer	  alguna	  observación	  
al	  respecto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Perfecto,	   por	   ejemplo	   aquí	   sería	   pues	   de	   analizar	   el	   tema,	  
pudiera	   ser	   que	   lo	   quitemos	   del	   orden	   del	   día,	   pudiera	   ser,	   están	   en	   la	   Gaceta	  
municipal,	  bueno	  ya	  sería	  que,	  yo	  a	  lo	  que,	  a	  lo	  que	  comente	  la	  mayoría	  para	  buscar	  la	  
forma	  de	  que	  como	  no	  se	  hicieron	  llegar	  pues	  en	  ese	  tema,	  si,	  adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   DERECHO	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Muy	  buenas	  tardes	  a	  todos	  compañeros,	  regularmente	  la	  
forma	  de	  notificación	  o	  que	  nosotros	  tengamos	  acceso	  a	  la	  información	  de	  las	  Actas,	  es	  
subirla	  a	  la	  Gaceta	  Municipal,	  ya	  que	  ahí	  se	  encuentra	  pues	  más	  entendible,	  pero	  igual	  
podríamos	   tomar	   el	   punto	   de	   acuerdo	   que	   de	   en	   adelante	   o	   en	   lo	   subsecuente	  
pudiéramos	   recibirlas	   a	   los	   correos	   electrónicos	   está	   bien,	   pero	   yo	   considero	   que	  
debería	  de	  permanecer	  en	  el	  orden	  del	  día,	  no	  sé,	  a	  salvo	  lo	  que	  la	  mayoría	  diga	  claro.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Yo	   hago	   la	   observación	   porque	   en	   el	   artículo	   50	   de	   la	   Ley	   Orgánica	  
viene	  que	  para	  citar	  tiene	  que	  adjuntarse	  la	  documentación	  si,	  en	  esa	  situación,	  si	  ya	  
en	  el	  Reglamento	  Interno	  si	  hay	  una	  forma	  como	  lo	  comenta	  la	  regidora	  Yanett	  si	  ya	  se	  
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viene	  trabajando	  de	  esa	  manera	  bueno	  yo	  nada	  más	  para	  hacer	  que	  en	  la	  misma	  Ley	  
Orgánica	  viene	  establecido	  la	  convocatoria	  pues	  a	  las	  reuniones	  de	  Cabildo	  y	  que	  debe	  
de	  anexarse	  como	  en	  el	  caso	  de	  la	  que	  hemos	  aprobado	  anteriormente	  que	  si	  llega	  al	  
correo	  y	  la	  analizamos	  y	  la	  revisamos.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Nada	   más	   como	   comentario,	   como	   comentario	   hasta	   donde	  
ahorita	  sería	  de	  urgencia	  hacer	  la	  aprobación	  de	  las	  actas	  esas	  pasadas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Bueno	  si	  sería.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  O	  sea	  que	  digamos.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Si	  es	  con	  tiempo	  y	  forma	  en	  la	  entrega	  
este,	   sería	   conveniente	   que	   si	   lo	   tuviéramos	   todavía	   para	   que	   lo	   aprobáramos	   para	  
poderse	  enviar	  a	  la	  Legislatura	  porque	  si	  son	  del	  gobierno	  anterior	  y	  tal	  vez	  las	  de,	  las	  
de	  este	  gobierno	  todavía	  puedan	  cumplir	  con	  tiempo	  para	  hacérselas	  llegar,	  pero	  las	  
que	  si	  urgían	  son	  las	  de	  la	  administración	  anterior.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   El	   tema,	   bueno	  voy	   a	  hacer	  un	   comentario	  de,	   hasta	   en	   título	  
personal,	   no	   tanto,	   si	   creo	   conveniente	   de	   que	   si	   se	   tuvo	   que	   haber	   mandado,	  
mandado	   pues	   a	   cada	   regidor	   para	   la	   lectura,	   porque	   pues	   también	   no	   podemos	  
aprobar	  algo	  que,	  unas	  actas	  de	  Cabildo	  que	  no	  les	  hayamos	  dado	  lectura,	  entonces	  en	  
lo	  personal,	  no	  sé	  valorar	  y	  que	  pudiera	  ser,	  hacer	   la	   lectura	  aquí	  mismo,	  no	  se	  que	  
opines	   ahí	   mi	   Chava	   para	   analizarlas	   desde	   ahorita,	   para	   poderlas	   sacar,	   para	   no	  
dejarlas	  pues	  a	  un	  lado,	  pero	  si	  que	  fueran,	  no	  se	  que	  tan	  largas	  sean	  verdad.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Son	  ocho	  actas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  A	  ver,	  qué	  opinas	  Miguel.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   GÁMEZ	  
CUEVAS.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Considerando	  la,	  buenas	  tardes	  a	  todos	  
y	  a	   todas	  este,	  yo	  considero	  que	  debería	  de	  permanecer	  en	  el	  punto	  ya	  que	  como	   lo	  
decía	  la	  licenciada,	  la	  compañera	  regidora	  pues	  están	  en	  la	  Gaceta	  pero	  aparte	  de	  eso,	  
por	   la	   premura	   del	   tiempo	   que	   bien	  menciona	   el	   secretario	   pues	   y	   que	   se	   le	   diera	  
continuidad	  que	  permaneciera	  en	  el	  punto	  y	  que	  en	  lo	  sucesivo	  bueno	  pues	  ya	  que	  no	  
vuelva	  a	  pasar	  verdad,	  que	  se	  nos	  dé	  la	  información	  correspondiente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  mi	  regidor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Este,	   presidente,	   compañeros	   yo	   creo	   que	   es	   importante	   todo,	   todo	  
documento	   que	   debemos	   de	   analizar	   aquí	   en	   el	   Ayuntamiento,	   yo	   comento	   esto	  
porque,	   lo	  vuelvo	  a	  repetir,	   lo	  marca	   la	  Ley	  Orgánica,	  no	  dice	  que	  en	   la	  Gaceta	  de	   la	  
página,	  dice	  que	  debe	  de	  adjuntar	  la	  información	  junto	  con	  la	  convocatoria,	  el	  citatorio	  
de	  las	  reuniones	  de	  Cabildo,	  yo	  aquí	  lo	  hago	  en	  el	  sentido	  de	  poder	  o	  les	  pregunto	  si	  
algunos	  de	  ustedes	  ya	  las	  leyeron,	  ya	  las	  conocen	  de	  los	  compañeros	  si,	  si	  no,	  si	  es	  así	  
bueno	  pues	  someterlo	  y	  si	  las	  podemos	  leer,	  si	  alguien	  ya	  las	  conoce,	  porque	  vamos	  a	  
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aprobar	  esas	  actas	  pues,	  o	  sea	  es	  de	  importancia	  el	  contenido	  que	  tienen	  por	  alguna	  
interpretación	  que	  se	  pueda	  dar	  de	  alguna	  participación	  de	  nosotros.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  A	  mí	  me	  preocupa	  y	  te	  lo	  digo	  también	  yo	  en	  título	  personal	  que	  
es	  de	  la	  administración	  pasada.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Me	  permite	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORI.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si	  bueno	  es	  correcta	   la	  apreciación	  que	  hace	  el	  
regidor	  Salvador,	  porque	  si	  bien	  es	  cierto	  vienen	  desde	  la	  Solemne	  que	  corresponde	  a	  
este	   republicano	   Ayuntamiento,	   hay	   dos	   de	   la	   administración	   anterior	   y	   son	   los	  
cierres	  precisamente	  de	  los	  Fondos,	  entonces	  bueno	  yo	  lo	  digo	  a	  título	  personal,	  yo	  no	  
las	  he	  leído,	  yo	  mi	  propuesta	  respetuosa	  señor	  presidente,	  señora	  síndica,	  compañeras	  
y	  compañeros	  sería	  que	  lo	  pudiéramos	  omitir	  y	  esa	  se	  fuera	  a	  un	  punto	  en	  una	  reunión	  
extraordinaria,	   para	   que	   en	   este	   momento	   pues	   si	   sería	   muy	   largo	   que	   el	   señor	  
secretario	  diera	  lectura	  a	  todas	  esas	  actas	  o	  bien	  diéramos	  unos	  minutos	  para	  leerlas	  
pero	   considero	   que	   ahorita	   no,	   nos	   da	   el	   tiempo,	   esa	   es	   mi	   propuesta	   respetuosa	  
porque	  sí,	  las	  dos	  de	  la	  administración	  anterior	  pues,	  no	  las	  conocemos	  aunque	  si	  bien	  
es	  cierto	  bueno	  pues	  se	  van	  a	  la	  Legislatura	  y	  allá	  los	  órganos	  este	  correspondientes	  o	  
quienes	  hacen	  las	  observaciones,	  pues	  nosotros	  como	  bien	  lo	  dijo	  el	  regidor	  Salvador	  
pues	  la	  Ley	  Orgánica	  también	  nos	  mandata	  facultades	  este	  y	  obligaciones	  verdad,	  esa	  
sería	  mi	  propuesta.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno,	  mi	  comentario	  sería	  al	  secretario	  del	  Ayuntamiento,	  cual	  
es	  su	  postura	  no,	  o	  sea	  realmente	  si	  cree	  que	  esa	  parte,	  la	  importancia,	  si	  crees	  que	  no	  
pasa	   nada	   de	   no	   haber	   leído	   las	   actas,	   a	   mí	   lo	   que	   me	   preocupa	   son	   las	   actas	   de	  
Cabildo	  pasadas	  y	  es	  un	  tema	  de	  análisis	  de	  que	  tu	  me	  digas	  en	  esta	  parte,	  tu	  punto	  de	  
vista	  secretario,	  hasta	  donde	  tenemos	  que	  hacer	  esta	  aprobación,	  de	  estas	  actas	  que	  
no,	  en	  lo	  personal	  no	  las	  hemos	  leído.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Bueno	  más	  que	  nada	  la	  decisión	  pues	  
si	  este	  corresponde	  a	  Cabildo,	  en	  este	  caso	  pues	  la	  voz	  mía	  solamente	  es	  informativa	  y	  
yo	  nada	  más	  comentarles	  de	  que	  tendríamos	  que	  hacerlo	  de	  manera	  urgente,	  la	  sesión	  
extraordinaria	   en	   dado	   caso	   de	   no	   aprobarse,	   porque	   al	   final	   de	   cuentas	   pues	   la	  
Legislatura	  marca	   unas	  multas	   si	   no	   se	   hacen	   llegar	   y	   solamente	   pero	   en	   este	   caso	  
podemos	  hacer	  una	   extraordinaria	  para	  ponerlas	   las	   que	   son	  del	   gobierno	   anterior,	  
pero	  ustedes	  son	  los	  que	  tienen	  la.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si,	   si	   es	   importante,	   es	   importante	   este	   poder	   atender	   esa,	  
principalmente	  esas	  actas	  que	  de	  alguna	  manera	  no	  estuvimos	  nosotros	  presentes,	  yo	  
propongo	  pues	  se	  ocupa	  una	  extraordinaria	  para	  el	  día	  de	  mañana,	  que	  nos	  demos	  por	  
convocados	  a	  partir	  de	  que	  termine	  esta	  reunión	  si,	  que	  tengamos	  el	  día	  de	  hoy	  para	  
analizar	  y	  la	  parte	  de	  la	  mañana,	  el	  día	  de	  mañana	  domingo	  y	  pudiéramos	  convocarlos	  
para	  hacer	  esa	  aprobación	  verdad	  en	  esas	  actas,	  esa	  sería	  la	  propuesta,	  colaborando	  o	  
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estando	  de	  acuerdo	  con	   la	   licenciada	  Lucerito	  en	  ese	  aspecto,	  pero	  ya	  hora	  si	  que	  el	  
Ayuntamiento	  lo	  decida.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  A	  ver,	  por	  ejemplo	  Miguel	  tú	  qué	  opinas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno	  mí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Por	  el	  tema	  de	  que	  es	  de	  actas	  de	  la	  administración	  pasada.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Gracias,	  bueno	  mi	  opinión	  este,	  la	  
revoco,	   lo	   que	   había	   dicho	   al	   principio,	   porque	   no	   esperaba	   que	   fueran	   actas	   de	   la	  
administración	  pasada	  si,	  una	  disculpa	  no	  sabía	  que	  venían	  esas	  actas	  ahí,	  pero	  igual	  
este,	  podemos	  convocar	  a	  una	  reunión	  este	  para	  el	  día	  de	  mañana,	  nada	  más	  que	  o	  le,	  
no,	  no	  perdón,	  no	  se	  puede	  este.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Es	   que	  mira,	   aquí,	   bueno	   es	   un	   comentario,	   aquí	   hay	   que	   ser	  
muy	  cuidadosos	  secretario,	  en	  que	  sentido,	  de	  bien	  se	  sabe	  que	  en	  la	  administración	  
pasada	   hubo	   un	   descontrol	   ahí	   al	   interior	   del	  mismo	   Cabildo,	   donde	   de	   repente	   se	  
despidió	  a	  unos	  regidores	  y	  luego	  no	  sé,	  desconozco	  pues	  ya	  el	  tema	  legal,	  pero	  hubo	  
muchos	  cambios,	  hubo	  un	  descontrol,	  si	  creo	  que	  desde	  la	  administración	  pasada	  ellos	  
no	   tienen	   un	   control,	   pues	   yo	   ahorita	   aprobarte	   un	   acta	   de	   Cabildo	   de	   una	  
administración,	   	   para	   a	   ver	   digo	   vamos	   detectando	   que	   dice,	   que,	   como	   va	   ese	  
procedimiento,	  que	  de	  que	  se	  trata	  y	  aquí	  pues	  básicamente	  creo	  que	  cada	  uno	  de	  los	  
regidores,	  creo	  que	  por	  el	  tiempo,	  a	  mi	  punto	  de	  vista	  si	  tendría	  que	  quitarse	  del	  orden	  
del	  día,	  hacérsela	  llegar	  a	  cada	  uno	  de	  los	  regidores	  y	  si	  no	  hay	  ningún	  problema,	  sin	  
problema	   en	   una	   reunión	   extraordinaria	   se	   puede	   votar,	   porque	   así	   lo	   estamos	  
haciendo	   como	  a,	   como	  a	   ojos	   cerrados	   y	   si	   hubiera	   sido,	   también	   ahí	   te	   lo	  digo	  mi	  
secretario	  de	  rapidez,	  pues	  se	  hubiera	  hecho	  desde	  antes	  esta	  reunión	  extraordinaria	  
para	  que,	  ganarle	  tiempo	  al	  tiempo,	  bueno	  entonces	  para	  ver	  el,	  poner	  en	  votación	  si	  
hacemos	  el	  cambio,	  quien	  está	  a	  favor.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  Y	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Quien	   está	   a	   favor	   para	   que	   se	   haga	   el	   cambio	   y	   se	   quite,	   se	  
retire	  el	  punto	  número	  cuatro	  de	   lectura	  y	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  de	   las	  
actas	  de	  Cabildo	  extraordinaria	  número	  5	  y	  los	  que	  ya	  se	  comentaron	  ahorita,	  no	  se	  si	  
pueda	  contar	  ahí	  mi	  secretario	  a	  ver	  quien	  está	  a	  favor	  para	  que	  se	  elimine	  del	  orden	  
del	  día	  el	  punto	  número	  cuatro,	  si	  pueden	  levantar	  la	  mano	  quien	  esté	  a	  favor	  que	  se	  
elimine.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Son	  trece	  votos	  a	  favor	  presidente,	  así	  
que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  eliminar	  el	  punto	  cuatro	  del	  orden	  del	  día.	  
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PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muy	   bien,	   algún	   otro	   comentario,	   no	   habiendo	   más	  
participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  del	  orden	  del	  día,	  sírvanse	  omitir	  su	  voto	  de	  
manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  por	  favor	  los	  vote,	  los	  
votos,	  para	  aprobar	  como	  ya	  quedaría	  el	  orden	  del	  día.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
trece	   votos	   a	   favor,	   por	   lo	   que	   se	   declara	   por	   unanimidad,	   se	   aprueba	   por	  
UNANIMIDAD	  la	  lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día,	  una	  vez	  que	  se	  ha	  quitado	  el	  
punto	  número	  cuatro.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   secretario,	   entonces	   nos	   brincamos	   el	   punto	  
número	  cuatro	  que	  ya	  quedo,	  ya	  hasta	  lo	  iba	  a	  decir,	  entonces	  nos	  brincamos	  hasta	  él.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Y	  no	  quedamos	  
de	  acuerdo	  en	  si	  hacemos	  la	  extraordinaria.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pues	  ahorita	  nos	  ponemos	  de	  acuerdo	  no,	  bueno	  nos	  pasamos	  
al	   punto	   número	   cinco	   que	   es	   la	   lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	  
dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   se	   autorice	   el	   estímulo	  
fiscal	   a	   los	   contribuyentes	   morosos	   del	   60%	   en	   recargos	   y	   accesorios	  
correspondientes	  al	  pago	  de	  impuesto	  predial	  de	   los	  meses	  de	  octubre	  y	  noviembre,	  
se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  presidenta	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia,	  
la	   maestra	   Fátima	   Guadalupe	   Gómez	   Zavala,	   que	   nos	   platique	   y	   de	   cuenta	   del	  
dictamen.	  

CIUDADANA	   MAESTRA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GÓMEZ	   ZAVALA.-‐	   Síndica	   Municipal:	  
Gracias	  señor	  presidente,	  buenas	  tardes	  regidoras	  y	  regidores.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

CON	  LAS	  FACULTADES	  EN	  EL	  ARTÍCULO	  115	  DE	  LA	  CONSTITUCIÓN	  POLÍTICA	  DE	  LOS	  ESTADOS	  
UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   119	   FRACCIÓN	   III	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	   POLÍTICA	   DEL	  
ESTADO	   LIBRE	   Y	   SOBERANO	   DE	   ZACATECAS;	   ARTÍCULO	   60	   FRACCIÓN	   III,	   ARTÍCULO	   84	  
FRACCIÓN	   II;	   ARTÍCULO	   86	   FRACCIÓN	   V	   Y	   FRACCIÓN	   VIII;	   ARTÍCULO	   88;	   FRACCIÓN	   II	   Y	  
ARTÍCULO	  89	  DE	  LA	  LEY	  ORGÁNICA	  DEL	  MUNICIPIO	  DEL	  ESTADO	  DE	  ZACATECAS;	  ARTÍCULO	  
14	  DE	  LA	  LEY	  DE	  INGRESOS	  DEL	  MUNICIPIO	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  PARA	  EL	  EJERCICIO	  
FISCAL	  2021.	  TIENE	  LA	  VIRTUD	  DE	  PRESENTAR	  ANTE	  USTEDES	  EL	  SIGUIENTE	  DICTAMEN.	  

DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  RESPECTO	  DE:	  
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a) SE	  AUTORICE	  EL	  ESTÍMULO	  FISCAL	  A	  LOS	  CONTRIBUYENTES	  MOROSOS	  DEL	  60%	  EN	  
RECARGOS	  Y	  ACCESORIOS	  CORRESPONDIENTE	  AL	  PAGO	  DEL	   IMPUESTO	  PREDIAL	  DE	  
OCTUBRE-‐NOVIEMBRE.	  

R.	  AYUNTAMIENTO:	  

A	   la	  comisión	  que	  suscribe	   le	   fue	  turnada	  para	  su	  estudio	  y	  dictamen,	   la	  propuesta	  presentada	  
por	  el	  licenciado	  Fausto	  Daniel	  Hernández	  González,	  jefe	  de	  Catastro	  y	  Predial	  del	  municipio.	  

Vista	   y	   estudiada	   que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   la	   comisión	   dictaminadora	   somete	   a	   la	  
consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

1).-‐	   RESULTANDO	   PRIMERO.-‐	   Mediante	   escrito	   de	   fecha	   19	   de	   octubre	   del	   presente	   año,	   el	  
licenciado	  Fausto	  Daniel	  Hernández	  González,	   director	   de	   Catastro	   y	   Predial	   del	  municipio	   de	  
Río	  Grande,	  Zacatecas,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de:	  

a)	   SE	   AUTORICE	   EL	   ESTÍMULO	   FISCAL	   A	   LOS	   CONTRIBUYENTES	   MOROSOS	   DEL	   60%	   EN	  
RECARGOS	   Y	   ACCESORIOS	   CORRESPONDIENTE	   AL	   PAGO	   DEL	   IMPUESTO	   PREDIAL	   DE	  
OCTUBRE-‐NOVIEMBRE	  2021.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	  Que	  de	  conformidad	  con	  lo	  establecido	  en	  el	  artículo	  115,	  de	  la	  Constitución	  Política	  
de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos,	  artículo	  119	  fracción	  III	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  estado	  
libre	   y	   soberano	   de	   Zacatecas;	   artículo	   60	   fracción	   III,	   artículo	   84	   fracción	   II;	   artículo	   86	  
fracción	  V	  y	  fracción	  VIII;	  artículo	  88	  fracción	  II	  y	  artículo	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  
del	  estado	  de	  Zacatecas;	  artículo	  14	  de	  la	  ley	  de	  ingresos	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  
esta	  R.	  comisión	  es	  competente	  para	  conocer	  de	  la	  solicitud	  que	  se	  dictamina.	  

Por	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	   fundado,	   los	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

UNICO.-‐	  Se	  aprueba	  el	  punto	  por	  unanimidad.	  

Así	   lo	  acordaron	  y	   firman	   los	  Ciudadanos	  Regidores	   integrantes	  de	   la	  Comisión	  de	  Hacienda	  y	  
Vigilancia	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

“LO	  GRANDE	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ERES	  TÚ”	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  19	  de	  Octubre	  del	  2021	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  

M.N.C.	  Fátima	  Guadalupe	  Gómez	  Zavala	  

PRESIDENTE.”	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  ese,	  ahí	  el	  encargado	  de	  Catastro,	  Fausto	  hizo	  ahí	  algunas	  
propuestas	  con	  la	  comisión,	  con	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  para	  el	  tema	  de	  los	  morosos,	  
ojalá	  que	  pudiéramos	  recabar	  más,	  más	  recurso,	  no	  se	   si	  nos	  pudiera	  hacer	  algunos	  
comentarios,	  esa	  comisión	  también	  que	  estuvo	  para	  que	  también	  los	  demás	  regidores	  
que	  no	  estuvieron	  presentes	  ahí	  nada	  más	  como	  un	  mero,	  como	  un	  mero	  comentario	  
de	  como	   les	   fue	  en	  esa	   reunión	  de	  comisiones,	  no	   se	  quien	  más	  estuvo,	  no	  se	  quien	  
pudiera	   hacer	   alguna	   participación	   de	   esa	   comisión	   para,	   para	   los	   acuerdos	   que	   se	  
tomaron	  de	  este	  dictamen,	  alguien,	  quien	  estuvo,	  no	  sé	  si	  pueda	  dar	  algún	  comentario	  
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contadora	  sobre	  ese	  dictamen,	  para	  que	  quedara	  un	  poquito	  más	  claro	  para	  los	  demás	  
regidores	  que	  no	  están	  en	  esa	  comisión.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si	  bueno	  comentarles	  que	  fue	  una	  reunión	  muy	  
enriquecedora	   este,	   secretario,	   síndica,	   los	   compañeros	   que	   no	   estuvieron,	   el	  
compañero	  Fausto	  nos	  presentó	  este,	  su	  propuesta	  para,	  para	  estos	  últimos	  meses	  del	  
año	  este,	  los	  números	  que	  trae	  pues	  si	  son,	  si	  son	  un	  poco	  altos	  eh,	  estamos	  hablando	  
de	  un	  número	  de	  más	  de	  catorce	  mil,	  si	  mal	  no	  recuerdo	  maestra	  Fátima,	  morosos	  y	  
eso	   ya	   convertido	   en	   pesos,	   pues	   es	   un	   buen	   recurso	   que	   pudiera	   ayudar	   en	   estos	  
momentos,	   bien	   sabemos	   que	   la	   administración	   municipal	   no	   pasa	   por	   el	   mejor	  
momento,	  entonces	  pues	  es	  una	  manera	  de	  sensibilizar,	  es	  una	  manera	  de	  invitar	  a	  la	  
población	  que	  ha	  dejado	  de	  cumplir	   con	  estos,	   con	  su	  pago	  este	  de	   catastro	  verdad,	  
con	  este	  porcentaje	  que	  se	  hace	  el	  descuento,	  la	  comisión	  propuso	  en	  conjunto	  con	  el	  
licenciado	   Fausto	   que	   en	   las	   comunidades	   grandes	   hubiera	  módulos	   para	   que,	   para	  
que	  personal	  de	  aquí	  mismo	  de	  la	  presidencia	  acudiera	  y	  este,	  pues	  en	  coordinación	  ya	  
tenemos	   todos	   los	   delegados	   municipales	   también	   de	   nuestras	   comunidades,	   sería	  
una	  manera	  de	  coordinación,	  al	  departamento	  le	  hacia	  falta	  personal	  hay	  que	  decirlo	  
presidente	  y	  vehículos	  en	  condiciones	  para	  que	  se	  trasladen,	  la,	  la	  maestra	  Fátima	  ya	  
está	  en	  ese	  proceso	  con	  recursos	  humanos	  pues	  y	  con	  el	  departamento	   también	  ahí	  
vehicular	  para	  que	  le	  presten	  las	  condiciones	  necesarias	  y	  bueno	  también	  le	  pedimos	  
al	   licenciado	  Fausto	  en	  una	  reunión	  posterior,	  su	  proyecto	  para	  el	  20-‐22	  presidente,	  
por	  la	  importancia	  que	  catastro	  tiene,	  entonces	  es	  una	  invitación	  y	  una	  sensibilización,	  
también	   el	   regidor	   este,	   Salvador	   también	   estuvo,	   el	   regidor	   José	   Luis,	   la	   regidora,	  
todos	   en	   un	   buen	   ánimo	   pues	   de	   participar	   y	   de	   recaudar,	   porque	   insisto	   pues,	   la	  
administración	  pasa	  por	  una	  situación	  este	  que	  no	  es	  la	  mejor,	  también	  la	  economía	  de	  
nuestras	   familias,	   entonces	   por	   eso	   va	   ese	   porcentaje	   de	   descuento	   pues	   para	   que,	  
para	  que	  puedan	  venir	  a	  cumplir	  esos	  pagos,	  esa	  sería	  mi	  participación,	  pero	  fue	  muy	  
enriquecedora,	  si	  los	  demás	  compañeros	  quieren	  comentar,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  si	  está	  Luis	  Ángel	  de	  Comunicación	  Social,	  si	  no	  por	  
favor,	  adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Nada	  más	  comentarles	  me	   toco	  
estar	   un	   poquito	   en	   esa	   reunión	   y	   que	   no	   se	   nos	   pase	   también	   la	   promoción,	   la	  
difusión,	  es	  importantísimo	  que	  haya	  hasta	  en	  las	  mismas	  bocinas	  de	  las	  comunidades,	  
haya	  esa	  promoción	  entonces	  nada	  más	  ese	  punto	  para	  que	  no	  se	  nos	  pase	  y	  tengamos	  
eco	  en	  la	  gente,	  es	  todo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  mi	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   si	   comentarles	   respaldando	   ahí	   la,	   los	  
comentarios	   de	   la	   licenciada	   Lucerito,	   del	   compañero	   licenciado	   Miguel,	   fue	   una	  
reunión	  donde	  pudimos	  analizar	  pues	  una	  estrategia,	  eh,	  siendo	  comprensivos	  con	  la	  
situación	   con	   lo	   que	   viene	   desencadenando	   la	   parte	   de	   la	   pandemia	   propia	   de	   la	  
cuestión	   económica	   y	   decidimos	   pues	   proponer	   ese	   porcentaje,	   buscando	   captar	  
recurso	   que	   se	   va	   a	   ver	   reflejado,	   que	   la	   misma	   población	   lo	   sepa	   en	   obras,	   en	  
beneficio	   de	   sus	   propias	   comunidades	   y	   colonias	   ahí	   si	   es	   importante	   reforzar	   un	  
poquito	   lo	   que	   comenta	   la	   licenciada	   Lucerito	   y	   nos	   comentaba	   en	   este	   caso	   el	  
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encargado	  pues	  que	  nada	  más	  tenía	  una	  persona	  para	  notificar,	  entonces	  debemos	  de	  
poner,	   armar	   una	   buena	   estrategia	   que	   nos	   permita	   pues	   estar	   con	   la	   gente,	  
informarle,	   informarle	   sobre	   todo	   la	   forma	   en	   como	   puede	   este,	   llevar	   a	   cabo	   su	  
aportación	  en	  su	  pago	  de	  impuestos	  municipales,	  por	  ahí	  también	  quedo	  de	  tarea	  con	  
el	   encargado	   de	   revisar	   la	   posibilidad	   de	   poder	   llegar	   a	   convenios	   de	   pagos	   por	  
parcialidades	  con	  la	  gente,	  de	  alguna	  manera	  que	  vayamos	  gestionando,	  yo	  se	  que	  la	  
gente	  tiene	  la	  voluntad	  y	  yo	  reconozco	  a	  toda	  esa	  población	  de	  Río	  Grande	  que	  hasta	  
ahorita	  a	  podido	  cumplir	  con	  su	  compromiso	  y	   también	  entendemos	  esa	  parte	  de	   la	  
población	  que,	  por	  las	  condiciones	  que	  hemos	  estado	  arrastrando	  de	  la	  pandemia	  es	  
complicado,	   pero	   de	   alguna	   manera	   estamos	   generando	   las	   condiciones	   para	   que	  
puedan	   aportar	   de	   alguna	   manera	   e	   ir	   cumpliendo	   con	   esa,	   con	   esa	   parte	   de	   los	  
impuestos	  municipales	   y	   si	   estaría	   bueno	   este	   pues	   darle	   seguimiento	   ahí	   de	   favor	  
síndico	   municipal,	   de	   poder	   interpretar	   ahí	   ese	   artículo	   que	   comentábamos	   en	   el	  
sentido	  de	  que	  pudiéramos	  generar	  acuerdos	  o	  convenios	  del	  pago	  de	  parcialidades	  
con	  los	  mismos,	  la	  misma	  población,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  José	  Luis.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Buenas	   tardes,	   regidores,	   regidoras,	   presidente,	   síndico,	   secretario,	  
otra	  de	   las	   cosas	  que	  se	  platicó	  ahí	  que	  a	  mi	   se	  me	  hace	  muy	   importante	  pues	  es	   ir	  
actualizando	  ahí	  a	  catastro	  verdad	  y	  sus	  formas	  de	  pago,	  muchas	  veces	  no,	  la	  gente	  no	  
paga	  por	  los	  tiempos,	  mucha	  gente	  trabaja,	  a	  medida	  que	  se	  vaya	  haciendo	  a	  través	  de	  
aplicaciones	  a	  medida	  que	  le	  vayamos	  dando	  o	  digitalizando,	  aplicando	  la	  tecnología,	  
va	   a	   haber	  más	   accesibilidad	   para	   que	   tu	   desde	   tu	   celular,	   tu	   tableta,	   puedas	   hacer	  
esos	  pagos,	   entonces	  yo	  creo	  que	  ya	  estamos	  en	  este	   siglo	  donde	   la	   tecnología	  pues	  
nos	  marca	  directrices	  verdad	  y	  debemos	  de	  ya	  pues	   ir	  aplicando	  estos,	  esos	  detalles	  
ahí	  de	  catastro	  y	  en	  otras	  áreas	  también	  verdad,	  pero	  en	  este	  caso	  por	  la	  cuestión	  de	  
recaudación	   que	   es	   un	   punto	   muy	   importante	   para	   el	   municipio	   y	   que	   entre	   mas	  
recaude,	  mejor	   le	   va	   a	   ir	   al	  municipio,	   tanto	   en	   las	   aportaciones	   este,	   federales,	   las	  
aportaciones	  locales	  y	  lo	  que	  entra	  a	  sus	  arcas	  propiamente,	  entonces	  pues	  yo	  pienso	  
que	  es	  un	  reto	  ese	  de	  ya	  hacer	  las	  aplicaciones	  y	  los	  convenios	  necesarios	  para	  que	  la	  
gente	  pueda	  hacer	  sus	  pagos	  vía	  electrónica	  sí,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  Luis	  Ángel,	  comentarte,	  coincido	  totalmente	  y	  por	  el	  
comentario	  del	   regidor	  Miguel	  Gámez	  en	  el	   sentido	  de	  que,	  para	  el	  éxito	  de	  esta,	  de	  
este	  porcentaje	  que	  va	  a	  disminuir	  en	  el	  tema	  de	  un	  60%,	  la	  clave	  es	  la	  comunicación,	  
si	  no	  damos	  buena	  difusión,	  si	  la	  gente	  no	  se	  entera	  pues	  difícilmente	  vamos	  a	  poder	  
que	   ingrese	  pues	  el	  recurso	  aquí	  al	  municipio,	  entonces	  en	  esta	  parte	  si	  me	  gustaría	  
que	  te	  pudieras	  empapar	  ahí	  del	  tema	  para	  que	  tu	  lo	  puedas	  comunicar	  a	  la	  población,	  
algo	  interesantísimo	  es,	  que	  algo	  en	  las	  comunidades	  es	  clave	  y	  donde	  hay	  una	  buena	  
comunicación	   son	   los	   sonidos,	   si	   en	   los	   sonidos	   se	   dan	   cuenta	   pues	   de	   que	   hay	   ahí	  
estas,	   este,	   descuento,	   igual	   también	   eh,	   igual	   en	   los	   perifoneos	   aquí	   mismo	   en	   la	  
cabecera	  municipal,	   también	   son	  exitosos	   eh,	  para	  no	   caer	   solamente	   en	  el	   tema	  de	  
redes	  sociales,	  si	  no	  que	  sea	  en	  diferentes	  medios,	  medios	  de	  comunicación	  y	  algunas	  
estrategias	   para	   que	   la,	   para	   que	   la	  misma	   ciudadanía	   conozca	   lo	   que	   este	   Cabildo,	  
está,	  esa	  estrategia,	  esas	  ideas	  para	  poder	  beneficiar	  como	  a	  la	  población	  y	  también	  un	  
ingreso	  que	  va	  a	  tener	  pues	  el	  municipio,	  entonces	  esa	  parte	  si	  te	  la	  encargo	  mucho	  en	  
el	   tema	  de	   comunicación	   social	  para	  poder	   impactar	  más	  en	  esta,	   en	  esta	  estrategia	  
que	  se	  está	  haciendo	  y	  como	  un	  comentario	  extraoficialmente	  que	  me	  hizo	  la	  directora	  
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del	   agua	   potable,	   me	   comenta	   que	   el	   tema	   de,	   de	   que	   ya	   va	   a	   ser	   la	   rifa	   de	   la	  
motocicleta,	  me	  platica	  que	  fue	  un	  costo	  promedio	  de	  $25,000.00	  (VEINTICINCO	  MIL	  
PESOS	   00/100	   M.N.)	   la	   motocicleta	   y	   que	   está	   estimando	   como	   un	   promedio	   de	  
$500,000.00	  (QUINIENTOS	  MIL	  PESOS	  00/100	  M.N.)	  más	  de	  lo	  que	  estaba	  recibiendo,	  
fíjense	  nada	  más	  se	  le	  invirtió	  veinticinco	  mil	  y	  ahorita	  me	  está	  hablando	  que	  hay	  una	  
posibilidad	  que	  ingresen	  quinientos	  mil	  pesos	  más,	  si	  adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Muy	  buenas	  tardes	  señores	  regidores,	  presidente,	  síndico,	  
uno	  de	   los	  este,	  grandes	  problemas	  que	  han	   tenido	   los	  Ayuntamientos	  anteriores	  es	  
que	  en	  el	  tema	  de	  los	  impuestos	  o	  de	  los	  cobros	  la	  gente	  los	  ve	  de	  manera	  negativa	  si,	  
los	  ve	  como,	  si	  como	  un	  cobro,	  cuando	  llega	  una	  persona	  y	  te	  expide	  una	  carta	  donde	  
te	  dice,	  es	  que	  aquí	  debes	  en	  vez	  de	  tener	  una,	  un	  acto	  positivo,	  lo	  hacemos	  al	  revés,	  no	  
pagamos,	  hasta	  por	  coraje,	  entonces	  aquí	  una	  de	  las	  grandes	  cosas	  es	  que	  estimulemos	  
el	  pago,	  no	  que	  cobremos	  si,	  esa	  yo	  creo	  que	  va	  a	  ser	  una	  de	  las	  claves	  como	  lo	  acaba	  
de	  decir	   lo	  que	  viene	  siendo	  el	  agua,	  ha	  sido	  una	  muy	  buena	  estrategia,	   la	  podemos	  
usar	  en	  diferentes	  sectores	  de	  aquí	  del	  Ayuntamiento	  y	  sin	  que	  la	  gente	  se	  sienta	  tan	  
agredida,	  ese	  es	  el	  punto	  más	  importante	  si,	  bueno	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  no	  sé,	  aprovechando	  el	  tema,	  si	  sería	  bueno	  que	  la	  comisión	  
valorara	  bajo	  el	  tema	  de	  la	  recaudación	  del	  mismo	  predial,	  nos	  hablan	  que	  realmente,	  
si	  fuera	  un	  gran	  porcentaje	  y	  no	  hubiera	  tanto	  moroso	  en	  el	  tema	  del	  predial,	  nosotros	  
no	   estaríamos	   pidiendo	   adelanto	   de	   participaciones,	   entonces	   una	   muy	   buena	  
estrategia,	  yo	  lo	  digo	  para	  una	  forma	  de	  motivar,	  no	  sería	  mala	  idea	  que	  pudiéramos	  
adquirir	   un	   vehículo	   interesante	   para	   que	   pudiéramos,	   o	   sea	   si	   ahorita	   una	  
motocicleta	  en	  agua	  potable	  te	  recauda	  una	  buena	  cantidad,	  un	  vehículo	  y	  que	  vamos,	  
en	  un	  descuido	  psicológicamente	  vienes	  motivado	  a	  pagar	  tu	  predial	  eh,	  entonces	  no	  
se	   es	   como	  si	   ya	   la	   comisión	   lo	   fueran	  valorando	  para	  poder	  hacer	  unas	  estrategias	  
como	   lo	  dice	   la	   regidora	  Tania,	  que	  motive,	  motive	  porque	  a	  nadie	  nos	  gusta	  pagar,	  
ponía	  el	  ejemplo	  de	  algunas	  gasolineras,	  en	  ocasiones	  uno	  se	  emociona	  por	  ir	  a	  que	  le	  
den	  su	  boleto	  porque	  están	  rifando	  un	  vehículo,	  en	  mi	  caso	  yo	  me	  emociono	  pero	  no	  
voy	  y	  ni	  lo,	  ni	  pongo	  mis	  datos	  pero	  ya	  al	  recibir	  mi	  boleto	  yo	  voy	  motivado,	  porque,	  
por	   que	   ya	   estoy	   buscando	   la	   forma	   de	   que	   tengo,	   puedo	   tener	   un,	   un	   beneficio,	  
entonces	  bueno	  es	  nada	  más	  como	  comentario.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  mi	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si	  me	  permites	  otra	  intervención,	  mire	  en	  el	  caso	  
de	   la	   tecnología	   que	   el	   regidor	   José	   Luis	   mencionaba,	   es	   muy	   importante	   porque	  
vemos	   pues	   que	   el	   área	   está	   saturada	   eh,	   tienen	   demasiado	   trabajo	   y	   no	   está	   la	  
información	  tan	  actualizada	  porque	  la	  ley	  también	  marca	  tiempos,	  entonces	  se	  habla	  
de	  números,	  pero	  que	  no	  están	  correctos,	  entonces,	  no	  que	  no	  estén	  correctos,	  si	  no	  
que	  no	   son	   reales,	   entonces	   si	   se	  pudiera	  adquirir,	   nosotros,	   fue	  una	   sugerencia,	   un	  
software	  para	  el	  próximo	  año,	  donde	  ahí	  este	  vaya	  depurando	  y	  le	  vaya	  actualizando	  
en	  realidad	  quien	  es	  ese	  padrón	  por	  un	  lado,	  que	  lo	  proyecte	  para	  el	  presupuesto	  del	  
próximo	  año	  y	  por	  el	  otro	  lado	  lo	  que	  Usted	  bien	  menciona,	  si	  bien	  es	  cierto	  se	  rifaban	  
en	  otras	  ocasiones	  electrodomésticos	  y	  algún	  tipo	  de	  artículos	  verdad,	  que	  motivaban	  
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a	  la	  población	  en	  los	  primeros	  meses	  del	  año	  pues	  ahora	  que	  se	  pudiera	  valorar	  algo	  
más	  grande	  como	  usted	  bien	  lo	  menciona,	  que	  motive	  y	  también	  importante	  lo	  que	  el	  
regidor	   Salvador	  dice,	   que	   la	   gente	   esté	   consciente	   que	   ese	   dinero	   va	   a	   regresar	   en	  
acciones	   para	   sus	   comunidades	   o	   para	   sus	   colonias,	   otro	   tema	   que	   también	   le	  
sugerimos	   al	   licenciado	   Fausto,	   fue	   que	   en	   SEDUVOT	   investigue	   el	   área	   donde	   se	  
regularizan	   predios,	   porque	   en	   Río	   Grande	   hay	   muchos,	   colonias,	   asentamientos	  
irregulares	  yo	   incluso	  a	   las	  personas	   les	  preguntaba	  y	   cuantos	  años	   tienen	  viviendo	  
aquí,	  decían	  más	  de	  diez	  y	  no	  tienen	  escrituras,	  entonces	  ahí	  hay	  un	  beneficio	  mutuo,	  
se	   les	   da,	   se	   les	   da	   su	   certeza	   jurídica	   a	   las	   personas,	   tienen	   sus	   escrituras	   y	  
posteriormente	   ya	   viene	   esa	   recaudación	   positiva	   para	   el	   municipio,	   entonces	   si	  
presidente	   ya	   para	   concluir	   es	   un	   área	   muy	   importante	   que	   se	   le	   tiene	   que	   dar	   el	  
seguimiento,	  gracias.	  	  	  	  	  	  	  	  	  

CIUADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  para	  complementar	  lo	  que	  comentó	  José	  Luis,	  es	  un	  tema	  
ahí	   importante,	   el	   tema	  de	   la	   tecnología	  eh,	  hace	  algún	  mes	  y	  medio,	   ahí	  no	   se	   si	   te	  
acuerdas	   regidora	  Tania	   que	  me	   acompañaste	   a	  Guadalupe	   y	   estaba	   un	   informático	  
ahí	  en	  Guadalupe	  y	  en	  la	  platica	  que	  hablaba	  de	  Guadalupe,	  me	  platicaba	  que	  él	  hizo	  
un	  sistema	  que	  es	  este	  sistema	  que	  dice	  predial	  Guadalupe,	  es	  decir	  que	  en	  un	  sistema	  
por	  WhatsApp,	   tú	  metes	   tú	   información,	   te	   sale	   cuanto	  debes	   y	   aquí	  mismo	  puedes	  
pagar,	   es	   decir,	   el	   tema	   de	   la	   tecnología	   o	   sea	   el	   tema	   es	   que	   si	   tenemos	   que	   ir	   un	  
poquito	  porque	  pues	  nos	  saturamos,	   realmente	  ahorita	  por	   las	   cuestiones	   laborales,	  
complicadísimo	  venirte	  a,	  eres	  un	  trabajador	  y	  estarte	  aquí,	  estarte	  aquí	   tres,	  cuatro	  
horas	  en	  la	  presidencia	  municipal	  complicadísimo,	  tan	  es	  así	  que	  hasta	  las	  empresas,	  
los	  bancos	  grandes	  pues	  ya	  existen	  los	  bancos	  móvil	  que	  ya	  todo	  lo	  hacen	  con	  un	  solo,	  
con	  una	  aplicación	  y	  creo	  que	  nosotros	  también	  tenemos	  que	  entrarle	  pues	  a	  la	  era	  de	  
la	   tecnología,	   entonces	  pues	   yo	  digo	   yo	  no	   lo	   había	   conocido	  hasta	   que	  me	   lo	   decía	  
Fátima,	  que	  me	  decía	  que	  no	  y	  ahorita	  ya	  desde	  por	  WhatsApp	  ya	  checas	  cuanto	  te	  va	  
a	  costar	  y	  puedes	  hacer	  el	  pago	  y	  muy	  sencillo,	  adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Presidente	  yo,	  a	  mí	  me	  gustaría	  
que	   este	   se	   juntaran	   no	   sé	   igual	   la	   comisión	   para	   que	   le	   apostara	   ahí	   poquito	   de	  
reconocimiento	  a,	  o	  de	  los	  puntos	  que	  estamos	  este,	  tratando	  ahorita,	  que	  se	  sentaran	  
y	  vieran	  todo	  eso,	  pero	  también	  que	  fuera	  integral	  esto,	  como	  integral,	  pues	  con	  lo	  que	  
está	  comentando	  la	  compañera,	  que	  realmente	  hiciéramos	  una	  estrategia	  para	  poder	  
llegar	  de	  veras	  a	  la	  gente	  y	  que	  si	  no	  lo	  vean	  porque	  en	  la	  forma	  del	  pedir,	  está	  el	  dar	  y	  
si	   llegáramos	   con	   amabilidad,	   invitamos	   a	   las	   personas	   a	   que	   hagan	   su	   pago,	   que	  
además	  bien	  dicho	  que	  se	  les	  va	  a	  retribuir	  en	  acciones	  ahí	  en	  sus	  comunidades,	  pero	  
aparte	   todavía	   los	  vamos	  a	  gratificar	  con	   la	   rifa	  de	  algún	  premio	  que	  se	   tendría	  que	  
dar	  por	  ahí,	  pues	  todo	  eso	  motivo	  para	  que	  la	  gente	  también	  este,	  haga	  su,	  o	  se	  ponga	  
al	  corriente	  y	  todavía	  aún	  más,	  fíjense,	  todavía	  aún	  más,	  si	   les	  damos	  la	  oportunidad	  
como	  bien	  decía	  el	  regidor	  Salvador	  de	  que	  fuera	  por	  ejemplo,	  por	  ejemplo,	  pero	  que	  
lo	   valoren	   en	  dos	   pagos,	   a	   ver,	   quienes	   estén	   así	   de	   esa	  manera	   ahorita	   hay	  mucha	  
posibilidad,	  porque	  se	  está	  este	  dando	  un	  60%	  de,	  de	  oportunidad,	  de,	  de	  descuento	  
para	  que,	  para	  que	  hagan	  su	  pago,	  yo	  creo	  que	  si	  todo	  eso	  lo	  embonamos	  en	  una	  sola	  
acción	  pues	  vamos	  a	  tener	  mucha	  respuesta	  de	  la	  gente,	  es	  cuánto.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Sale,	   bueno	   no	   habiendo	   más	   participación,	   procedemos	   a	  
votar.	  
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VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Sale,	   bueno	   no	   habiendo	   más	   participación,	   procedemos	   a	  
votar,	  quien	  esté	  a	  favor	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  
a	  que	  se	  autorice	  el	  estímulo	  fiscal	  a	  los	  contribuyentes	  morosos	  del	  60%	  en	  recargos	  
y	   accesorios	   correspondientes	   al	   pago	   de	   impuesto	   de	   predial	   del	  mes	   de	   octubre-‐
noviembre,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  
secretario	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
trece	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  vota	  por	  unanimidad,	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  
el	  dictamen	  en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  se	  encuentra	  bien	  regidora	  Estrella,	  
bueno	   seguimos	   con	   el	   punto	   número	   seis	   que	   es	   lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	  
aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   al	  
arrendamiento	   de	   cinco	   bienes	   inmuebles	   para	   el	   funcionamiento	   y	   desarrollo	   del	  
municipio	   en	   diferentes	   áreas,	   se	   le	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   a	   la	   presidenta	   de	   la	  
comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia,	   maestra	   Fátima	   Guadalupe	   Gómez	   Zavala,	   de	  
cuenta	  del	  dictamen	  mencionado.	  

CIUDADANA	   MAESTRA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GÓMEZ	   ZAVALA.-‐	   Síndica	   Municipal:	  
Gracias	  señor	  presidente.	  
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CIUDADANA	  MAESTRA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Es	  
cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	  nada	  más	  para	  hacer	  algunos	  comentarios	  de	  
estas	  cinco,	  cinco	  rentas	  para	  que	  quedara	  un	  poquito	  ahí	  especificado	  de	  cada	  una	  de	  
ellas	   y	   hacer	   un	  pequeño	   comentario,	   las	   oficinas	   de	   la	   SADER	  del	   gobierno	   federal	  
que	   están	   a	   cargo	   del	   ingeniero	   Castelo,	   nos	   comentan	   que	   anteriormente	   pues	   le	  
piden	  al	  municipio	  el	  pago	  de	  renta,	  comenta	  el	   ingeniero	  Castelo	  que	  si	  no	  se	  diera	  
esa	  renta,	  pues	  ellos	  mandarían	  estas	  oficinas	  a	  otro	  municipio,	  donde	  el	  municipio	  si	  
pagara	  la	  renta	  y	  que	  generaríamos,	  de	  que	  los	  productores	  de	  los	  otros	  municipios	  ya	  
no	   vengan	   a	   consumir,	   no	   vengan	   a	   consumir	   pues	   el	   tema	   del	   recurso,	   si	   lo	  



	  

21	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

analizamos	  en	  costo	  beneficio,	  de	  estos	  cinco	  mil	  pesos	  de	  renta	  a	  diferencia	  de	  todo	  lo	  
que	   genera	   pues	   de	   que	   vengan	   lo	   de	   aquí	   de	   Río	   Grande,	   más	   lo	   de	   los	   otros	  
municipios,	  pues	  yo	  creo	  que	  es	  de	  gran	  impacto	  y	  creo	  que	  si	  era	  conveniente,	  yo	  le	  
hacia	   la	   propuesta	   al	   ingeniero	   Castelo,	   nada	   más	   que	   hay	   que	   buscarlo	   para	   el	  
próximo	   año,	   que	   acondicionarle	   un	   área	   adecuada	   al	   personal	   que	   tiene	   que	   es	   un	  
promedio	  como	  de	  20	  personas,	  poder	  acondicionar	  el	  mercado	  Río	  Grande	  para	  que	  
pudiera,	   pudiéramos	  generar	  mayor	   consumo,	  porque	   el	  mercado	  Río	  Grande,	   tiene	  
muy	   poca	   afluencia	   hacia	   el	   interior,	   si	   consiguiéramos	   darle	   unas	   oficinas	   a	   doc	   al	  
tema	  de	  saber	  y	  meterlas	  al	  mercado	  Río	  Grande	  ese	  mercado	  creo	  que	  pudiera	  crecer,	  
por	   eso	   es	   hasta	   el	   31	  de	  diciembre	  para	  buscar	   la	   idea	  de	  poderlo	  mandar	  para	   el	  
mercado	  Río	  Grande	  y	  generar	  un	  poquito	  más	  de	  cosas;	  el	  caso	  del	  relleno	  sanitario	  
creo	  que	  si	  tenemos	  que	  sentarnos	  todos	  es	  un	  tema	  que	  si	  tenemos	  que	  discutirlo,	  yo	  
creo	   que	   el	   caso	   del	   relleno,	  más	   que	   comisión	  me	   gustaría	   que	   fuera	   de	   todas	   las	  
comisiones	  unidas,	  porque	  entra	  salud,	  entra	  el	  tema	  de	  medio	  ambiente	  o	  sea	  entra	  
agua,	  entra	  todo,	  si	  me	  gustaría	  pues	  que	  el	  tema	  del	  relleno	  sanitario	  si	  pudiéramos	  
hacer	  un	  análisis	  muy	  preciso	  para	  que	  va	  a	  pasar	  con	  el	   tema	  del	   relleno	  sanitario,	  
por	  la	  cuestión	  de	  que	  si	  ya	  está	  en	  límites	  que	  se	  está	  saturando,	  entonces	  es	  un	  tema	  
ahí,	  el	  otro	  tema	  pues	  son	  el	  tema	  de	  bienestar	  que	  son	  las	  becas,	  son	  las	  becas,	  es	  un	  
tema	  también	  de	  que	  está	  pidiendo	  el	  apoyo	  para	  el	  pago	  de,	  del	  arrendamiento	  eh,	  les	  
comentamos	   desde	   aquí	   que	   pues	   únicamente	   estar	   en	   comunicación	   o	   sea	   que	   si	  
apoyamos	   con	   el	   tema	   de	   la	   renta,	   pero	   buscando	   la	   forma	   que	   también	   haya	  muy	  
buena	   comunicación	   para	   las	   aperturas,	   para	   las	   convocatorias	   y	   hubiera	   buena	  
comunicación	  para	  que	  el	  Cabildo	  esté	  enterado	  de	  como	  está	  en	   funcionamiento,	  el	  
tema	  de	   las	  bodegas	  pues	  como	  bien	  saben,	  pues	   se	  ocupa,	   se	  ocupa	  almacenar	  que	  
calentadores	   solares,	  que	   tinacos,	  que	   cemento	  y	  ocupamos	  pues	  áreas	  que	  estén	   lo	  
más	   grande	   que	   se	   pueda,	   que	   sean	   varias	   para	   poder	   apoyar	   en	   todos	   los,	   el	  
almacenamiento	  de	  todo	  el	  material	  y	  la	  última	  pues	  es	  el	  caso	  de	  Carlitos	  Rivas	  que	  
son,	   nos	   está	   pidiendo	   el	   apoyo	   del	   pago	   de	   la	   renta,	   nosotros	   y	   se	   lo	   hago	   saber	  
también	  a	  él,	  que	   fuera	  como	  en	  vez	  de	  un	  convenio	  de	  estarle	  dando	  recurso,	  pues	  
que	  sea	  el	  convenio	  de	  estar	  pagándole	  el	   tema	  de	   la	  renta	  para	  que	  dé	   información	  
cultural	  y	  social	  de	  lo	  que	  hagamos	  aquí	  en	  el	  municipio,	  entonces	  es	  nada	  más	  como	  
un	  semblante	  de	  lo	  de	  este	  tipo	  de	  arrendamientos,	  no	  sé	  si	  hay	  algún	  comentario.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	   Perdón	   este,	   la	  
duda	  que	  yo	  tengo	  es,	  donde	  es	  donde	  están	  dando	  las	  becas	  Benito	  Juárez	  el	  local,	  si	  
perdón,	  es	  que	  yo	  creí	  que	  ese	  local	  era	  federal,	  para.	  

CIUDADANA	  MAESTRA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Es	  
el	   local	   ubicado	   en	   calle	   Nueva	   s/n,	   zona	   centro	   de	   esta	   ciudad	   de	   Río	   Grande,	  
Zacatecas,	  el	  arrendador	  es	  Raúl	  Macedonio	  Villarreal	  Canales.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Entonces	  me	  imagino,	  era	  donde	  estaba	  antes	  Oportunidades.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Es	  ahí	  pues,	  70	  y	  
más.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Y	   me	   imagino	   que	   desde	   esos	   años	   el	   municipio	   ha	   estado	  
pagando	   la	   renta,	   entonces	   ahora	   piden	   pues	   ahora	   que	   se	   convierte	   en	   bienestar	  
pues.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si,	  como	  dijeron	  
que	  las	  becas,	  bueno	  como	  ya	  no	  tengo	  niños	  por	  eso	  no,	  no	  me	  daba	  cuenta.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  mí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno,	  buenas	  tardes	  el	  caso	  de,	  
el	  primer	  caso	  del	  ingeniero	  Castelo	  pues	  yo	  creo	  que	  no	  hay	  discusión,	  yo	  creo	  que	  es	  
un	   beneficio	   para	   nuestro	   municipio,	   ya	   que	   efectivamente,	   vienen	   de	   otros	  
municipios,	   pero	   aún	   más,	   que	   nuestra	   gente	   no	   sale	   a	   otro	   municipio	   y	   gasta	   su	  
dinero,	  entonces	  eso	  este,	  no	  tiene	  tema	  de	  discusión	  creo,	  lo	  del	  tiradero	  pues	  sí,	  sí	  o	  
relleno	   sanitario,	   ahí	   si	   estoy	   de	   acuerdo	   contigo	   presidente,	   hay	   que	   buscar	   otra	  
alternativa,	  pero	  a	   la	  voz	  de	  ya	  verdad,	  además	  de	  todo	  el	  costo	  que	  está	  generando	  
ahí,	   es	  bastante,	   entonces	  y	  en	  el	   tema	  de	   las	  becas,	   yo	   creo	  que	   si	  no	   se	  ponen	   tan	  
exigentes,	   yo	   creo	   que	   hay	   algunas	   otras	   áreas	   donde	   pudiéramos	   ubicarlos,	   se	  me	  
ocurre	  así	  de	  momento	  que	  ahí	  donde	  estuvimos	  el	  otro	  día	  ahí	  en	  el	  jardín	  de	  niños,	  
pudiera	  acomodarse	  muy	  bien	  ahí,	  en	  vez	  de	  estarle	  pagando	  este,	  esa	  fuerte	  suma,	  lo	  
que	   es	   la	   renta	   pues	   pudiéramos	   buscar	   esa	   otra	   alternativa,	   el	   tema	   de	   Isabel	  
Mendoza	   presidente,	   este	   de	   manera	   física	   conozco	   la	   bodega	   esa,	   no	   es	   nada	  
funcional	   y	   es	   demasiado	   el	   dinero	   que	   está	   pidiendo,	   nada	   funcional,	   nada,	   nada,	  
nada,	   	   no	   tiene	   nada	   de	   funcional,	   para	   empezar	   ni	   siquiera	   pueden	   entrar	   los	  
vehículos,	  es	  un	  pasillo	  así	  largo	  y	  luego	  ya	  este,	  adentro	  está	  la	  bodega.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Son	  dos.	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Si,	  si	  es	  uno	  que	  está	  en	  la	  mera	  
esquina	   y	   otro	   donde	   están	   abajo	   unos	   departamentos,	   están	   arriba	   unos	  
departamentos.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidencia	  Municipal:	  Pero	  la	  renta	  serían	  por	  las,	  por	  toda	  la	  planta	  de	  abajo,	  sería	  
toda	  la,	  toda	  la	  planta	  son	  pues,	  bueno	  el	  caso	  nos	  tocó	  a	  nosotros	  cuando	  estuvimos	  
en	  la	  administración	  aquí,	  que	  son	  muy	  grandes	  y	  por	  las	  dimensiones	  que	  se	  tienen	  
porque	  no	  creas	  es	  mucho	  material,	  lo	  de	  obras	  públicas	  y	  lo	  de	  desarrollo	  económico	  
y	   social,	   igual	   te	   digo,	   por	   el	   tamaño	   no	   nomás	   es	   una	   bodega,	   serían	   o	   sea	   toda	   la	  
parte	  de	  abajo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno.	  

CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Cuánto	   es	   el	  
costo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	   LEYVA.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   $6,000.00	   (SEIS	   MIL	   PESOS	  
00/100	  M.N.).	  

CIUDADANA	  MAESTRA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  El	  
costo	  mensual	  es	  de	  $6,000.00	  (SEIS	  MIL	  PESOS	  00/100	  M.N.).	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  ese	  costo	  es	  el	  que	  tenían	  desde	  el	  2003.	  

CIUDADANA	  MAESTRA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Si,	  
no,	  no	  se	  ha	  modificado.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	   LEYVA.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Bueno	   este	   a	   consideración	   de	  
como	   lo	   valoren	   y	   si	   realmente	   la	   bodega	   que	   está	   de	   este	   lado	   la	   están	   ocupando	  
porque	   yo	   tengo,	   es	   mi	   subida	   por	   ahí	   para	   su	   casa	   y	   yo	   ya	   no	   veo	   que	   haya	  
movimiento	  en	  la	  bodega	  de	  este	  lado,	  porque	  dices	  que	  son	  dos,	  si	  efectivamente	  la	  
que	  está	  pegada	  a	   la	  clínica	  del	  pueblo	  verdad,	  esa	  y	  este	  y	  pues	  bueno	  pues	  valorar	  
eso,	   lo	  de	  Carlitos	  Rivas	  pues	  no	  tiene	  también	  sentido	  es	  un	  medio	  que,	  que	  es	  bien	  
visto	  aquí	  en	  Río	  Grande	  pues	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   nuevamente	   abonando	   un	   poquito	   a	   este	  
dictamen,	  lo	  estuvimos	  ahí	  revisando,	  comentando	  y	  bueno	  vemos	  que	  es	  hasta	  el	  31	  
de	  diciembre,	  eso	  nos	  da	  la	  oportunidad	  de	  poder	  analizar	  a	  otros	  espacios,	  en	  el	  cual	  
se	  facilite	  el	  trabajo	  de	  esas	  dependencias	  y	  sobre	  todo	  podamos	  darle	  vida	  a	  ciertos	  
sectores	  o	  áreas	  del	  municipio	  o	  sea,	  ahora	  si	  que	  matemos	  dos	  pájaros	  de	  un	  tiro,	  o	  
sea	   les	   damos	   el	   espacio	   a	   las	   dependencias,	   que	   trabajen,	   que	   ofrezcan	   un	   buen	  
servicio,	   con	   las	   condiciones	   que	   necesitan	   y	   aparte	   pues	   le	   damos	   un	   impulso	   al	  
sector	  comercial	  en	  algunos	  espacios,	  en	  algunas	  áreas,	  entonces	  creo	  que	  si	  debemos	  
de	   analizar	   los	   espacios	   que	   pudieran	   generarse	   a	   partir	   del	   primero	   de	   enero	   del	  
2022,	   en	   ese	   sentido,	   que	  podamos	  darle	   viabilidad	  de,	   a	   varios	   aspectos	   si,	   ahorita	  
pues	  es	  cerrar	  el	  año,	  pero	  si	  es	  importante	  analizar	  esos	  puntos,	  lo	  que	  tu	  comentabas	  
en	  el	  mercado	  Río	  Grande,	  a	  la	  mejor	  habilitar	  un	  espacio	  en	  el	  mercado	  este,	  Hidalgo,	  
no	   sé	   este,	   darle	   algún	   movimiento	   al	   CDC	   que	   está	   por	   Las	   Palomas	   o	   sea	   que	  
busquemos	   como	   distribuir,	   de	   tal	   manera	   que	   haya	   impacto	   económico	   desde	   las	  
tienditas	  de	  la	  esquina,	  la	  que	  vende	  gorditas,	  o	  sea	  todo	  el	  aspecto	  eh,	  que	  le	  podamos	  
dar	  un	  punto	  estratégico	  a	  esa	  parte,	  es	  cuánto.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	   alguien	  más,	   bueno	  no	  habiendo	  más	  participación	  
procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	   favor	  del	  dictamen	  de	   la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  
Vigilancia	   respecto	   al	   arrendamiento	   de	   cinco	   bienes	   inmuebles	   para	   el	  
funcionamiento	  y	  desarrollo	  del	  municipio	  en	  diferentes	  áreas,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  
de	  manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  
los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Señor	   presidente,	   son	   trece	   votos	   a	  
favor,	  le	  informo	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  el	  dictamen	  en	  mención.	  

	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   bueno	   para	   comentar	   ahí	   al	  
regidor	   Miguel,	   si	   por	   eso	   lo	   hicimos	   que	   fuera	   hasta	   diciembre,	   para	   algunas	  
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observaciones,	   ver	   el	   tema	   del	   funcionamiento,	   ver	   si	   no	   funciona,	   pues	   tenemos	   la	  
posibilidad	  de	  que	  a	  partir	  de	  enero	  poder	  hacer	  modificaciones	  y	  no	  hacerlo	  tan	  un,	  
adelante	  mi	  regidor.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Yo	   pienso	   que	   si	   debemos	   de	   analizar	   un	   poquito	   (inaudible)	   por	   la	  
gente	   mayor,	   porque	   el,	   porque	   este,	   la	   gente	   mayor	   pues	   no	   puede	   subir	   los	  
escalones,	  ahí	  están	  arriba,	  son	  no	  sé	  veinte	  escalones,	  treinta,	  	  entonces	  a	  lo	  mejor	  ese	  
espacio	   si	   conviene	   analizarlo,	   pero	  más	   que	   todo	   por	   esa	   situación	   de	   los	   adultos	  
mayores,	   que	   van	   a	   ver	   algunas	   circunstancias	   ahí	   y	   yo	   creo	   que	   me	   imagino	   que	  
tienen	  que	  bajar	  a	  atenderlos	  a,	  en	  la	  calle	  verdad,	  por	  eso	  yo	  me	  refiero	  que	  si	  se	  tiene	  
que	  revisar	  ese	  espacio	  donde	  está	  ahorita	  a	  eso	  me	  estoy	  refiriendo,	  yo	  los	  demás	  no	  
les	  veo	  este	  peros,	  verdad	  nomás	  a	  este	  por	  la	  situación	  de	  los	  adultos	  mayores,	  nada	  
más.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien	  mi	  regidor,	  adelante	  contadora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno	  una	  observación	  aunque	  ya	  el	  punto	  fue	  
votado	   este	   para,	   este,	   hacer	   la	   observación	   pues	   de	   que	   fuimos	   cuidados	   en	   la	  
comisión	  de	  Hacienda	  también,	  porque	  no	  podemos	  este	  mmm,	  proyectar	  algo	  para	  el	  
presupuesto	   2022	   por	   eso	   todo	   quedó	   para	   el	   2021	   porque	   es	   el	   presupuesto	   que	  
tenemos	  nosotros	  autorizado,	  nada	  más	  ese	  punto,	  se	   fue	  muy	  cuidadoso	  en	  el	   tema	  
presidente	   y	   ya	   todo	   lo	   de	   costos	   y	   condiciones	   como	   ya	   lo	   mencionan	   bien	   los	  
regidores	  pues	  ya	  también	  entre	  todos	  lo	  habremos	  de	  proyectar,	  gracias.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Bueno	   seguimos	   en	   el	   punto	   número	   siete	   que	   es	   la	   lectura,	  
discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  las	  comisiones	  unidas	  de	  Hacienda	  
y	  Vigilancia,	  del	  Deporte	  y	  recreación,	  respecto	  a	   la	  aprobación	  de	  gastos	  del	  equipo	  
que	  participara	  en	   la	   liga	  UPSL	  aquí	  mi	  secretario	   le	  puede	  dar	   lectura	  en	   inglés,	  mi	  
secretario.	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  United	  Premier	  Soccer	  League.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   mi	   secretario,	   así	   como	   los	   equipos	   de	  
Agricultores	  de	  3ª,	  4ª	  y	  5ª	  división	  profesional,	  en	  las	  que	  participan	  los	  equipos	  del	  
municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  presidenta	  de	  la	  
comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia,	  la	  síndico	  Fátima	  Guadalupe.	  

CIUDADANA	   MAESTRA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GÓMEZ	   ZAVALA.-‐	   Síndica	   Municipal:	  
Bueno	  quiero	  solicitar	  a	  Cabildo,	  me	  permitan	  omitir	   la	   lectura	  y	  nada	  más	  darles	  a	  
conocer	  el	  dictamen	  que	  se	  realizó	  por	  medio	  de	  la	  comisión	  sí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Lo	  votamos	  o	  así.	  

CIUDADANA	  MAESTRA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Me	  
permito	   leerles	   el	   acuerdo,	   Acuerdo	   único	   eh,	   se	   aprobó	   por	   unanimidad	   ante,	   en	  
todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes	   el	   contenido	   de	   la	   solicitud	   presentada	   por	   el	  
ciudadano	  Luis	  Javier	  de	  la	  Cruz	  Salas,	  director	  del	  departamento	  del	  Deporte	  de	  Río	  
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Grande,	   Zacatecas.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   pues	   firmaron	   los	   ciudadanos	   regidores	  
integrantes	   de	   las	   comisiones	   unidas	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia,	   del	   Deporte	   y	  
Recreación	   de	   este	   R.	   Ayuntamiento	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas.	   Es	   cuánto	   señor	  
presidente.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Yo	  creo	  que	  el	  otro	  día	  que	  se	  estuvo,	  estuvieron	  casi	  todos	  los	  
regidores	  no,	  si	  ya	  casi	  todos	  estamos	  enterados	  del	  tema	  para	  no	  abundar	  pues	  y	  ser	  
repetitivos	  de	  lo	  que	  ya	  platicamos	  si	  o	  hay	  alguna	  duda	  no,	  bueno.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno	  yo	  si	  tengo	  una	  duda.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  contadora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Tengo	  una	  participación,	  eh,	  si	  bien	  es	  cierto	  ha	  
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sido	  una,	  caso	  de	  un	  tema	  en	  el	  que	  hemos	  participado	  en	  varias	  reuniones	  para	  darle	  
este	  forma	  y	  para	  comentar	  lo	  que	  viene	  para	  Río	  Grande,	  si	  me	  gustaría	  hacer	  unos	  
comentarios	  este,	  breves	  pues,	  no	  por	  nosotros	  presidente	  si	  no	  por	  la	  ciudadanía	  que	  
sigue	  las	  transmisiones	  y	  que	  estén	  enterados	  pues,	  por	  un	  lado	  que	  cuando	  Usted	  nos	  
dio	  la	  noticia	  de	  que	  iba	  a	  venir	  este,	  este	  equipo	  de	  la	  UPSL	  eh,	  pues	  fué	  de	  manera	  
unánime	   el,	   el,	   la	  manifestación	   pues	   de	   aceptación,	   de	   darle	   una	   proyección	   a	   Río	  
Grande	  en	  el	  tema	  de	  futbol,	  ya	  parece	  que	  este	  nuestro	  paisano	  Sergio	  Santana	  está	  
como	  director	  técnico,	  pero	  si	  precisar	  pues	  que	  el	  republicano	  Ayuntamiento	  está	  con	  
toda	   la	   voluntad	   en	   la	   parte	   que	   le	   toca,	   en	   la	   parte	   este,	   económica	   en	   la	   que	   va	   a	  
participar	  pues	  con	  toda	  la	  buena	  voluntad	  de	  apoyar	  al	  equipo	  y	  de	  que,	  y	  de	  que	  sea	  
como	  lo	  menciono,	  una	  proyección	  y	  se	  una	  la	  afición	  futbolera	  que	  es	  muy	  grande	  en	  
Río	  Grande,	   entonces	  este,	  por	  un	   lado	  eso,	  pero	  por	  otro	   lado	   también	  quiero	  este,	  
resaltar	  aunque	  bien	  es	  cierto,	  aquí	   lo	  hemos	  comentado,	   lo	  quiero	  hacer	  de	  manera	  
pública	  pues	  también,	  resaltar	  el	  tema	  de	  Agricultores,	  que	  Agricultores	  es	  una,	  es	  un	  
equipo	  que	  ha	  sido	  semillero	  de	  talentos	  de	  Río	  Grande,	  mencionar	  que	  varios	  de	  los	  
jóvenes,	  me	  comentan	  que	  están	  participando	  ya	  en	  Mineros	  de	  Fresnillo,	  en	  Mineros	  
de	   Zacatecas,	   en	   Mineros	   de	   Querétaro,	   están	   otros	   jovencitos	   ya	   en	   el	   club	   de	  
Mazatlán	  y	  otros	  tantos	  se	  han	  ido	  a	  probar	  al,	  a	  Pumas,	  entonces	  comentar	  pues	  que	  
ahí	   vienen	   jovencitos	   de	   todas	   las	   comunidades	   y	   que	   es	   una	   experiencia	  
extraordinaria	  para	  ellos,	  han	  sido	  campeones,	  la	  juvenil	  de	  la	  zona	  12	  que	  es	  la,	  en	  la	  
que	  actualmente	  se	  desempeñan	  ellos,	  fueron	  campeones	  en	  la	  categoría	  15	  y	  también	  
son	  campeones	  en	  la	  categoría	  sub	  13,	  me	  comentan	  que	  acaban	  de	  abrir	  la	  sub	  17	  que	  
eso	  también	  es	  muy	  positivo,	  porque	  salían	  de	  la	  15	  y	  hasta	  ahí	  se	  quedaban,	  entonces	  
reconocer	  pues	  todo	  esto	  que	  es,	  dijéramos	  no	  se	  si	  se	  permita	  el	  término	  es	  como	  la	  
cantera	  que	  nosotros	  tenemos	  en	  Río	  Grande,	  es	  el	  semillero	  de	  talentos,	  entonces	  yo	  
si	   les	   quiero	   reconocer	   públicamente	   ahí	   a	   los	   entrenadores	   a	   Gerardo	   Sechas	   al	  
entrenador	  Pepe	  y	  al	  entrenador	  Nono,	  que	  si	  bien	  es	  cierto	  aplican	  mucha	  disciplina	  
con	   los	   jóvenes,	   también	   son	  muy	  motivadores,	   para	   que	   ellos	   sigan	   en	   el	   tema	  del	  
futbol	   que	   es	   un	   tema	   yo	   creo	   que	   de	   prioridad	   señor	   presidente,	   para	   tener	   esa	  
opción	   en	   Río	   Grande,	   además	   de	   lo	   que	   se	   está	   pretendiendo,	   pues	   darle	   la	  
proyección	   este,	   nacional	   e	   internacional	   porque	   la	   franquicia	   es	   internacional,	  
reconocer	   toda	  esta	  parte	  y	  comentarlo	  porque	   lo	   tengo	  que	  hacer,	   los	   jóvenes	  este,	  
resultaron	  ganadores,	  solo	  que	  bueno	  la	  administración	  anterior	  terminó	  y	  este,	  está	  
pendiente	  pues	  la	  sede	  donde	  vayan	  a	  participar,	  desconozco	  el	  presupuesto,	  yo	  hace	  
tiempo	  le	  comentaba	  a	  la	  síndica	  que	  nos	  hiciera	  favor	  de	  ver	  este,	  como	  vamos	  en	  el	  
tema	  de	  presupuesto	  del	  deporte	  porque	  está	  pendiente	  ese	  viaje	  de	  Agricultores	  a	  en	  
cuanto	  les	  o	  fijen	  la	  sede	  nacional	  verdad,	  en	  un	  inicio	  se	  había	  dicho	  que	  iba	  a	  ser	  en	  
Toluca,	  pero	  bueno	  no	  les	  han	  confirmado	  nada,	  entonces,	  con	  todo,	  con	  todo	  el	  apoyo	  
señor	  presidente	  y	  aclarar,	  si	  bien	  es	  cierto	  se	  dieron	  varias	  reuniones	  porque	  no	  fue	  
una,	  fueron	  varias	  en	  el	  aspecto	  técnico,	  en	  el	  aspecto	  económico,	  en	  el	  aspecto	  de	  los	  
empresarios	  que	  van	  a	  participar,	  pues	   fue	  para	  hacerlo	  de	   la	  mejor	  manera,	  no	   fue	  
para	  obstaculizar,	  esa	  parte	  si	  la	  quiero	  aclarar	  para	  que	  no	  se	  den	  malos	  entendidos	  
de	   que,	   de	   que	   éste	   republicano	   Ayuntamiento	   como	   que	   quiso	   detener,	   no	   es	   así,	  
estamos	  con	  toda	  la	  actitud	  y	  con	  toda	  la	  este,	  la	  responsabilidad	  para	  apoyar	  a	  todos	  
los	  jovencitos	  que	  van	  a	  participar,	  entonces	  este,	  yo	  quería	  precisar	  este,	  presidente	  
pues,	  esos	  temas	  y	  el	  último	  sería	  que	  lo	  que	  estamos	  aprobando	  que	  nuestra	  síndica	  
ya	  leyó	  ahí,	  sería	  una	  primer,	  como	  una	  primer	  etapa,	  porque	  viene	  la	  segunda	  etapa,	  
viene	  la	  de	   las	  salidas	  de	   juegos,	   los	  calendarios	  y	   los	  gastos	  que	  de	  ahí	  se	  deriven	  y	  
también	   las	  entradas	  de	  dinero	  que	  de	  ahí	   se	  deriven,	  esta	  es	   la	  primer	  etapa	  y	  con	  
todo	  insisto,	  el	  total	  apoyo	  para	  el	  deporte,	  en	  este	  caso	  el	  futbol,	  pero	  seguramente	  se	  
presentarán	  otros	  deportes,	  gracias	  presidente.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Si,	  gracias,	  comentar	  y	  coincido	  el	  tema	  del	  primer	  equipo	  de	  la	  
selección	  de	  futbol	  en	  esta	  liga	  de	  la	  UPSL,	  pues	  es	  otro	  nivel,	  es	  un	  tema	  internacional,	  
pero	  en	  mi	  punto	  muy	  particular	  punto	  de	  vista,	  a	  quien	  tendremos	  que	  darle	  todo	  el	  
apoyo	  100%	  es	  al	  tema	  de	  Agricultores,	  realmente	  es	  la	  semilla,	  es	  la	  cantera	  coincido	  
totalmente	  con	  lo	  que	  habla	  la	  contadora	  de	  que	  al	  final	  de	  cuentas	  son	  nuestros	  niños	  
y	   jóvenes	  y	  adolescentes	  que	  se	  van	  a	  enfrentar	  a	  un	  día,	  día,	  un	  mundo	   totalmente	  
diferente	   y	   queremos	   pues	   que	   si	   apoyamos	   a	   estos	   niños	   que	   pasan	   a	   la	   etapa	   de	  
adolescencia	   que	   están,	   que	   están	   dando	   muy	   buenos	   resultados,	   platicaba	   yo	   no	  
conocía	  a	  los	  entrenadores	  eh,	  pero	  traen	  muy	  buenos	  números	  o	  sea	  hay	  talento	  en	  
Río	  Grande	  y	  vemos	  que	  se	  están	  llegando	  a	  equipos	  importantes	  y	  que	  ojalá	  pudieran	  
llegar	   a	   un	   tema	   profesional,	   decirles	   que	   si	   le	   impactamos	   al	   deporte	   que	   entra	   la	  
disciplina	  y	  entran	  los	  valores	  yo	  creo	  que	  van	  a	  ser	  mejores	  ciudadanos	  que	  esto	  tipo	  
es	   lo	  que	   incluyen,	  me	   imagino	  que	   también	  en	   el	   CBTa	  20,	   en	   el	   tema	  del	  CECyTE,	  
esos	  semilleros,	  esos	  jóvenes	  que	  pueden	  dar	  mucho	  talento,	  entonces	  si	  comentarles	  
que	  a	  pesar	  de	  que	  estemos	  apoyando	  a	  una	  liga	  internacional,	  yo	  le	  apuesto	  todavía	  
más	   al	   tema	   de	   nuestras	   semillas,	   a	   los	   niños,	   a	   los	   jóvenes	   que	   los	   tenemos	   que	  
estimular	  para	  que	  le	  sigan	  echando	  ganas	  y	  no	  caigan	  en	  otros,	  en	  otros	  rumbos	  que	  
no	  sean	  positivos	  para	   las	  mismas	   familias	  de	  Río	  Grande,	  entonces	  pues	  algún	  otro	  
comentario,	  adelante	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente	   nada	   más	   comentar,	   bueno	   pues	   es	   un	  
esfuerzo	  que	  estamos	  haciendo	   todos,	   reconocer	  ahí	  el	   trabajo	  de	   la	   comisión	  y	  que	  
nos	   permitieron	   abonarle	   un	   poquito	   a	   esta	   parte	   de	   fortalecer	   la	   promoción	   del	  
deporte	  eh,	  yo	  confío	  como	  lo	  he	  manifestado	  en	  un	  principio	  que	  sea	  este	  el	  sentido,	  
yo	   lo	  manifesté	  pues	  que	  quienes	  nos	  van	  a	   representar	  en	  ese	  equipo	  pues	   la	  gran	  
mayoría	  sea	  gente	  de	  Río	  Grande,	  yo	  estoy	  confiando	  en	  eso,	  por	  eso	  estoy	  apoyando	  
esta,	  esta	  propuesta,	  este	  dictamen	  porque	  creo	  que	  así	  lo	  hemos	  acordado	  desde	  un	  
principio,	  la	  intención	  de	  la	  promoción	  pues	  del	  talento	  que	  tenemos	  en	  el	  municipio,	  
en	   el	   municipio	   de	   Río	   Grande,	   eh,	   habremos	   de	   seguir	   avanzando,	   creo	   que	   la	  
comisión	   del	   Deporte	   tiene	   mucho	   que	   hacer	   en	   la	   cuestión	   de	   ir	   elaborando	   los	  
proyectos,	  no	  solo	  del	  futbol,	  del	  basquetbol,	  voleibol,	  atletismo,	  diferentes	  disciplinas	  
que	  tenemos,	  porque	  debemos	  de	  apostarle	  a	  la	  profesionalización	  del	  deporte	  de	  Río	  
Grande,	  entonces	  creo	  que	  de	  inicio,	  con	  este	  proyecto	  se	  avanza	  mucho	  y	  damos	  un	  
mensaje	  de	  que	  nuestro	  compromiso	  es,	  pues	  fortalecer	  el	  deporte	  en	  el	  municipio	  de	  
Río	  Grande,	  yo	  creo	  que	  lo	  tendríamos	  que	  hacer	  para	  que	  en	  su	  momento,	  el	  próximo	  
año,	   podamos	   estar	   distribuyendo	   un	   presupuesto	   en	   beneficio	   del	   deporte	   de	   Río	  
Grande,	   Zacatecas,	   por	   eso	   es	   importante	   que	   iniciemos	   a	   organizar,	   a	   planear	   esa	  
parte	  porque	  tenemos	  muchísimo	  talento	  en	  el	  futbol	  pero	  también	  en	  las	  diferentes	  
disciplinas,	   creo	   que	   hay	  mucho	   talento	   que	   tendremos	   que	   ver,	   la	   forma	   de	   como	  
fortalecerlo,	   creo	  que	  con	  esto	  damos	  un	  mensaje	  a	   la	  población	  de	  Río	  Grande	  que	  
nos	  interesa	  como	  Ayuntamiento	  el	  deporte	  y	  que	  vamos	  a	  apostar	  si,	  que	  le	  vamos	  a	  
apostar	  en	  beneficio	  de	   la	  convivencia,	  de	   la	   sana	  convivencia	  para	   la	  promoción	  de	  
valores,	   de	  muchas	   cosas	  que	  a	   fin	  de	   cuentas	   a	   corto,	  mediano	  o	   largo	  plazo	  van	  a	  
impactar	  en	  una	  mejor	  ciudadanía	  de	  nuestro	  municipio,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Igual	   también	   reconocer	   pues	   aquí	   también	   públicamente,	  
delante	   de	   los,	   de	   aquí	   de	   cada	   uno	   de	   ustedes,	   pues	   el	   esfuerzo	   que	   ha	   estado	  
haciendo	   en	   este	   caso	   la	   titular	  de	   la	   comisión	  del	  Deporte	  que	   es	  nuestra	   regidora	  
Dulce,	  no	  ha	  sido	  fácil,	  no	  ha	  sido	  fácil,	  igual	  para	  el	  director	  del	  deporte,	  tampoco	  ha	  
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sido	   fácil	   el	   de	   turismo	   también,	   los	  he	  visto	   ahí	  un	  poquito	   estresados,	  porque	   son	  
muchos	   temas	   y	   el	   estrés	   viene	   a	   consecuencia	   de	   que	   era	   muy	   poco	   tiempo	   para	  
poder	  tener	   listo	  el	  equipo	  y	  entre	  que	  ya	  va	  a	   iniciar,	  entre	  que	  ya	  tienen	  que	  estar	  
listos	   y	   sumándole	   también	   lo	   digo	   aquí	   públicamente	   la	   afición	   futbolera	   en	   Río	  
Grande	  es,	  es	  crítica	  y	  tenemos	  que	  dar	  un	  buen	  resultado,	  porque	  nuestra	  liga	  local	  de	  
futbol	  es	  muy	  fuerte,	  por	  lo	  tanto	  esta	  liga	  tiene	  que	  ser	  de	  una,	  de	  un	  nivel	  superior,	  
porque	   la	   gente	   es	   conocedora	   pues,	   en	   este	   caso	   de	   futbol,	   comentarlo	   y	   lo	   han	  
comentado	  ahorita	  que	  decías,	  el	  regidor	  Salvador,	  pues	  ya	  muchos	  otros,	  disciplinas	  
ya	   nos	   han	   comentado	  que	  no	  dejemos	  de	   lado	   al	   basquetbol,	   al	   beisbol	   y	   las	   otras	  
disciplinas	  que	   también	   tienen,	   el	   atletismo	  y	  pues	   yo	   creo	  que	  poco	   a	  poco	   con	  un	  
buen	  presupuesto,	  como	  lo	  acaba	  de	  comentar	  Salvador,	  pues	  yo	  creo	  que	  pudiéramos	  
aportar	   y	   ayudarles	   en	   este	   caso,	   a	   todos	   los	   deportistas	   de	  Río	   Grande,	   algún	   otro	  
comentario.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  no	  habiendo	  más	  participación,	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Quien	   esté	   a	   favor	   del	   dictamen	   de	   las	   comisiones	   unidas	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia	  y	  del	  Deporte	  y	  Recreación,	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  gastos	  
de	  equipo	  que	  participará	  en	  la	  liga	  UPSL	  de	  la	  liga	  premier,	  así	  como	  los	  equipos	  de	  
Agricultores	   de	   la	   4ª,	   3ª	   y	   5ª	   división	   profesional	   que	   participan	   los	   equipos	   del	  
municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	   económica	  
levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario,	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Señor	   presidente	   son	   trece	   votos	   a	  
favor,	   por	   lo	   que	   le	   informo	   que	   se	   ha	   votado	   por	   UNANIMIDAD	   el	   dictamen	   en	  
mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  siguiendo	  en	  el	  punto	  número	  ocho	  
que	  es	   la	   lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	   la	   comisión	  de	  
Desarrollo	   Económico	   y	   Social,	   respecto	   se	   autorice	   la	   convocatoria	   para	   la	  
conformación	  de	  comités	  de	  Participación	  Social	  del	  Programa	  Ramo	  33	  de	  Fondo	  III,	  
de	   las	   colonias	   y	   localidades	   del	   municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   de	   esta	  
administración	   2021-‐2024,	   se	   le	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   a	   la	   presidenta	   de	   la	  
comisión	  de	  Desarrollo	  Económico	  y	  Social,	  la	  contadora	  Luz	  Margarita	  Chávez	  García,	  
de	  cuenta	  por	  favor	  regidora	  del	  dictamen	  de	  dicha	  mención.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Muchas	  gracias	  señor	  presidente,	  les	  pediría	  con	  
mucho	  respeto,	  me	  permitan	  omitir	  la,	  el	  dictamen	  en	  su	  totalidad	  para,	  para	  este	  ser	  
breves	  y	  nada	  más	  leer	  la	  convocatoria	  que	  ya	  fue	  discutida	  en	  la	  comisión	  y	  este	  y	  el	  
acuerdo,	   si	   me	   lo	   permiten,	   la	   convocatoria	   porque	   bueno	   ya	   está,	   ya	   está	   este,	  
aprobada,	   sin	   embargo	   es	   necesario	   pues	   de	   igual	   manera,	   que	   sea	   conocida	   y	  
posteriormente	  difundida,	  porque	  va	  a	  ser	  el	  cambio	  de	  los	  concejales	  eh.	  
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CONVOCATORIA	  

El	  republicano	  Ayuntamiento	  Constitucional	  2021-‐2024	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  con	  
fundamento	   en	   lo	   dispuesto	   en	   el	   artículo	   115	   de	   la	   Constitución	   Política	   de	   los	  
Estados	  Unidos	  Mexicanos,	  artículo	  129	  Constitución	  Política	  del	  estado	  de	  Zacatecas,	  
artículo	  33,	  fracción	  I,	  II,	  artículo	  34,	  35,	  36	  y	  37,	  fracción	  I,	  II,	  III,	  IV,	  V,	  VI,	  VII,	  de	  la	  Ley	  
Orgánica	   del	  Municipio	   y	   artículo	   24	   fracción	  VIII,	   XIV	   del	   Bando	   de	   Policía	   y	   Buen	  
Gobierno	  del	  Municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

CONVOCA	  

A	  todos	  los	  vecinos	  de	  cada	  Colonia	  o	  Localidad	  de	  convivencia	  en	  pleno	  goce	  de	  sus	  
derechos	  políticos,	  para	  que,	  en	  asamblea,	  sean	  designados	  por	  mayoría	  de	  votos	  los	  
Comités	  de	  Participación	  Social:	  

REQUISITOS	  

I. Ser	   ciudadano	   Zacatecano	   en	   los	   términos	   previstos	   por	   la	   propia	  
constitución	  y	  estar	  en	  pleno	  goce	  de	  sus	  derechos	  políticos.	  

II. Ser	  vecino	  del	  Municipio	  de	  Río	  Grande,	  con	  residencia	  efectiva	  durante	  dos	  
años	  como	  mínimo	  anteriores	  a	   la	  fecha	  de	  elección,	  sea	  el	  domicilio	  de	  la	  
colonia	  o	  localidad	  que	  participa.	  

III. Ser	  de	  reconocida	  probidad	  y	  tener	  modo	  honesto	  de	  vivir,	  estar	  inscrito	  en	  
el	  Registro	  Federal	  de	  Electores	  y	  tener	  la	  correspondiente	  credencial	  para	  
votar.	  

IV. No	  ser	  servidor	  público	  de	  la	  Federación,	  del	  Estado	  o	  del	  Municipio.	  

La	  documentación	  requerida	  para	  el	  registro	  de	  los	  aspirantes	  es	  la	  siguiente:	  

REGISTRO	  DE	  FÓRMULAS	  

a) Registrar	   las	   fórmulas	  a	  participar	  en	   la	  elección	  de	  Comités	  de	  Participación	  
Social,	   en	   la	   Dirección	   de	   Desarrollo	   Económico	   y	   Social,	   a	   partir	   de	   la	  
publicación	  de	   la	   convocatoria	   y	   hasta	   24	   horas	   antes	   de	   la	   asamblea,	   de	   las	  
9:00	  a	  las	  15:00	  horas.	  
	  

b) La	  Fórmula	  deberá	  estar	  conformada	  por	  5	  integrantes	  aplicando	  la	  equidad	  de	  
género:	  

*Presidente	  (a)	  

*Secretario	  (a)	  

*Tesorero	  (a)	  
*2	  vocales	  
	  

c) Documentación	  que	  solo	  será	  obligatoria	  para	  los	  presidentes	  y	  secretarios	  de	  
cada	  planilla.	  

	  

*Solicitud	   de	   registro	   (será	   expedida	   por	   la	   dirección	   de	   Desarrollo	   Económico	   y	  
Social).	  

*Constancia	  de	  residencia.	  
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JORNADA	  ELECTORAL	  

I. La	   Asamblea	   para	   la	   elección	   de	   los	   Comités	   de	   Participación	   Social	   se	  
realizará	   ________________	   de_________________	   tendrá	   lugar	   el	   día	   ___________de	  
mes	  de	  ______________	  del	  año	  en	  curso,	  a	  las	  ________	  horas.	  

II. Por	   acuerdo	   del	   R.	   Ayuntamiento	   los	   presidentes	   de	   los	   comités	   de	  
participación	   social	   serán	   designados	   representantes	   ante	   el	   Concejo	   de	  
Desarrollo	  Municipal	  y	  el	  Secretario	  será	  el	  suplente.	  

III. Por	   acuerdo	   del	   R.	   Ayuntamiento	   los	   presidentes	   de	   los	   comités	   de	  
participación	   social	   serán	   designados	   representantes	   ante	   el	   Concejo	   de	  
Desarrollo	  Municipal	  y	  el	  Secretario	  será	  el	  suplente.	  

IV. El	   comité	   de	   participación	   social	   tendrá	   las	   funciones	   del	   Comité	  
Comunitario	  para	  efectos	  de	  la	  administración	  de	  los	  recursos	  del	  Fondo	  III	  
para	  el	  desarrollo	  de	  la	  infraestructura	  social	  municipal.	  

V. No	  podrán	  participar	  los	  delegados	  municipales	  y	  sus	  suplentes.	  
VI. Los	   representantes	   actuales	   ante	   el	   concejo	   en	   funciones	   podrán	   ser	  

postulados	   a	   contender	   en	   la	   presente	   elección	   por	   un	   periodo	   adicional,	  
siempre	  y	  cuando	  no	  será	  por	  una	  tercera	  ocasión.	  

VII. El	   fallo	   que	   emita	   el	   R.	   Ayuntamiento	   con	   respecto	   a	   la	   presente	  
convocatoria	   será	   inapelable,	   así	  mismo	   las	   controversias	   que	   se	   susciten	  
será	  este	  Órgano	  Colegiado	  quien	  resolverá,	  en	  definitiva.	  

VIII. Si	  solo	  se	  registra	  una	  fórmula,	  esta	  será	  la	  ganadora.	  
IX. En	  caso	  de	  empate	  en	  la	  elección,	  se	  convocará	  a	  una	  segunda	  reunión,	  para	  

la	  elección	  de	  comité	  de	  participación	  social.	  

ACLARACIONES	  

EN	  CASO	  DE	  NO	  EXISTIR	  REGISTRO	  DE	  PLANILLA	  EN	  EL	  PERÍODO	  QUE	  SE	   INDICÓ,	  
LA	   ASAMBLEA	   EN	   SU	   MOMENTO	   POSTULARÁ	   A	   CUANDO	   MENOS	   DOS	  
PARTICIPANTES.	  

DEBERÁN	  DE	  ESTAR	  PRESENTES	  EL	  PRESIDENTE	  Y	  SECRETARIO	  QUE	  INTEGRAN	  LA	  
PLANILLA	  REGISTRADA	  EL	  DÍA	  DE	  SU	  ELECCIÓN	  EN	  CASO	  QUE	  NO	  ESTUVIERA,	  NO	  
PODRÁ	  PARTICIPAR	  EN	  LA	  ELECCIÓN.	  	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Eso	   sería	   en	   cuánto	   a	   la	   convocatoria	   y	   ya	   el	  
acuerdo	  es	  único.	  Se	  aprueba	  el	  punto	  por	  unanimidad.	  Así	   lo	  acordaron	  y	   lo	   firman	  
los	  ciudadanos	  regidores	  integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Desarrollo	  Económico	  y	  Social	  
de	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas	   y	   se	   anexan	   todas	   las	  
firmas	  de	  la	  comisión,	  queda	  a	  su	  consideración,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  regidora	  Luz	  Margarita	  Chávez,	  pues	  acabamos	  
de	  terminar	  el	   tema	  de	  delegados,	  ahora	   iniciamos	  el	   tema	  de	   los	  concejales,	  es	  algo	  
interesante	   eh,	   no	   sé	   contadora	   si	   ya	   platicó	   ahí	   con	   el	   director	   de	  Desarrollo	   en	   el	  
tradicional,	  para	  el	  tema	  de	  las	  convocatorias,	  convocatorias	  y	  en	  su	  caso	  de	  quien	  va	  a	  
ser	   la	   comisión	   pues	   que	   van	   a	   estar	   en	   cada	   una	   de	   ellas,	   no	   se	   si	   ya	   dieron	   un	  
adelanto,	   no	   se	   si	  me	  quieras	   comentar	   ese	   tema,	  nada	  más	  para	   ver	   como	  van	  a	   ir	  
conformadas	   esas	   comisiones,	   por	   la,	   por	   la	   cuestión	   de	   que	   cuando	   fueron	   con	   los	  
delegados,	   yendo	   ustedes	   como	   autoridad,	   como	   regidores,	   como	   regidoras,	   de	  
repente	  se	  pone,	  se	  pone	  tenso	  la	  elección,	  de	  repente	  si	  fueran	  nada	  más	  funcionarios	  
pues	   yo	   creo	   que	   con	   más	   ganas	   se	   complica,	   se	   complica	   pues	   una	   elección	   de	  
concejo,	  comentarlo	  que	  igual,	  en	  el	  tema	  de	  concejales	  es	  un	  poco	  menos,	  menos,	  es	  
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menos	   tenso	   que	   de	   delegados,	   pero	   hay	   algunas	   comunidades	   que	   también	   hay	  
intensidad,	   hay	   muy	   buena	   participación	   y	   si	   quería	   ver	   a	   ver	   como	   va	   a	   estar	  
integrada	  ese	  tema.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  Si	  bueno,	   si	  bien	  es	  cierto,	  no	   traigo	  a	   la	  mano	  
este,	  las	  rutas	  que	  nos	  proporcionó	  el	  ingeniero	  este,	  Betito,	  eh,	  comentarle	  presidente	  
que	  si	  son	  bastantes	  eh,	  porque	  en	   los	  este,	  delegados	  como	  Usted	  bien	   lo	  menciona	  
pues	  fueron	  nada	  más	  nuestras	  comunidades,	  pero	  aquí	  se	  anexan	  todas	  las	  colonias	  y	  
algunas	  más	  que	  estuvieron	  surgiendo	  en	  la	  propia	  comisión	  que	  es	  necesario,	  porque	  
luego	  no	  se	  conocen	  o	  luego	  en	  la	  colonia	  dicen,	  nosotros	  no	  participamos	  ahí,	  ya	  está	  
separado	   y	   demás,	   entonces	   las	   rutas	   si	   son,	   si	   se	   anexan	   pues	   más	   a	   las	   de	   los	  
delegados,	  de	  hecho	  aquí,	  si	  ustedes	  este,	  escucharon,	  algunos	  puntos	  que	  surgieron,	  
los	   pusimos	   porque	   ya	   nos	   pasaron	   pues,	   en	   el	   tema	   de	   los	   delegados,	   ya	   estamos	  
previendo	  esa	  situación	  y	  sí	  el	   ingeniero	  Beto	  solo	  estaba	  esperando	   la	  autorización	  
para	   fijar	   las	   fechas,	   para	   fijar	   las	   rutas,	   porque	   con	   los	   regidores	   no	   va	   a	   bastar	  
presidente,	  va	  a	  tener	  el	  que	  integrar	  con	  sus	  funcionarios	  del	  área,	  para	  poder	  cubrir,	  
entonces	  ya	  nos	  hará	  pasar	  seguramente	  en	  coordinación	  del	  señor	  secretario,	  ahora	  
esas	  rutas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Entonces	  también	  van	  a	  participar	  ustedes	  como	  regidores.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Así	  es.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Perfecto,	  esa	  era	  la	  duda	  que	  tenía,	  comentarles,	  en	  ocasiones	  la	  
población	   no	   le	   da	   la	   importancia	   al	   concejo,	   no	   le	   da	   la	   importancia	   al	   concejo,	  
¿cuando	  que	  creen	  eh?,	  ese	  concejo	  planea	  el	  bono	  de	  los	  fondos	  más	  importantes	  que	  
tiene	   la	   administración	   que	   es	   el	   Fondo	   III	   que	   planea	   treinta	   millones	   de	   pesos	  
anuales	  y	  que	  en	  ocasiones	  no	  se	   le	  da	  esa	   importancia,	  cuando	  si	  debería	  o	  sea	  hay	  
que	  sociabilizar	  en	  las	  colonias,	  en	  los	  barrios	  de	  que	  haya	  participación,	  sociabilizar	  
la	  convocatoria,	  igual	  ahí	  en	  todos	  los	  medios	  de	  comunicación,	  así	  como	  hablamos	  de	  
los	  sonidos	  en	  las	  comunidades	  o	  sea	  para	  que	  haya	  participación,	  si	  creo	  que	  en	  esta	  
parte,	  si	  busquemos	  pues	  que	  la	  gente	  participe,	  vi	  algunas	  comunidades	  en	  el	  caso	  de	  
delegados	  que	  solamente	  una,	  un	  interesado	  y	  solamente	  se	  le	  tomó	  protesta,	  pero	  es	  
mucho	   mejor	   cuando	   hay	   participación	   de	   dos	   propuestas,	   porque	   hay	   más	  
democracia,	   hay	   un	   interés,	   entonces	   yo	   diría	   pues	   que	   si	   se	   hiciera	   de	   la	   manera	  
correcta,	   no	   sé	   igual	   ahí	   para	   que	   ahorita	   le	   hagas	   saber	   ahí	   mi	   secretario	   a	  
comunicación	   social	   para	   que	   pudieran	   hacer	   una	   muy	   buena	   estrategia	   de	  
comunicación	  y	  de	  difusión	  y	  para	  poder	  hacer	  una	  muy	  buena	  convocatoria	  en	  eso	  de	  
los	  concejales,	  adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente	   eh	   con	   lo	   que	   comenta	   a	   eso	   va	   mi	  
participación	  de	  la	  difusión,	  si	  es	  importante	  que,	  porque	  ahorita	  estamos	  hablando	  ya	  
de	  colonias,	  comunidades,	  entonces	  yo	  lo	  comentaba	  en	  la	  comisión,	  que	  pudiéramos	  
eh,	  manejar	  una	  estrategia	  de	  que	  si	  equis	  día	  hay	  reuniones	  en	  algunas	  comunidades	  
o	   alguna	   colonia,	   pues	   por	   la	  mañana	   se	   les	   recordara	   que	   a	   tales	   horas	   va	   a	   ser	   la	  
reunión,	  o	  sea	  que	  lo	  veamos	  de	  una	  manera	  estratégica	  de	  acuerdo	  a	  las	  fechas	  en	  que	  
se	  convoque	  a	  los	  vecinos	  o	  a	  las	  colonias,	  para	  que	  ese	  mismo	  día,	  si	  es	  a	  las	  cinco	  de	  
la	   tarde,	   estemos	   avisándoles	   o	   pasando	   un	   perifoneo	   donde	   se	   requiera	  más	   en	   la	  
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cabecera	  o	  en	  las	  comunidades	  al	  medio	  día,	  a	  las	  cinco	  de	  la	  tarde	  por	  ejemplo,	  en	  tal	  
lugar	   va	   a	   ser	   la	   reunión,	   se	   convoca	   a	   los	   vecinos	   para	   elegir,	   pero	   que	   fuera	   ese	  
mismo	  día	  por	   la	  mañana,	  más	   temprano	   la	   convocatoria	   o	   el	   perifoneo	  para	  poder	  
tener	  un	  poquito	  más	  de	  gente	  que	  participe,	  esa	  sería	  mi	  propuesta.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  regidor	  José	  Luis.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si,	   buenas	   tardes	   nuevamente,	  miren	   yo	   creo	   que	   es	   importantísimo	  
esto	   de	   la	   difusión	   y	   la	   comunicación,	   porque	   si	   nos	   fijamos	   ahora	   que	   terminamos	  
estas	   rutas	   de	   para	   lo	   de	   la	   elección	  de	   los	   delegados	   eh,	   hubo	   comunidades	   que	   si	  
hubo	   quejas	   donde	   si	   faltó	   difusión	   verdad,	   si	   se	   pegaron	   las	   convocatorias	   y	   todo,	  
pero	  este,	  a	  lo	  mejor	  en	  los	  sonidos	  locales,	  no	  sé	  faltó	  ahí	  algo	  para	  que	  hubiera	  más	  
participación	  en	  ciertas	  comunidades,	  en	  otras	  pues	   fue	  excelente	  no,	  pero,	  como	  La	  
Luz	   verdad,	   fue	   excelente	   la	   participación	   en,	   no	   pues	  muchas	   en	   Loreto,	   o	   sea	   hay	  
comunidades	  donde	  si	  hubo	  mucha	  participación	  pero	  hay	  lugares	  donde	  les	  paso	  de	  
noche	   esta	   situación,	   entonces	   si	   es	   importante	   que	   ahora	   para	   la	   elección	   de	  
concejales	  y	  como	  tú	  dices,	  es	  una	  parte	  fundamental,	   importante	  para	  que	  nuestros	  
colonias,	   nuestros,	   este,	   comunidades,	   puedan	   desarrollarse	   y	   que	   tengan	  
participación	  aquí	  activa	  en	  él,	  en	  el	  municipio	  o	  en	  el	  concejo	  y	  puedan	   llevar	  esos,	  
esos	  beneficios	  a	  sus	  colonias	  verdad,	  pero	  para	  eso	  si	  se	  necesita	  tener	  o	  afinar	  bien	  
por	  parte	   también	   tanto	  de,	   de	  desarrollo	   y	   aquí	   con	   apoyo	  de	  nuestro	   secretario	   y	  
apoyo	  de	  comunicación,	  de	  que	  se	  difunda	  perfectamente	  bien	  y	  en	  las	  áreas	  donde	  va	  
a	  haber	  elecciones	  de,	  para	  concejal	  verdad,	  porque	  yo	  si	  vi	  que	  ahora	  para	  delegados	  
hubo	  en	  ciertos	   lugares	  que	  no	  y	  si	  estaban	   las	  convocatorias,	  pero	  aun	  así	   llegaron	  
ahí,	  cuando	  fue	  esto	  o	  que	  y	  entonces	  si	  hubo	  un	  cierto	  desconocimiento	  verdad.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Fíjate	   que	   pudiéramos	   agregarle	   ahí,	   igual	   no	   se	  mi	   regidora,	  
por	   el	   tema	   que	   tú	   estas	   en	   esa	   comisión	   de	   titular,	   aquí	   mi	   secretario	   del	  
Ayuntamiento,	  que	  pudiéramos	  no	  se	  aplicar	  de	  tiempo	  completo	  dos,	  tres	  perifoneos	  
o	  sea	  tres	  vehículos	  y	  que	  anden	  haciendo	  la	  publicidad	  del	  concejo	  y	  el	  porque	  esto,	  
todavía	  hay	  más	  participación	  como	  delegados	  y	  en	  algunos	  de	  concejales	  no,	  es	  decir	  
que	   si	   viste	   esos	   huecos	   José	   Luis	   con	   delegados,	   con	   concejales	   va	   a	   ser	   mayor,	  
entonces	   tendríamos	  que	   reforzar	  que	  pudiera	  haber	  no	   sé,	  busca	  una	  estrategia	  ya	  
sea	  de	  aquí	  mismo	  o	  contratando,	  pero	  que	  hagamos	  un	  perifoneo,	  que	  te	  metas	  a	  los	  
Halcones,	  que	  te	  metas	  a	  la	  loma,	  que	  te	  metas	  por	  el	  CECyTE,	  Loma	  Prieta,	  o	  sea	  que	  
te	  metas	  a	  todas	  las,	  a	  todas	  las	  colonias,	  adelante	  mí.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Buenas	   tardes	   compañeros,	   bueno	   nada	   más	  
para,	  con	  respecto	  a	  lo	  que	  dice	  presidente	  eh,	  la	  gente	  a	  veces	  ni	  siquiera	  sabe	  a	  lo,	  lo	  
que	  es	  el	  concejal,	  lo	  que	  se	  dedica	  a	  lo	  que	  tiene	  derecho	  o	  no,	  entonces	  por	  ejemplo	  
también	  ahora	  que	  ya	  están	  los	  delegados,	  que	  ellos	  nos	  ayudarán	  en	  las	  comunidades	  
o	  en	  las	  colonias,	  ahora	  si	  que	  explicarles	  a	  la	  gente,	  que	  es	  el	  concejal,	  porque	  luego	  
piensan	  que	  es,	  como	  ellos	  dicen	  su	  segundo	  verdad,	  o	  sea	  su	  suplente	  o	  su	  ayudante	  
del	  delegado	  y	  realmente	  pues	  no	  lo	  es,	  entonces	  si	  desconocemos	  mucho	  el	  tema,	  por	  
eso	   no	   participan,	   porque	   dicen	   ya	   se	   eligió	   el	   delegado	   pues	   ya	   concejal	   para	   que,	  
entonces	   si	   sería	   importante	   igual	   platicar	   con	   los	   delegados,	   darles	   una	   pequeña	  
capacitación	   a	   ellos	   de	   lo	   que	   es	   el	   concejal	   y	   que	   también	   ellos	   nos	   ayuden	   en	   las	  
colonias,	  bueno	  en	  las	  comunidades,	  porque	  no	  están	  en	  los	  delegados,	  en	  las	  colonias	  
perdón	   este,	   si	   que	   expliquen	   lo	   que	   es	   el	   concejal	   porque	   el	   concejal	   se	   elige	   pero	  
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nada	  más	  viene	  al	  concejo,	  lo	  citan	  y	  en	  las	  comunidades	  no	  se	  ve	  o	  en	  las	  colonias	  no,	  
todavía	  se	  ve	  un	  poquito	  más	  aquí	  en	  las	  colonias	  porque	  es	  la	  autoridad,	  porque	  como	  
no	  hay	  delegado,	  pero	  si	  en	   las	  comunidades	  desaparece	  completamente	  el	   tema	  del	  
concejal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Y	   también	   una	   cosa	   muy	   importante,	   se	   confunden	   eh,	   hay	  
veces	  que	  el	  delegado	  quiere	  hacerla	  de	  concejal	  cuando	  no	  debería	  ser	  así,	  si	  hacemos	  
esa	  dinámica	  como	  dices	  tú	  Nancy	  en	  el	  sentido	  de	  que	  expliquemos	  y	  esa	  explicación	  
pudiera	  encajar	  en	  estos	  perifoneos	  que	  estamos	  hablando.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Me	  permite	  presidente.	  	  	  	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Si,	  adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   El	   ingeniero	   este	   Beto,	   solo	   estaba	   esperando	  
que,	  que	  aprobáramos	   la	  convocatoria	  para	  el	  poder	  candelarizar	  y	  hacer	  un	  equipo	  
coordinado,	  entonces	  podría,	  podría	  el	  señor	  secretario	  citar	  a	  los	  delegados	  nuevos,	  
dar	   esa	   capacitación	   que	   acertadamente	   dice	   la	   regidora	  Nancy,	   pero	   también	   sería	  
importante	  que	  el	  propio	  titular	  de	  desarrollo	  el	  ingeniero	  fuera	  a	  la	  radio	  presidente	  
y	   ahí	   en	   la	   radio,	   la	   radio	   nos	   alcanza	   a	  muchos	   lados	   que	   nosotros	   físicamente	   no	  
podemos	   llegar,	  entonces	  que	  vaya	  a	   las	  dos	  difusoras,	  a	   las	   televisoras,	  a	   los	  cables	  
que	  hay	  aquí	  en	  él,	  en	  el	  municipio	  y	  explique	  pues	  esa	  importancia,	  porque	  es	  verdad,	  
los	  delegados	  luego	  se	  convierten	  en	  gestores	  y	  no	  saben	  pues	  que	  esa	  función	  es	  del	  
concejal	  y	  el	   concejal	  no	  dimensiona	   la	   importancia	  que	   tiene,	  porque	  Usted	  bien	   lo	  
menciona,	  es	  la	  aprobación	  del	  Fondo,	  entonces	  por	  eso	  es	  pues,	  en	  nuestra	  población	  
hay	   esas	   discrepancias	   o	   luego	   vienen	   y	   hasta	   se	   quejan,	   los	   propios	   ciudadanos,	  
porque	   no	   saben	   que	   hay	   un	   concejal	   que	   hace	   esas	   funciones,	   entonces	   otra	   vez	  
volvemos	  a	   lo	  mismo,	  coordinación	  para	  que	  esa	  comunicación	  sea	  efectiva,	   la	  gente	  
sepa	  de	  lo	  que	  se	  trata	  y	  quieran	  participar,	  porque	  es	  participar	  en	  beneficio	  de	  sus	  
comunidades	  y	  de	  sus	  colonias	  verdad,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  entonces	  hay	  mi	  secretario	  para	  que	   le	  hagas	  saber	  
también,	   ahí	   tiene	   que	   ser	   una	   buena	   relación	   con	   el	   director	   de	   Desarrollo	   en	  
conjunto	  con	  el	  de	  comunicación	  social	  igual,	  para	  dar	  el	  tema	  de	  difusión,	  por	  ejemplo	  
ahorita	   le	  estaba	  hablando	  aquí	  a	  Luis	  Ángel	  para	  que	  escuchara	  ese	   tema,	   la	  buena	  
comunicación	  con	  el	  tema	  de	  lo	  de	  Catastro	  y	  ahora	  con	  el	  tema	  de	  la	  convocatoria	  de	  
concejales,	  entonces	  ahí	  para	  que	  puedas	  darle	  seguimiento	  a	  ese	  tema	  mí	  secretario,	  
sale.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Muy	  bien.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Algún	   otro	   comentario,	   no	   habiendo	   más	   participación,	  
procedemos	  a	  votar.	  
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VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	   esté	   a	   favor	  del	   dictamen	  de	   la	   comisión	  de	  Desarrollo	  
Económico	   y	   Social	   respecto	   se	   autorice	   la	   convocatoria	   para	   la	   conformación	   de	  
comités	  de	  participación	  social	  del	  programa	  ramo	  33	  del	  Fondo	  III	  de	  las	  colonias	  y	  
comunidades	   del	   municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas	   administración	   2021-‐2024,	  
sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  
pido	  de	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Señor	   presidente	   son	   trece	   votos	   a	  
favor,	  le	  informo	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  el	  dictamen	  en	  cuestión.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  mi	  regidor	  Salvador	  Rosales.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias	  presidente,	  complementar	  lo	  que	  ya	  hemos	  votado,	  pedirle	  en	  
este	   caso	   al	   secretario	   de	   Gobierno	   que	   de	   las	   facilidades	   para	   que	   se	   les	   expida	   la	  
constancia	  de	  residencia	  a	  quienes	  procedan	  su	  registro,	  es	  nada	  más	  como	  petición.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Si,	   porque	   si	   así	   no	   quieren	   participar	   y	   todavía	   los	   hacemos	  
gastar	  si,	  si,	  si,	  entonces	  para	  que	  lo	  cheques	  mi	  secretario.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Incluso	   fue	   lo	   que	   paso	   con	   los	  
delegados	   este,	   tal	   vez	   ese	   día	   no	   se	   comento	   cuando	   se	   hizo,	   se	   aprobó	   la	  
convocatoria	  y	  conforme	  pasaron	  las	  primeras	  este,	  inscripciones	  al	  proceso	  pues	  si	  se	  
cobraron	   algunas	   y	   ya	   después	   eh,	   las	   otras	   fueron	   gratis,	   incluso	   se	   dieron	   las	  
facilidades	  para	  sacar	  los	  requisitos	  que	  pues	  igual	  que	  eran	  el	  acta	  de	  nacimiento	  y	  la	  
carta	  de	  residencia,	  igual	  nada	  más	  para	  recordarles	  que	  para	  facilitar	  el	  trabajo	  de	  la	  
comunicación	   con	   los	   delegados	   y	   ahora	   los	   concejales,	   próximos	   concejales,	   poner	  
también	  como	  un	  dato,	  pedir	  el	  número	  de	  teléfono	  para	  que	  sea	  fácil	  la	  comunicación	  
con	  los	  electos.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Sale	  gracias,	  entonces	  seguimos	  con	  el	  punto	  número	  nueve	  que	  
es	   la	   aprobación	   para	   constituir	   y	   crear	   el	   comité	   de	   transparencia	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  al	  secretario	  de	  
Gobierno	  Municipal	  dé	  cuenta	  de	  la	  exposición	  y	  fundamentación	  legal	  para	  constituir	  
y	   crear	   el	   comité	   de	   transparencia	   del	   republicano	   Ayuntamiento	   de	   Río	   Grande,	  
Zacatecas,	   es	   un	   tema	   que	   ya	   nos	   lo	   piden	   por	   ley,	   es	   un	   tema	   que	   lo	   tenemos	   que	  
hacer,	  pero	  aquí	   le	  cedo	  la	  voz	  a	  mi	  secretario	  para	  que	  diga	  el	   tema,	  el	   fundamento	  
legal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	  con	  su	  permiso	  es	   la	  
EXPOSICIÓN	  Y	  FUNDAMENTACIÓN	  LEGAL	  PARA	  CONSTITUIR	  Y	  CREAR	  EL	  COMITÉ	  
DE	   TRANSPARENCIA	   DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	  
ZACATECAS.	  
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De	   conformidad	   al	   artículo	   115	   de	   la	   Constitución	   Política	   de	   los	   Estados	   Unidos	  
Mexicanos;	   119,	   120	   y	   121	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacatecas;	  
artículos	  60,	  61	  y	  128	  de	   la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio;	   artículo	  22	   fracción	  XV	  del	  
Bando	   de	   Policía	   y	   Buen	   Gobierno	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas.	   Este	   republicano	  
Ayuntamiento	   tiene	   atribuciones	   y	   facultades	   amplias	   para	   constituir	   y	   crear	   el	  
Comité	  de	  Transparencia	  del	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	  PRIMERO.	  Ante	  la	  Secretaría	  del	  republicano	  Ayuntamiento,	  se	  recibió	  
oficio	  número	  023-‐18-‐10/2021	  de	  fecha	  18	  de	  octubre	  del	  presente	  año,	  de	  parte	  de	  la	  
Unidad	   de	   Transparencia,	   donde	   la	   titular	   de	   Unidad	   de	   Transparencia,	   L.O.G.	   ELY	  
PATRICIA	   LOZANO	   ESQUEDA,	   nos	   gira	   indicaciones	   para	   que	   se	   lleve	   a	   cabo	   la	  
constitución	  del	  Comité	  de	  Transparencia	  en	  la	  próxima	  sesión	  de	  Cabildo.	  

RESULTANDO	   SEGUNDO.	   Artículo	   128	   de	   la	   Ley	   Orgánica	   del	   Municipio.	   La	  
transparencia	   y	   el	   acceso	   a	   la	   información	   pública	   es	   un	   derecho	   inalienable	   de	  
conformidad	   con	   lo	   establecido	   en	   la	  Constitución	  Federal	   y	   la	   Constitución	  Política	  
del	   Estado,	   por	   lo	   tanto,	   toda	   persona	   tiene	   derecho	   a	   conocer	   sin	   ningún	   tipo	   de	  
discriminación,	   la	   información	   que	   posean,	   administren,	   manejen	   y	   produzcan	   los	  
municipios.	  

RESULTANDO	  TERCERO.	  Con	  fundamento	  en	  el	  artículo	  24	  fracciones	  I	  y	  II	  de	  la	  Ley	  
General	  de	  Transparencia	  y	  Acceso	  a	   la	   Información	  Pública,	  en	  concordancia	  con	  el	  
artículo	   24	   fracción	   II	   y	   el	   artículo	   27	   de	   la	   Ley	   de	   Transparencia	   del	   Estado	   de	  
Zacatecas,	   para	  dar	   cumplimiento	  de	   los	   objetivos	  de	   esta	   ley;	   los	   sujetos	   obligados	  
deberán	  cumplir	   con	   las	  siguientes	  obligaciones	  según	  corresponda	  de	  acuerdo	  a	  su	  
naturaleza	   se	   debe	   de	   constituir	   el	   comité	   de	   Transparencia,	   las	   unidades	   de	  
transparencia	  y	  vigilar	  funcionamiento	  de	  acuerdo	  a	  su	  normatividad	  interna,	  es	  por	  
eso	  que	  hay	  que	  formar	  el	  comité	  de	  Transparencia.	  

RESULTANDO	  CUARTO.	   Para	   ello,	   el	   presidente	  municipal	   a	   través	   de	   la	   Unidad	   de	  
Transparencia	  del	  Municipio,	  hace	   la	   siguiente	  propuesta	  de	  acuerdo	  al	  perfil	  de	   los	  
funcionarios	   y	   a	   las	   facultades	   y	   funciones	   que	   desempeñan:	   Licenciado	   Jean	   Lovis	  
Gallegos	   Murillo,	   tiene	   el	   cargo	   de	   Auxiliar	   Jurídico	   en	   la	   Sindicatura	   Municipal;	   se	  
propone	  como	  Presidente	  del	  Comité	  de	  Transparencia.	  

Licenciada	   Priscila	   Estefanía	   Rodríguez	   Navarro,	   tiene	   el	   cargo	   de	   Jefa	   de	  
Coordinación	  de	  Archivos;	  se	  propone	  como	  Secretario	  y	  	  

Ingeniero	   Juan	   José	   Fernández	   Castañeda,	   tiene	   el	   cargo	   como	   Jefe	   de	   Recursos	  
Humanos;	  se	  propone	  de	  Comisionado.	  

CONSIDERANDOS	  

CONSIDERANDO	  PRIMERO.	  Este	   republicano	  Ayuntamiento	   se	   encuentra	   ajustado	   a	  
derecho,	  de	  acuerdo	  al	  sustento	  constitucional	  y	  legal	  ya	  establecido	  con	  anterioridad	  
para	   aprobar	   la	   constitución	   del	   Comité	   de	   Transparencia	   del	   republicano	  
Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

CONSIDERANDO	   SEGUNDO.	   El	   Comité	   de	   Transparencia	   quedaría	   de	   la	   siguiente	  
manera.	  

Licenciado	  Jean	  Lovis	  Gallegos	  Murillo	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  PRESIDENTE	  

Licenciada	  Priscila	  Estefanía	  Rodríguez	  Navarro	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  SECRETARIA	  
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Ingeniero	  Juan	  José	  Fernández	  Castañeda	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  COMISIONADO	  

Por	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	   fundado	   ha	   lugar	   a	   aprobar	   la	   Constitución	   del	  
Comité	   de	  Transparencia	   del	   republicano	  Ayuntamiento	   de	  Río	  Grande,	   Zacatecas	   y	  
tomar	  protesta	  de	  Ley.	  

DOY	  FE	  

Río	  Grande,	  Zacatecas	  a	  19	  de	  octubre	  de	  2021	  

L.E.S.	  Raúl	  Hernández	  Martínez	  

Secretario	  de	  Gobierno	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno,	  para	  hacerle	  la	  presentación,	  no	  sé	  si	  los	  mencionas	  para	  
que	  pasen	  y	  hacerles	  la,	  el	  comentario	  para	  que	  los	  conozcan	  aquí	  las	  regidoras	  y	  los	  
regidores.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Jean	   Lovis	   Gallegos	   Murillo,	   como	  
presidente	   y	   solamente	   que	   tuvo	   una	   complicación	   y	   no	   pudo	   asistir,	   ya	   estaba	  
avisado	  y	  todo	  pero	  tuvo	  una,	  una.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pero	  se	  va	  	  hacer	  como	  protesta	  o	  que	  va	  a	  hacer	  aquí	  mí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Sí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  si	  le	  vamos	  a	  tomar	  protesta	  como	  no	  va	  a	  estar,	  haber	  como	  
está	  eso.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Licenciada	  Priscila,	  este	  ya	  lo	  veríamos	  
a	  ellos	  y	  nos	  faltaría	  solamente	  el	  presidente	  que,	  tomarles	  protesta.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Es	  toma	  de	  protesta,	  como	  no	  va	  a	  estar,	  o	  sea	  si	  legalmente	  es	  
un	  tema	  de	  protesta	  y	  es	  la	  primer	  figura	  tiene	  que	  estar	  presente	  o	  sea	  es	  un	  tema	  de	  
lógica.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  No	  está	  presente	  verdad.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  No,	   yo	   creo	  que	   lo	  pasamos	  y	   lo	  dejamos	  pendiente,	   hay	  que,	  
hay	  que	  ser	  serios	  en	  esta	  parte	  no,	  hay	  que	  ser	  muy,	  pero	  muy	  serios	  si,	  entonces	  es	  
un	   tema	  ahí	  de	  y	  más	  que	  estamos	  hablando	  del	   tema	  de	   transparencia,	   es	  un	   tema	  
que	  tenemos	  que	  ser	  bien	  cuidadosos,	  bien	  cuidadosos	  pero	  bueno,	  quiero	  aprovechar	  
en	  el	  tema	  y	  ya	  hasta	  como	  que	  me	  moleste	  poquito,	  pero	  quiero	  presentarles,	  que	  le	  
acabo	   de	   dar	   la	   oportunidad,	   le	   quiero	   dar	   la	   oportunidad	   al	   ingeniero	   Juan	   José	  
Fernández	   Castañeda,	   para	   que	   sea	   el	   nuevo	   encargado,	   el	   nuevo	   encargado	   de	  
Recursos	  Humanos,	  pásale	  mi	  Juanjo,	  para	  que	  te	  presentes,	  aquí	  el	  ingeniero	  estuvo	  
trabajando	   en	   el	   Tec	   de	   Monterrey,	   le	   pedí	   que	   nos	   pudiera	   apoyar	   en	   esta	  
importancia	   tema	  de	  recursos	  humanos,	  que	   tenemos	  que	  buscar	   la	   forma	  de	  poder	  
transparentar	   hablando	   del	   tema	   y	   bueno	   se	   los	   quiero	   presentar	   para,	   apenas	   le	  
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acabamos	  de	  dar	  su	  nombramiento	  no	  se	  si	  nos	  puedan	  comentar	  algo,	  ingeniero	  Juan	  
José	  Fernández	  Castañeda,	  para	  que	  te	  conozcan	  aquí	  el	  Cabildo	  y	  en	  lo	  personal	  pues	  
es	  un	  área	  muy,	  muy	  importante	  de	  la	  administración	  municipal.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JUAN	   JOSÉ	   FERNÁNDEZ	   CASTAÑEDA.-‐	   Encargado	   de	  
Recursos	   Humanos:	   Si,	   bueno	   pues	   bueno,	   primero	   que	   nada	   buenas	   tardes,	  
agradeciendo	   la	   presentación	   que	   hace	   el	   presidente	   municipal,	   bueno	   Juan	   José	  
Fernández	   Castañeda,	   ingeniero	   en	   sistemas	   computacionales,	   ya	   con	   unos	   estudios	  
en	   posgrado	   de	   educación	   y	   pues	   como	   lo	   comenta	   aquí	   el	   presidente	   me	   da	   la	  
confianza	   para	   estar	   como	   jefe	   de	   recursos	   humanos	   y	   pues	   bueno	   la	   intención	   de	  
estar	   ahí	   presente	   en	   ese	   departamento	   pues	   es	   darle	   un	   poquito	   de	   cambio	   a	   la	  
imagen	   que	   tiene	   el	   departamento	   y	   que	   se	   vea	   como	   un	   área	   de	   apoyo,	   que	   los	  
colaboradores	   de	   la	   presidencia	   pues	   puedan	   sentirse	   apoyados	   por	   recursos	  
humanos	  y	  no	  tanto	  como	  un	  proceso	  nada	  más	  administrativo,	  nada	  más	  de	  misión	  
de	  nómina,	  de	  todos	  esos	  temas	  que	  ustedes	  ya	  conocen,	  si	  no	  que	  podamos	  orientar,	  
entonces	   también	   desde	   esa	   área	   de	   recursos	   humanos,	   como	   bien	   lo	   menciona	   el	  
presidente,	  hace	  poco	  pues	  estuve	   trabajando	  dentro	  de	  una	   institución	  educativa	  y	  
tenemos	   algo	   de	   experiencia	   con	   el	   tema	   de	   capacitaciones,	   entonces	   la	   intención	  
también	  es	  agregarle	  eso	  a	  recursos	  humanos,	  ya	  lo	  traía	  pero	  darle	  un	  poquito	  más	  de	  
fuerza,	  darle	  un	  poquito	  más	  de	  fuerza	  al	  desarrollo	  de	  los	  colaboradores,	  porque	  pues	  
sabemos	  que	  tenemos	  una	  amplia	  plantilla	  de	  trabajadores	  aquí	  en	  la	  presidencia	  y	  la	  
intención	   es	   apoyarlos	   para	   que	   se	   preparen	   y	   que	   dentro	   de	   sus	   áreas	   se	   sientan	  
importantes,	   sientan	   que	   están	   aportando	   algo	   realmente	   al	   departamento,	   a	   la	  
presidencia	  y	  en	  base	  a	  eso	  pues	  va	  a	  funcionar	  mucho	  mejor,	  yo	  estoy	  a	  sus	  ordenes	  
ahí	  en	  el	  departamento,	  creo	  ya	  a	  alguno	  de	  ustedes,	  ya	  los	  conozco	  entonces	  pues	  ahí	  
estamos	  a	  la	  orden,	  el	  número	  de	  teléfono,	  profe	  como	  no,	  entonces	  ya	  lo,	  ya	  lo	  tiene	  el	  
número,	   lo	  pueden	   compartir,	   digo	   cualquier	  duda,	   cualquier	   comentario,	   estoy	   a	   la	  
orden	  y	  muchas	  gracias	  por	  la	  confianza	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Sale,	   gracias,	   eh	  digo	  una	  disculpa	  por,	  no	  era	  el	   tema	  pero	  si	  
quise	   aprovechando	   que	   estaba	   aquí	   presente,	   porque	   quiero	   que	   y	   la	   propuesta	  
porque	   va	   envasada	   de	   que	   fuera	   en	   este	   caso,	   en	   este	   caso	   como	   presidente	   Jean	  
Lovis	  Gallegos	  Murillo	  por	  el	  tema	  que	  es	  un	  tema	  jurídico	  y	  como	  está	  auxiliando	  aquí	  
a	  mí,	  a	  mi	  síndico,	  pues	  que	  es	  un	  tema	  de	   importancia	  y	  un	  tema	  de	  transparencia,	  
porque	   el	   tema	   de	   Priscila	   Estefanía,	   porque	   está	   metida	   en	   el	   tema	   de	   la	   ley	   de	  
archivos,	   en	   el	   tema	  de	   la	   coordinación	   de	   archivos	   y	   va	  muy	  pegado	   al	   tema	  de	   la	  
información,	  el	  tema	  de	  porque	  Juan	  José	  Fernández,	  por	  el	  tema	  de	  que	  es	  el	  tema	  de	  
recursos	   humanos	   y	   es	   un	   tema	   de	   transparencia,	   pero	   si,	   si	   coincido	   no	   se	   que	  
proceda	  ahorita,	  pero	  pues	   imagínense	   la	  primer	   figura	  que	  queremos	  proponer,	  no	  
está	  presente	  en	  el	  tema	  de	  la	  toma	  de	  protesta,	  a	  mí	  si	  me	  gustaría	  que	  pudiéramos,	  
pudiéramos	  sacarlo	  del	  orden	  del	  día,	  ese	  es	  mi	  punto	  de	  vista,	  pero	  también	  lo	  dejo	  a	  
consideración	  de	  ustedes,	  adelante	  mi	  regidor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Si,	  gracias	  presidente,	  creo	  que	  esto	  nos	  da	  la	  oportunidad,	  porque	  yo	  
pensé	   que	   es	   necesario	   que	   también	   la	   comisión	   de	   Transparencia,	   pudiéramos	  
elaborar	  ahí	  un	  dictamen	  a	  la	  mejor	  junto	  con	  el	  secretario,	  porque	  hay	  una	  comisión	  
de	   Transparencia,	   entonces,	   creo	   que	   debió	   de	   haber	   tenido	   conocimiento	   de	   esta	  
parte	  para	  que	  haga	  un	  dictamen	  de	  comisión	  de	  regidores,	  entonces	  pudiera	  ser	  que	  
nos	  de	  la	  oportunidad	  de	  que	  se	  pueda	  omitir	  de,	  como	  tú	  lo	  comentas,	   la	  propuesta	  
que	  haces	  del	  orden	  del	  día,	  pero	  si	  que	  intervenga	  la	  comisión	  de	  Transparencia	  en	  
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ese	  dictamen	  que	  está,	  que	  está,	  bueno	  que	  se	  leyó	  y	  en	  el	  cual	  pues	  no	  había	  ningún	  
problema,	   creo	   que	   las	   personas	   que	   se	   han	   designado	   para	   estar	   a	   cargo	   de	   esto,	  
puesto	  que	  son	  las	  idóneas,	  las	  idóneas	  de	  acuerdo	  a	  las	  áreas	  donde	  se	  encuentran	  y	  
pues	  que	  tienen	  la	  confianza	  para,	  para	  trabajar,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Si,	  muy	  bien,	  adelante	  mi	  regidora	  Yanett.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   DERECHO	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	  
republicano	   Ayuntamiento:	   Una	   vez	   más	   presidente,	   pedimos	   un	   poquito	   más	   de	  
conexión	   por	   parte	   de	   los	   jefes	   de	   departamento	   hacia	   las	   comisiones,	   hacia	   las	  
distintas	  comisiones,	  yo	  creo	  que	  este	  punto	  una	  vez	  más	  refleja	  pues	  que	  la	  comisión	  
fue	   pasada,	   este,	   pues	   inadvertida,	   porque	   realmente,	   bueno	   a	   mí	   apreciación	   y	  
manera	  de	  ver,	  debió	  de	  haberse	  realizado	  un	  dictamen	  dentro	  de	   la	  comisión,	   si	  es	  
una	  propuesta	  para	  la	  creación,	  que	  me	  parece	  excelente	  la	  propuesta	  este	  por	  lo	  que	  
tú	  ya	  acabas	  de	  explicar,	  pero	  sí	  esta	  propuesta,	  primeramente	  debió	  de	  haber	  pasado	  
mediante	   la	   comisión	   de	   Transparencia	   y	   posteriormente,	   haber	   subida,	   haberse	  
subido	  a	  Cabildo,	  también	  quisiera,	  no	  sé	  si	  ya	  ustedes	  para	  antes	  del	  orden	  del	  día,	  ya	  
sabían	  que	  el	  presidente,	  que	  se	  suponía	  o	  se	  supone	  va	  a	  presidir	  esta,	  esta,	  de	  este	  
comité,	  ya	  no	  iba	  a	  venir,	  si	  era	  así,	  como	  dijo	  el	  presidente,	  por	  cuestión	  de	  lógica	  lo	  
debieron	   de	   haber	   informado,	   para	   que	   desde	   un	   principio	   se	   hubiese	   sacado	   del	  
orden	   del	   día,	   entonces	   nada	  más	   si	   dejar	   claro	   que,	   pues	   que	   el	   punto	   se	   saca	   del	  
orden	  del	  día	  y	  quede	  asentado	  en	  el	  acta,	  es	  cuánto	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  adelante	  compañera.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Este	   bueno,	   coincidir	   con	   lo	   que	   ya	   expuso	   la	  
regidora	   este,	   de	   hecho	   estábamos	   buscando	   en	   las	   comisiones,	   quien	   preside	   la	  
comisión	  de	  Transparencia	  ,	  para	  que	  en	  efecto	  se	  hubiera	  dictaminado	  de	  ahí,	  este	  yo	  
creo	   que	   el	   republicano	   Ayuntamiento	   se	   debe	   de	   ver	   serio	   en	   estas	   cuestiones,	  
porque	   el	   tema	   de	   transparencia	   presidente,	   como	   usted	   lo	   mencionó	   hace	   un	  
momento,	  es	  un	  tema	  muy	  serio,	  donde	  ya	  hay	  sanciones	  cuando	  no	  se,	  cuando	  no	  se	  
este,	  acatan	  pues	  los	  tiempos	  y	  las	  formas,	  yo	  hace	  algunos	  días	  estuve	  platicando	  con	  
la	   este,	   licenciada	   Ely	   pues	   de	   manera	   informal,	   pero	   sí	   este,	   solicitándole	   se	  
coordinara	  con	  todos	   los	  departamentos,	  porque	   luego	  cada	  área,	  como	  que	  piensan	  
que	  la	  transparencia	  no	  es	  importante	  y	  lo	  deja	  hasta	  el	  final	  y	  después	  las	  sanciones	  
vienen	  para,	  para	  el	  presidente,	  porque	  hay	  sanciones	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  ya	  dijeron	  que	  yo	  lo	  voy	  a	  pagar.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  No,	  si,	  si,	  si,	  bueno	  Usted	  este	  fue	  partícipe	  en	  las	  
instancias	  que	  estábamos	  con	  anterioridad	  de	  ver	  todos	  esos	  temas	  de	  la	  importancia	  
y	   de	   como	   las	   leyes	   han	   cambiado	   que	   ya	   hay	   sanciones	   pues,	   no	   le	   discutimos	   las	  
personas	   que	   se	   hayan	   propuesto,	   nada	   más	   hacerlo	   de	   manera	   correcta	   y	  
aprovechando	  ya	  pues,	  felicitar	  al	  compañero	  Juanjo	  y	  pedirle	  este,	  Juanjo	  tú	  estas	  este	  
ya	   empapado	   por	   los	   espacios	   en	   los	   que	   has	   estado,	   trabajar	   mucho	   en	   el	   clima	  
laboral,	   porque	   luego	  hay	  que	  ver	  que	  motiva	   al	   trabajador	  para	  que	   esté	   contento,	  
para	   que	   desempeñe	   con	   gusto	   su	   trabajo,	   aquí	   es	   mucha	   atención	   a	   nuestra	  
ciudadanía,	   entonces	   tú	   sabes	   esos	   temas	   de	   manera	   correcta	   y	   bueno	   la	   parte	  
administrativa	  pues	  también,	  es	  una	  parte	  medular	  en	  la	  administración,	  felicitarte	  al	  
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igual	  que	  las	  otras	  compañeras	  y	  solicitarle	  presidente,	  sáquelo	  del	  orden	  del	  día	  y	  lo	  
podemos	  hacer	  en	  una	  extraordinaria	  sin	  problema,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  gracias,	  bueno	  igual	  hago	  el,	  hago	  ahí	  el	  comentario	  
mi	  secretario,	  ahí,	  si,	  si	  	  creo	  que	  tenemos	  que	  ser	  muy	  serios,	  esta	  parte	  pareciera	  y	  lo	  
pongo	  como	  ejemplo	  muy	  sencillo,	  es	  como	  que	  nosotros	  el	  día	  de	  la	  toma	  de	  protesta	  
no	  hubiéramos	  ido	  verdad,	  o	  sea	  es	  un	  tema	  ahí	  que,	  es	  checarlo,	  verlo,	  no	  sé	  si	  ahí	  por	  
desconocimiento	  ahí	  se	  nos	  pasó,	  son	  pequeños	  detalles	  que	  hacen	  la	  diferencia	  de	  un	  
buen	   o	   un	   mal	   gobierno,	   entonces	   sí,	   si	   les	   encargo	   mucho	   ese,	   ese	   tema	   mucho,	  
mucho,	  mucho,	  no	  se	  que	  haya	  pasado,	  si	  hubiera	  sido	  por	  algo	  extraoficial,	  desde	  un	  
inicio	   lo	   hubiéramos	   quitado	   del,	   del	   orden	   del	   día	   y	   por	   la	   importancia	   que	   es	   el	  
primero	   no,	   es	   el	   que	   encabeza	   esta,	   esta,	   esta	   comisión,	   entonces	   ahí	   te	   encargo	  
mucho	  mi	  secretario,	  chécalo	  ahí	  bien	  con	  los	  funcionarios,	  ya	  habíamos	  comentado	  el	  
tema	  de	  darle	  seguimiento	  con	  cada	  una	  de	  las	  comisiones,	  aquí	  le	  tocó	  a	  Evelyn	  que	  
es	  la	  titular	  de	  esta	  comisión,	  entonces	  si	  pudiera	  hacer	  las	  cosas,	  las	  cosas	  bien,	  sale,	  
entonces	   procedería	   pues	   a	   quitarlo	   pues	   del,	   del	   orden,	   si	   estamos	   en	   la	   misma	  
sintonía	  si,	   entonces,	  bueno	  vamos	  a	  hacer	  el,	   la	  votación,	  quien	  esté	  a	   favor	  de	  que	  
quitemos	  el	  punto	  número	  nueve	  del	  orden	  del	  día,	  referente.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Puede	  ser	  turnado	  a	  la	  comisión,	  para	  que	  se	  elabore	  el	  dictamen.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  A	  pudiera	  ser	  que	   lo	   turnemos	  a,	  que	  votemos	  que	  se	   turne	  a	  
comisión,	  para	  que	  la	  titular	  Evelyn	  pueda	  darle	  seguimiento	  al	  tema,	  si,	  hacemos	  así	  
en	  esa,	  que	  lo	  turnemos	  a,	  para	  no	  quitarlo	  pues	  sino	  al	  finalmente	  que	  lo	  mandemos	  a	  
la,	  a	  la	  comisión	  de	  Transparencia,	  entonces	  ahí	  esa	  parte,	  solamente	  se	  pasa,	  perfecto	  
pues,	  entonces	  solamente	  pues	  se	  pasa	  a	   la	  comisión	  para	  que	  le	  des	  también	  que	  le	  
enteres	  por	  favor	  a	  Evelyn	  que	  no	  estuvo	  el	  día	  de	  hoy,	  para	  que	  pueda	  darle	  turno	  a	  
esa,	  esa	  comisión,	  entonces	  nos	  brincamos.	  

LECTURA	  DE	  CORRESPONDENCIA	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Seguimos	   con	   el	   siguiente	   punto	   es	   el	   número	   diez	   de	  
correspondencia	  recibida,	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  al	  secretario	  Raúl	  Hernández,	  
Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  señor	  presidente,	  con	  
su	  permiso.	  

Correspondencia	  recibida	  a	  la	  Sesión	  Ordinaria	  número	  4.	  

1.-‐	   	  Son	  dos,	   la	  primera	  dice	  en	  fecha	  del	  19	  de	  octubre	  del	  año	  en	  curso,	  se	  recibió	  
escrito	  de	  parte	  de	  la	  ciudadana	  Doctora	  en	  Derecho	  Ma.	  De	  la	  Luz	  Domínguez	  Campos	  
en	   fecha	  del	  30	  de	   junio	  del	  2021.	  Presidenta	  de	   la	  Comisión	  de	  Derechos	  Humanos	  
del	   Estado	   de	   Zacatecas,	   mediante	   el	   cual	   remite	   a	   este	   municipio	   ejemplar	   de	   la	  
recomendación	  general,	  derivada	  de	  la	  supervisión	  a	  los	  separos	  preventivos	  de	  los	  58	  
municipios	  del	  Estado	  de	  Zacatecas	  del	  2020,	  remitiendo	  adjunto	  al	  presente,	  ficha	  de	  
revisión	  de	  separos	  preventivos	  de	  este	  municipio	  de	  Río	  Grande	  y	  donde	  igualmente	  
se	   especifica	   en	   la	   recomendaciones	   dejadas	   a	   dichas	   instalaciones,	   se	   turna	   a	   la	  
comisión	  de	  Gobernación	  y	  Seguridad	  Pública,	  así	  como	  la	  de	  Derechos	  Humanos	  para	  
efecto	   de	   su	   dictaminación	   y	   estar	   en	   posibilidades	   de	   rendir	   informe	   solicitado	   en	  
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tiempo	   y	   forma,	   ya	   que	   nos	   solicita	   remitir	   las	   pruebas	   correspondientes	   del	  
cumplimiento	   de	   la	   recomendaciones	   que	   nos	   competen	   a	   nuestro	  municipio	   en	   un	  
término	   de	   90	   días	   hábiles,	   siguiendo	   la	   fecha	   de	   la	   emisión	   de	   la	   presente	  
recomendación,	   por	   lo	   que	   una	   vez	   que	   se	   observo	   la	   fecha	   del	   escrito,	   cuando	   fue	  
recibido	   en	   esta	   Secretaría	   se	   procedió	   a	   comunicarse	   a	   la	   comisión	   de	   Derechos	  
Humanos	   en	   la	   ciudad	   de	   Zacatecas,	   teniendo	   comunicación	   con	   el	   licenciado	   Jorge	  
García	  de	  Haro,	  quien	  manifestó	  que	  efectivamente	  por	  el	  cambio	  de	  la	  administración	  
en	   el	   municipio,	   en	   estos	   días	   fue	   enviado	   dicho	   escrito	   a	   los	   municipios	   para	   su	  
cumplimentación	   y	   tendrá	   un	   término	   de	   90	   días	   hábiles	   siguientes	   a	   la	   fecha	   de	  
recepción	  del	  escrito	  en	  mención.	  	  2.-‐	  Se	  recibió	  escrito	  de	  fecha	  del	  21	  de	  octubre	  del	  
año	  en	  curso,	  suscrito	  por	  la	  ciudadana,	  perdón,	  por	  los	  ciudadanos,	  el	  Licenciado	  en	  
Administración	  de	  Empresas	  Miguel	  Ángel	  Gámez	  Leyva	  y	  Evelyn,	  la	  ciudadana	  Evelyn	  
Arriaga	   García,	   regidor	   y	   regidora	   de	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   2021-‐2024,	  
mediante	   el	   cual	   se	   hace	   del	   conocimiento	   que	   previa	   platica	   entre	   los	   regidores,	  
tomaron	  la	  decisión	  de	  mutuo	  acuerdo	  de	  intercambiar	  los	  papeles	  en	  el	  desempeño	  
de	   la	   comisión	   del	   Deporte	   y	   Recreación,	   quedando	   el	   ciudadano	   Licenciado	   en	  
Administración	  Miguel	  Ángel	  Gámez	  Leyva	  como	  integrante	  activo	  en	  dicha	  comisión	  
y	   la	   regidora	   Evelyn	   Arriaga	   García	   como	   regidora	   de	   apoyo	   solamente.	   Para	  
conocimiento	  del	   republicano	  Ayuntamiento	  2021-‐2024,	   sería	   todo,	  es	   cuánto	  señor	  
presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  comentario.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Solamente	  para	  conocimiento.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Si	  tenemos	  que,	  como	  ya	  se	  aprobaron,	  si	  tiene	  que	  haber.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Un	  tipo	  de	  modificación.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Un	   dictamen	   donde	   aprobamos	   la	  modificación	   nosotros,	   porque	   las	  
comisiones	  ya	  están	  conformadas,	   lo	  que	  están	  solicitando	  es	  un	  cambio,	  creo	  que	  si	  
hay	   que,	   tiene	   que	   haber	   un	   dictamen,	   se	   turna	   a	   la	   comisión	   de,	   de	   Gobernación,	  
considero	  y	  hacemos	  el	  dictamen,	  lo	  votamos	  y	  se	  aprueba	  el	  cambio	  de	  ellos,	  pero	  sí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   La	   idea	   pues	   sería	  Miguel	   que	   es	   para	   ver	   si	   entendí	   bien,	   el	  
comentario	  es,	  que	  tu	  pasaras	  a	  voz	  en	  la	  comisión	  del	  deporte.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Es	  correcto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Y	  Evelyn.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Como	  apoyo	  nada	  más.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  mejor	  dicho	  que	  tú	  te	  quedas	  con	  ese	  lugar.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  La	  compañera	  es	  la	  que	  preside	  
la	  comisión.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  O	  sea	  no	  porque	  hay	  cambio	  de	  titular	  si	  no	  que	  el	  se	  integra	  con	  voz,	  
porque	  en	  las	  comisiones,	  lo	  que	  aprobamos	  el	  no	  aparece	  en	  el	  deporte,	  entonces	  es	  
hacer,	  nada	  más	  para	  que	  quede	  asentado	  legalmente	  que	  él,	  a	  partir	  del	  dictamen	  va	  a	  
formar	  parte	  de	  la	  comisión	  y	  tiene	  voz	  y	  voto	  en	  la	  propia,	  en	  la	  misma	  comisión	  si,	  
por	  trámite	  nada	  más.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muy	   bien,	   bueno	   pues	   entonces	   por	   ahí	   turnamos	   pues	   a	  
comisión,	   ahora	   aquí	   pues	   entra	   en	   la	   de,	   en	   la	   de	   Gobernación	   que	   la	   preside	   el	  
presidente	  municipal,	  se	  me	  turna,	  bueno	  le	  seguimos.	  

ASUNTOS	  GENERALES	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  El	   siguiente	  punto	  que	  es	  el	  número	  once,	  once	  no,	   si	  once	  es	  
tocante	  a	  asuntos	  generales,	  adelante	  señores	  regidores.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Con	   el	   permiso	   del	   señor	   presidente,	   de	   la	  
síndico,	  de	  los	  señores	  regidores,	  de	  las	  señoras	  regidoras,	  bueno	  yo	  metí	  también	  un	  
documento,	  pero	  mi	  secretario	  no	   lo	   leyó	  como	  correspondencia	  recibida,	  pero	  él	  ya	  
me	   lo	   recibió,	   entonces	   pues	   lo	   leo	   secretario,	   es	   del	   21	   de	   octubre	   al	   republicano	  
Ayuntamiento.	  En	  la	  actualidad	  nuestro	  país	  es	  uno	  de	  los	  más	  violentos	  en	  el	  mundo,	  
esto	   se	   ve	   traducido	   en	   la	   violencia	   en	   contra	  de	   la	  mujer,	   un	  problema	  que	  daña	   a	  
nuestras	  familias	  y	  el	  tejido	  social,	  de	  acuerdo	  con	  la	  ONU	  y	  a	  nivel	  mundial,	  de	  cada,	  
cada	  día	  137	  mujeres	  son	  asesinadas	  por	  miembros	  de	  su	  familia	  y	  menos	  del	  40%	  de	  
las	  mujeres	  que	  experimentan	  violencia,	  buscan	  algún	  tipo	  de	  ayuda,	  en	  México	  una	  de	  
cada	   tres	  mujeres	   ha	   sufrido	   violencia	   física	   y/o	   sexual	   y	   seis	   de	   cada	  mujeres	   han	  
pasado	   por	   un	   acto	   de	   violencia,	   por	   lo	   antes	   expuesto	   le	   solicito	   de	   manera	  
respetuosa	   que	   el	   DIF	   Municipal	   encabece	   la	   coordinación,	   en	   conjunto	   con	   la	  
dirección	  de	  seguridad	  pública	  municipal	  y	  se	  pueda	  obtener	  en	  primera	  instancia	  una	  
georeferencia	  de	  zonas	  con	  los	  índices	  más	  altos	  en	  violencia	  de	  género,	  delimitando	  
colonias	   y	   localidades,	   para	   que	   de	   esta	   forma	   se	   lleve	   a	   cabo	   un	   trabajo	   inter	  
institucional	  en	  el	  que	  participe	   también	  el	   Instituto	  de	   la	  Mujer	  con	   la	  dirección	  de	  
estrategias	   que	   este	   Instituto	   tiene	   para	   la	   prevención	   del	   delito,	   derivado	   de	   esta	  
situación,	   apelo	   a	   la	   consideración	   de	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   para	   que	   se	  
tomen	  las	  acciones	  necesarias	  y	  se	  gestione	  un	  albergue	  municipal	  dirigido	  a	  proteger	  
a	  las	  mujeres	  que	  son	  afectadas	  por	  la	  violencia	  de	  género,	  lo	  antes	  expuesto	  se	  basa	  
en	  la	  constitución	  política	  del	  estado	  libre	  y	  soberano	  de	  Zacatecas,	  donde	  el	  artículo	  
26	   reformado	   el	   20	   de	   noviembre	   del	   2012,	   expone	   el	   estado	   y	   la	   sociedad	   en	   su	  
conjunto,	   deben	   crear	   las	   condiciones	   que	   permitan	   a	   todos	   y	   cada	   uno	   de	   los	  
integrantes	   vivir	   en	   paz,	   sin	   violencia	   y	   sin	   temor	   y	   sin	   miedo	   de	   ser	   atacados,	  
cualquier	  persona	  puede	  exigir	  a	  la	  autoridad	  el	  cumplimiento	  de	  esta	  obligación	  y	  en	  
su	  caso	  la	  sanción	  a	  los	  infractores.	  Así	  como	  que	  la	  prevención	  social	  del	  delito	  es	  una	  
obligación	  a	  cargo	  del	  estado	  y	  sus	  municipios,	  de	  igual	  manera	  es	  un	  derecho	  de	  los	  
zacatecanos	  participar	  en	  ella,	  a	  su	  vez	  la	  ley	  de	  acceso	  de	  las	  mujeres	  a	  una	  vida	  libre	  
de	  violencia	   según	  el	  artículo	   III,	   sección	  VIII,	   el	  objetivo	  de	   la	   ley	  es	  establecer	  una	  
competencia	  especifica	  a	  las	  autoridades,	  orientada	  a	  la	  prevención	  y	  a	  la	  erradicación	  
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de	  la	  violencia	  contra	  las	  mujeres,	  en	  el	  marco	  de	  las	  facultades	  que	  les	  otorga	  esta	  ley,	  
así	   como	   la	   sección	   IX	   promover	   el	   acceso	   oportuno	   y	   eficaz	   a	   las	   mujeres,	   a	  
mecanismos	  e	  instrumentos	  de	  protección	  y	  procedimientos	  legales	  que	  salvaguarden	  
los	  derechos	  protegidos	  por	  esta	  ley,	  en	  esta	  misma	  se	  especifican	  el	  artículo	  76	  sobre	  
la	   atención	   y	   asistencia	   a	   través	   de	   los	   centros	   de	   atención	   a	   la	   mujer	   sobre	   las	  
instituciones	   encargadas	   de	   esta	   función,	   se	   establece	   que	   el	   DIF	   estatal	   y	   el	   DIF	  
municipal	   podrán	   desarrollar	   programas	   integrales	   de	   reeducación	   de	   personas	  
agresoras	  con	  el	  objeto	  de	  modificar	  conductas	  violentas	  y	  discriminatorias.	  Sin	  otro	  
particular	  por	  el	  momento,	  me	  despido	  de	  ustedes.	  Atentamente,	  su	  servidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Comentar	  nada	  más,	  que	  ya	  tuve	  la	  oportunidad	  
de	  platicar	  con	  la	  presidenta	  honorífica	  del	  DIF	  la	  licenciada	  Sendy,	  la	  cual	  tuvo	  toda	  la	  
disposición	   de	   emprender	   estas	   acciones,	   también	   lo	   hice	   con	   el	   ciudadano	   Jaime	  
González	  Barrientos,	  él	  ya	  está	  localizando	  estos	  puntos,	  que	  es	  lo	  primero	  de	  lo	  que	  
hablo,	   primero	   localizar	   en	   que	   puntos	   este	   se,	   están	   los	   indicadores	   más	   altos	   de	  
violencia	  de	  género,	  ustedes	  saben	  que	  este	  es	  un	  tema	  tabú,	  que	  muchas	  veces	  no	  se	  
denuncia	  y	  la	  violencia	  de	  género	  no	  la	  podemos	  normalizar,	  no	  podemos	  decir	  hay	  el	  
esposo	  la	  golpea	  y	  bueno	  ya	  es	  como	  algo	  normal,	  las	  que	  si	  denuncian	  en	  la	  policía,	  en	  
la	   dirección	   de	   seguridad	   pública,	   hay	   si	   tienen	   los	   datos,	   en	   el	   DIF	   municipal,	   la	  
presidenta	   cuenta	   con	   abogados	   para	   salvaguardar	   los	   derechos	   de	   la	   familia	   y	   la	  
licenciada	  Silvia	  con	  la	  cual	  también	  ya	  acudí,	  tiene	  la	  mejor	  disposición	  de	  hacer	  todo	  
este	   trabajo	   integral,	   ella	   tiene	   incluso	   abogados	   y	   psicólogos,	   eh,	   del	   ministerio	  
público	  le	  remiten	  también	  esos	  casos	  y	  ella	  le	  da	  atención,	  mi	  idea	  es	  de	  que	  lo	  hagan	  
coordinados,	   que	   no	   sean	   esfuerzos	   aislados,	   que	   detectemos	   primero,	   que	  
localicemos	  si	  es	  en	  el	  lugar,	  pues	  ahí	  el	  Instituto	  de	  la	  Mujer	  enfoque	  sus	  conferencias	  
de	  prevención	  del	  delito	  a	  las	  niñas	  y	  a	  las	  jovencitas,	  tenemos	  que	  trabajar	  mucho	  en	  
prevención	  del	  delito,	  no	  soy	  de	   la	   idea	  de	  que	  cuando	   las	  mujeres	  son	  maltratadas,	  
ellas	  son	  las	  que	  se	  salen	  de	  la	  casa,	  la	  idea	  sería	  que	  se	  salga	  el	  agresor,	  pero	  bueno	  
igual	   en	   el	   documento	   estoy	   proponiendo	   a	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   la	  
posibilidad	   de	   un	   albergue,	   porque	   existen	   en	   otros	   municipios,	   son	   los	   lugares	  
provisionales	  a	  donde	  acude	  la	  mujer	  y	  en	  su	  caso	  hasta	  los	  niños,	  que	  son	  violentados	  
de	   manera	   pues	   transitoria	   se	   pudiera	   decir	   este,	   a	   mí	   me	   gustaría	   que	   este	  
republicano	   Ayuntamiento	   se	   vea	   sensible	   en	   los	   temas	   de	   género,	   somos	   muchas	  
mujeres	  en	  este,	  en	  este	  Cabildo	  y	  bueno	  este	  soy	  de	  la	  idea	  también,	  porque	  así	  lo	  he	  
manifestado	   en	  muchas	   ocasiones	   que	   nuestro	   lugar	   en	   la	   política	   es	   pues	   con	   esa	  
intención,	   con	   una	   perspectiva	   de	   género	   diferente,	   entonces	   lo	   dejo	   a	   su	  
consideración,	  para	  que	  sea	  turnado	  a	  las,	  a	  las	  comisiones	  correspondientes	  y	  bueno,	  
este,	  se	  empiece	  a	  trabajar	  con	  esa	  coordinación,	  sería	  cuanto,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  en	  un	  comentario	  muy,	  muy	  personal,	  comentarles	  que	  
yo	   creo	   que	   es	   muy	   importante	   este	   tema,	   sabemos	   que	   es	   un	   tema	   tabú	   como	  
comenta	  la	  contadora	  de	  algo	  de	  pena,	  de	  vergüenza,	  de	  que	  las	  mujeres	  en	  ocasiones	  
no	  se	  atreven	  a	  denunciar	  el,	  la	  problemática	  o	  si	  se	  animan	  a	  donde	  van,	  realmente	  si	  
pudiéramos	   ir	   pensando	   en	   estas	   comisiones	   y	   estipular	   un	   presupuesto,	   un	  
presupuesto	   anual,	   un	   presupuesto	   anual,	   para	   este	   programa,	   convenido	   con	  
seguridad	  pública,	   el	   Instituto	   de	   la	  Mujer	   y	   el	  DIF	  municipal,	   creo	   que	  pudiéramos	  
hacer	   un	   albergue,	   podemos	   generarle	   un	   recurso	   donde	   entre	   el	   tema	   de	  
alimentación,	   de	   resguardo	   o	   sea	   que	   creo	   que	   sería	   muy	   positivo,	   porque	  
desgraciadamente,	  la	  mujer	  en	  ocasiones	  no	  tiene	  la	  confianza	  ni	  el	  lugar	  para	  poderse	  
resguardar,	  es	  un	  tema	  que	  creo	  que	  es	  muy,	  muy	   importante,	  creo	  que	  pudiéramos	  
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empezar	  con	  esas	  comisiones,	  con	  valorar	  en	  donde	  están	  los	  lugares,	  como	  comentas	  
ahí	   contadora,	   que	   sean	   focos	   rojos,	   tan	   es	   así	   que	   vemos	   que	   la	   violencia	   hacia	   la	  
mujer,	   se	   ve	   hasta	   en	   el	   centro	   de	   la	   ciudad	   eh,	   no	   tenemos	   que	   irnos	   tan	   retirado,	  
realmente	   ese	   es	   un	   tema	   que	   le	   deberíamos	   de	   darle	   mucha	   atención,	   sobre	   todo	  
porque	  la	  mayoría	  de	  este	  Cabildo	  es	  mujer,	  es	  un	  tema	  que	  creo	  que	  tendríamos	  que	  
ir	  de	  la	  mano	  todos,	  yo	  en	  lo	  personal,	  me	  incluyo	  contadora,	  con	  su	  propuesta,	  yo	  soy	  
uno	  de	  los	  que	  le	  apostaría,	  sería	  uno	  de	  los	  que	  ojalá	  que	  todos	  estemos	  en	  la	  misma	  
sintonía,	  yo	  creo	  que	  como	  apoyo	  en	  el	  tema	  de	  las	  mujeres,	  yo	  soy	  el	  primero	  que	  me	  
anoto,	  adelante	  mí.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Este	  nada	  más	  como	  una,	  este	  bueno	  sugerencia,	  
aquí	  es	  muy	  buena	  propuesta	  regidora	  este,	  por	  ejemplo	  el	  hecho	  del	  albergue	  pues	  si	  
es	   cuando	  ya	   la	  mujer	   se	  decide	  y	  viene	  y	  pues	  denuncia	  no,	  pero	  yo	  sugiero	  que	  si	  
también	   se	   viera	   la	   posibilidad	   de	   poner	   algún	   módulo	   este,	   que	   esté	   en	   las	  
comunidades	   para,	   para	   poder	   este	   orientar	   a	   las	   personas,	   porque	   a	   veces	   somos	  
violentadas,	   pero	  decimos	   lo	   que	  decía,	   que	   es	  normal	   o	   sea	  no,	   no	   lo	   vemos	   como,	  
pues	   como	   un	   daño,	   como	   una,	   una	   violencia,	   entonces	   si	   para,	   para	   asesorarlas,	  
porque	   principalmente	   en	   las	   comunidades,	   porque	   aquí	   a	   lo	   mejor	   pues	   podemos	  
decir,	  tú	  lo	  dices	  aquí	  también	  se	  ve,	  pero	  aquí	  a	  lo	  mejor	  por,	  por	  el	  nivel	  de	  estudios,	  
por	  el	  nivel	  de	  educación	  pues	  es	  un	  poquito	  menor,	  pero	  si	  en	  las	  comunidades	  este,	  
si	  se	  ve	  más	  y	  no	  tienen	  a	  donde	  acudir,	  ellas	  preguntan	  que	  hacen,	  no	  se	  pueden	  salir,	  
a	  veces	  hasta	  ahorita	  que	  ya	  los	  esposos	  pues	  se	  esté	  o	  se	  drogan	  o	  son	  alcohólicos	  y	  
eso,	  no	  saben	  también	  a	  donde	  acudir,	  yo	  sugeriría	  si	  se	  puede	  o	  agregarle	  que	  fuera	  
un	  módulo	  que	  visitara	  las	  comunidades,	  que	  estuvieran	  en	  atención.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Asesoría.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	   Si,	   como	  asesoría,	   por	   ejemplo	  en	   las	   escuelas,	  
que	  ahí	  es	  donde	  llegan	  todas	  las	  señoras,	  darles	  algún	  este,	  tríptico,	  este	  decirles	  que	  
aquí	   estamos,	   porque	   pues	   lo	  mayor	   sería	   la	   difusión	   pero	   a	   veces	   si	   nada	  más	   lo,	  
perdón,	  lo	  metemos	  en	  las	  redes	  sociales,	  pues	  no	  todas	  están	  ahí.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  O	  no	  se	  animan.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Exactamente.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Yo	  también	  quiero	  opinar.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidora	  Tania.	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Este	  tema	  es	  muy	  sensible	  porque	  desafortunadamente	  es	  
muy	  parecido	  a	  la,	  a	  una	  adicción,	  ahora	  que	  si	  se	  hace	  el	  albergue,	  vamos	  a	  ver	  que	  si	  
entran	  diez	  mujeres,	  ocho	  van	  a	  regresar	  con	  sus	  maridos	  golpeadores	  o	  abusadores,	  
este	  es	  el,	  esta	  es	  la	  realidad,	  esta	  es	  una,	  otra,	  debemos	  de	  atacar	  el	  problema	  de	  raíz,	  
en	   este	   caso	   y	   que	   me	   puedan	   asesorar	   un	   poquito	   más	   los	   abogados,	   hay	   mucha	  
protección	  ahorita	  ya	  para	  la	  mujer	  en	  un	  tema	  jurídico	  si,	  como	  lo	  acaba	  de	  decir	  la	  
regidora,	  no	  se	   tienen	  que	  salir	  ellas	  ni	   los	  niños,	  porque	  sí	  uno	  como	  mujer	  va	  por	  
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delante	   con	   sus	   hijos,	   si	   tu	   pareja	   te	   agrede	   psicológicamente,	   físicamente	   nosotros	  
agarramos	   a	   nuestras	   criaturas	   y	   somos	   las	   que	   nos	   vamos,	   cuando	   ya	   hoy	   en	   día,	  
legalmente	  aunque	  sea	  una	  propiedad	  del	  marido	  heredada,	  nosotras	  tenemos	  la,	  este	  
ahora	  si	  que	  el	  derecho	  de	  quedarnos	  con	  nuestros	  hijos	  en	  esa	  casa,	  porque	  muchas	  
veces	  decimos,	  no	  es	  que	  esta	  es	  de	  mis	  papas	  y	  ya	  por	  el	  hecho	  de	  que	  era	  por	  mis	  
papás	   ya	   nosotras	   vamos	   por	   delante,	   pero	   ahorita	   no,	   o	   sea,	   podemos	   asesorarlas	  
legalmente,	   adecuadamente	   y	   nosotros	   podemos	   atacar	   de	   raíz	   muchos	   de	   los	  
problemas,	   ese	   es	   uno,	   otro	   también	   yo	   creo	   que	   además	   de	   seguridad	   pública	  
debemos	   de	   también	   contactarnos	   con	   la	   guardia	   nacional,	   desafortunadamente	  
muchos	   de	   los	   casos	   son	   de	   agresiones	   físicas	  muy	   severas	   y	   nuestras	   autoridades	  
municipales	  no	  están,	  no	   competen	  estas	   situaciones,	  pero	   la	  guardia	  nacional	   si,	   se	  
los	   digo	   porque	   a	   mí	   me	   toco	   vivir,	   ahora	   para	   las	   votaciones	   de	   delegados,	   una	  
delegada	  que	  fue	  muy	  triste	  que	  ella	  fue	  la	  única,	  fueron	  dos	  eh,	  propietario	  y	  suplente	  
y	  todos	  los	  hombres	  o	  sea	  y	  hasta	  es	  un	  tema	  como	  de	  dar	  un	  poquito	  de	  temor,	  hacia	  
ellas,	  porque	  nadie	  les	  aplaudió	  o	  sea	  los	  hombres	  se	  quedaron	  pero	  yo	  creo	  que	  fríos	  
y	  ese	  fue	  un	  tema	  de	  seguridad	  y	  que	  por	  ejemplo	  si	  te	  pones	  a	  pensar,	  yo	  si	  me	  quede	  
pensando	  en	  ellas,	  de	  que	  híjoles	  y	  ahora	  como	  le	  van	  a	  hacer	  con	  toda	  esta,	  con	  todos	  
estos	  hombres	  que	  se	  les	  ve	  que	  no	  les	  agrado	  verdad	  regidor,	  no	  les	  agrado	  nada,	  que	  
ella	   fuera	   delegada,	   o	   sea	   mujer,	   entonces	   estos	   temas	   son	   muy	   extensos,	   pero	   si	  
deben	  de	  ser	  muy	  estudiados,	  muy	  analizados	  para	  que	  no	  tengamos	  ninguna,	  ahora	  sí	  
que	  no	  nos	  repercutan	  negativamente,	  es	  cuánto	  presidente,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  No,	  yo	  creo	  que	  es	  importantísimo	  y	  delicado	  a	  la	  vez,	  adelante	  
mi	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	   LEYVA.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Bueno,	   nada	   más	   comentarle,	  
comentarles	  aquí	  que	  he	  tenido	  la	  oportunidad	  de	  visitar	  el	  Instituto	  de	  la	  Mujer	  como	  
una	  dos	  veces,	  tres	  y	  dentro	  de	  las	  acciones	  que	  están	  tomando	  ahí	  en	  el	  Instituto	  de	  la	  
Mujer	  es	  precisamente	  la	  capacitación	  en	  comunidades,	  la	  prevención	  o	  sea	  todo	  eso	  
ya	  lo	  están	  checando	  ahí	  y	  créanme	  que	  pienso	  por	  la	  capacidad	  de	  la	  gente	  que	  está	  
ahí	   que	   se	   va	   a	   hacer,	   comentarle	   señor	   presidente	   que	   anteriormente	   algunas	  
situaciones	  de	  violencia	  física	  este	  y	  donde	  la	  mujer	  se	  tenía	  que	  salir	  de	   la	  casa	  por	  
obvias	   razones	  que	  ahí	  estaba	  el	  agresor,	  este	   iban	  a	  dar	  al	  albergue	  del	  hospital,	   el	  
albergue	  del	  hospital	  está	  muy	  bien,	  muy	  bien	  atendido,	  de	  hecho	  creo	  que	  hay	  una	  
persona	  pagada	  por	  aquí	  por	  el	  municipio	  trabajando	  ahí	  en	  el	  albergue,	  está	  muy	  bien	  
atendido,	   está	  muy	  higiénico,	   claro	  a	   la	  mejor	   solo	   es	  preventivamente	  así,	   pero	  ahí	  
está	   el	   albergue,	   yo	   creo	   que	   estaría	   muy	   bien	   que	   platicaras	   con	   el	   director	   del	  
hospital,	  de	  manera	  pues	  este,	  de	  manera	  rápida	  pues	  que	  luego	  pues	  si	  a	  lo	  mejor	  hay	  
que	  hacer	  un	  albergue	  o	  no	  a	  lo	  mejor,	  hay	  que	  hacer	  un	  albergue	  y	  este	  que	  ya	  esté	  
funcionando	  verdad	  y	  pues	  coincido	  con	  usted,	  la	  capacitación	  para	  prevenir	  este	  tipo	  
de	  situaciones	  es	  muy	  importante	  porque	  ya	  no	  estamos	  en	  temas	  de,	  de,	  de	  falta	  de	  
educación	  ya,	  yo	  creo	  que	  si	  podemos	  hacerlo	  y	  podemos	  prevenir	  muchas	  cosas,	   le	  
paso	  esto	   también	  a	  una	  persona	  ahí	  muy	  conocida	  de	  nuestro	  barrio,	  ya	  van	  varias	  
veces	   que	   la	   agrede	   el	  marido,	   una	   hija	   de	   doña	   Carmen,	   antier,	   o	   sea	   trae	   algunos	  
detallitos,	   entonces	   este,	   si,	   si	   pues	   no	   voy	   a	   decir	   quien	   es	   el	   agresor	   por	   obvias	  
razones	  también	  y	  la,	  tampoco,	  entonces	  este,	  pues	  nada	  más.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pues	  muchos	  temas	  eh,	  muchos	  temas,	  muchísimos.	  
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CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   DERECHO	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Yo	  nada	  más	  quisiera	  agregar	  en	  cuanto	  al	  Instituto	  de	  la	  
Mujer	  aquí	  en	  Río	  Grande,	  ya	  tiene	  una	  conexión	  directa	  con	  el	  albergue	  o	  el	  refugio	  
para	  mujeres	   víctimas	   de	   violencia	   directamente	   que	   se	   encuentra	   en	   la	   ciudad	   de	  
Zacatecas,	  entonces	  todas	  las	  mujeres	  que	  llegan	  a	  ser	  atendidas	  por	  el	  Instituto	  de	  la	  
Mujer,	   este,	   si	   son	   canalizadas	   a	   este	   refugio,	   en	   donde	   se	   les	   proporciona	   no	  
solamente	   terapia	  psicológicas	  para	  evitar	  que	  de	  esas	  diez,	  ocho	  se	  vayan,	  a	  que	  se	  
cambien,	  que	  sean	  de	  las	  que	  se	  regresen	  y	  ocho	  las	  que	  se	  queden,	  pero	  ahí	  les	  dan	  
este,	   terapia	   psicológica,	   también	   les	   enseña	   a	   cuando	   no	   tienen	   o	   no	   saben	   o	   se	  
sienten	  incapaces	  de	  poder	  proveerse	  por	  sí	  solas,	  también	  les	  dan	  talleres	  para	  que	  se	  
auto	   mantengan	   y	   mantengan	   a	   sus	   hijos,	   en	   este	   albergue	   también	   cuenta	   con	  
instituciones	  escolares	  que	  mantienen	  a	  los	  niños	  en	  el	  nivel	  en	  el,	  escolar	  en	  el	  que	  se	  
encuentra	  o	  sea	  es	  un	  albergue	  sumamente	  completo,	  si	  lo	  tenemos	  a	  lo	  mejor	  no	  aquí	  
en	   Río	   Grande,	   pero	   si	   tienen	   la	   conexión	   necesaria	   para	   canalizarlas	   en	   tiempo	   y	  
forma.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Yo	   propongo	   con	   lo	   que	   está	   comentando	   la	   regidora	   Yanett,	  
que	  ahí	  las,	  unas	  comisiones	  unidas,	  pudieran	  ir	  a	  ese	  Instituto	  allá	  en	  Zacatecas	  para	  
ser,	  tratar	  de	  	  hacer	  una	  copia	  y	  que	  pudiéramos	  hacerlo	  aquí	  en	  Río	  Grande,	  si	  eso	  lo	  
hiciéramos	  aquí	  en	  Río	  Grande,	  créanme,	  para	  mí	  y	  ahorita	  imaginándomelo	  pudiera	  
tener	  mucho	  impacto.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   DERECHO	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Una	  de	  las,	  de	  los	  grandes	  privilegios	  de	  esos	  refugios,	  es	  
el	   hecho	   de	   que	   nadie	   conoce	   donde	   está	   la	   ubicación	   de	   dicho	   refugio,	   ¿por	   qué?,	  
porque	  obviamente	  lo	  que	  se	  salvaguarda	  es	  la	  integridad	  de	  la	  mujer	  violentada	  y	  de	  
su	   familia,	   de	   sus	   hijos,	   por	   consecuencia	   para	   poder	   visitar	   ese	   lugar,	   número	   uno	  
pues	  prácticamente	  pues	  no	  se	  puede,	  como	  autoridad	  no	  podríamos	  pues,	  sabemos	  
de	  la	  existencia	  y	  hay	  quienes	  en	  dado	  momento	  este,	  pudiera	  a	  lo	  mejor	  igual	  usted	  
pudiera	  entrar,	  no	   lo	  sé	   todavía,	   tendría	  que	  averiguarlo,	  pero	   lo	  que	  si	   se	  es	  que	   la	  
ubicación	   es	   desconocida,	   si	   nosotros	   quisiéramos	   realizar	   un	   albergue	   con	   esa	  
similitud	   tendría	  que	  ser	  con	  una	  ubicación	   totalmente	  desconocida	  para,	  pues	  para	  
todo	  el	  mundo,	  más	  que	  para	  quienes	  laboran	  dentro	  de	  esta	  institución,	  créanme	  que	  
señoras	  ni	  siquiera	  saben	  donde	  se	  encuentran,	  para	  evitar	  eso	  de	  que	  lleguen	  a	  tener,	  
porque	   ellas	   rompen	   contacto	   completo	   con	   el	   exterior,	   porque	   ellas	   aparte	   son	  
sometidas	   psicológicamente,	   entonces	   si	   las	   vuelves	   a	   meter	   en	   ese	   círculo	   de	  
sometimiento	  obviamente	  van	  a	   terminar	  ellas	  diciendo	  donde	  están	  o	  simplemente	  
yéndose,	  nadie	  las	  tiene	  por	  la	  fuerza,	  ellas	  tienen	  toda	  la	  libertad	  de	  irse,	  pero	  igual	  
también	  ellas	  no	  conocen	  este,	  donde	  están	  ubicadas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Ni	  tampoco	  el	  agresor.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Es	  que	  ese	  es	  el	  punto,	  que	  el	  agresor	  no	  sepa	  donde	  están.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   DERECHO	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Básicamente	  por	  eso	  ni	  ellas	  lo	  saben,	  para	  evitar	  que	  se	  lo	  
digan	  a	  ellos,	  porque	  a	  veces	  las	  dominan	  tanto	  psicológicamente	  que	  de	  una	  manera	  u	  
otra	  les	  sacan	  donde	  están,	  entonces	  van	  y	  dan	  con	  ellas	  o	  sea	  es	  simplemente	  cubrir	  
la	  integridad	  total	  de	  la	  víctima.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Perfecto.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Nada	   más	   para	   concluir	   mi	   participación,	   el	  
señor	  secretario	  me	  hizo	  favor	  de	  proporcionarme	  unas	  gráficas	  que	  se	  les	  dan	  en	  sus	  
reuniones	  que	  tienen	  de	  seguridad	  y	  está	  la	  de	  violencia	  familiar,	  la	  de	  feminicidios	  y	  
la	   de	   violaciones,	   entonces	   la	   de	   violencia	   familiar	   eh,	   pues	  muestra	   un	   incremento	  
exponencial	  dramático	  porque	  en	  el	  2015	  estaba	  en	  un	  67%,	  en	  el	  2020	  en	  un	  197%	  y	  
en	  el	  2021	  en	  un	  205%,	  el	  señor	  secretario	  me	  explicó	  que	  esto	  es	  a	  nivel	  estado,	   lo	  
que	  nosotros,	  a	  nivel	  estado,	  lo	  que	  nosotros.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Es	  de	  la	  región	  de	  Río	  Grande.	  	  	  	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   De	   la	   región	   de	   donde	   ellos	   acuden	   a	   las	  
reuniones	  de	  seguridad,	  nosotros	  lo	  que	  le	  pedíamos	  aquí	  al	  señor	  secretario	  si,	  exacto	  
la	   convivencia	   familiar	   este	   detonó	   muchas	   situaciones	   hay	   muchas,	   hay	   muchas	  
cuestiones	  psicológicas	  señor	  presidente,	  entonces	  aquí	  presente	  el	  señor	  director	  de	  
seguridad,	  él	  ya	  empezó	  a	  hacer	   la	   localización	  exclusiva	  aquí	  de	  nuestro	  municipio,	  
ver	  donde	  están	  esos	  focos	  rojos	  y	  hacer	  todo	  este	  enriquecimiento	  de	  este	  debate	  que	  
ya	  se	  dio	  del	  tema,	  del	  conocimiento	  que	  cada	  quien	  aportó,	  yo	  le	  pediría	  que	  se	  vaya	  a	  
las	   comisiones	   y	   que	   empecemos	   a	   trabajar	   en	   coordinación,	   eso	   sería	   todo,	   lo	   del	  
albergue	   yo	   lo	   pongo	   en	   el,	   en	   la	   mesa	   del	   republicano	   Ayuntamiento,	   sería	   una	  
cuestión	  que	  ya	  se	  discutiría	  a	  fondo	  en	  el	  2022,	  muchas	  gracias	  por	  su	  atención.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Alguien	  más.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Yo,	   nada	  más	  por	  último,	   yo	   también	   asuntos	   generales,	  
bueno	   este,	   bueno	   señor	   presidente	   esta	   es	   una	   petición	   que	   yo	   le	   hago	   como	  
presidenta	  de	  salud,	  el	  día	  de	  ayer	  estuve	  platicando	  con	  doctoras	  y	  enfermeras	  que	  
nos	  hicieron	  favor	  de	  venir	  a	  darnos	  una	  pequeña	  catedra	  de	  los	  servicios	  que	  tiene	  el	  
sistema	  o	   la	  Secretaría	  de	   Jurisdicción,	   son	  muy	  amplios,	  desafortunadamente	   como	  
regidores,	  ni	  como	  funcionarios	  conocemos	  la	  capacidad	  que	  tiene	  la	  jurisdicción	  para	  
atender	  a	  nuestros	  pobladores,	  el	  día	  de	  ayer	  estuvimos,	  nos	  estuvieron	  platicando	  a	  
la	   regidora	   Estrella,	   la	   regidora	   Kely,	   que	   nos	   hicieron	   favor	   de	   venir	   y	   ellos	   nos	  
comentaban	   que,	   ahora	   si	   que	   casi	   nos	   venían	   a	   pedir	   que	   los	   apoyáramos	  
completamente	  en	  el	  sistema	  de	  salud,	  hace	  unos	  días	  tuvimos	  una,	  una	  reunión	  con	  
algunos	   alcaldes	   si	   y	   yo	   creo	  que	   en	   vez	  de	   reunión	   fue	   como	  una	  protesta,	   porque	  
todos	   los	   alcaldes,	   como	  que	   le	   reclamaron	  al	   coordinador	  que	  ya	   tenemos	   también	  
coordinador	   de	   la	   jurisdicción,	   diciéndole	   es	   que,	   desafortunadamente	   el	   tema	   de	  
salud	  nos	  cuesta	  mucho	  dinero	  y,	  y	  no,	  no	  tenemos	  salida	  para	  nuestra	  gente	  el,	  por	  
ejemplo	   el	   IMSS,	   pues	   desafortunadamente	   no	   atiende,	   no	   atiende	   a	   las	   personas,	  
tenemos	   miles	   y	   miles	   y	   miles	   de	   quejas,	   ahora	   sí	   que	   el	   COPLAMAR,	   bueno	   ya	   lo	  
vemos	  de	  otra	  parte,	  pero	  a	  lo	  que	  la	  mayoría	  de	  las	  personas	  nos	  dicen,	  a	  lo	  que	  los	  
alcaldes	  en	  su	  momento	  le	  comentaban	  al	  coordinador	  era	  que	  no	  había	  salida	  y	  que	  
se	  querían	  unir	  para	  poder	  hacer	  un	  proyecto	  y	  poder	  equipar	  a	   los	  hospitales	  para	  
que	   le	  dieran	  salida	  a	  nuestros	  enfermos,	  porque	  el	  hospital	  regional	  de	  Fresnillo	  ya	  
estaba	  totalmente	  saturado,	  entonces	  el	  tema	  de	  salud	  muchas	  veces	  nos	  lo	  brincamos	  
y	  nos	   lo	  brincamos	  y	   lo	  brincamos,	  pero	  ya	  estamos	  en	  números	  rojos	  o	   sea	  una	  de	  
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esas	   cosas	   fue	   la	   pandemia,	   la	   pandemia	   fue	   un	   grito	   abierto	   de	   que	   la	   salud	   no	   la	  
tomamos	   en	   cuenta,	   eh	   me	   comentaban	   también	   que	   este,	   tenemos	   grandes	  
problemas	  con	  el	  cáncer	  de	  nuestra	  comunidad	  de	  Loreto,	  tiene	  un	  índice	  muy	  alto	  de	  
cáncer,	  por	  este	   las	  aguas	  negras,	   se	  han	  hecho	  estudios	  y	  ha	   sido	  por	   todo,	  porque	  
sabemos	  que	  las	  aguas	  negras	  del	  municipio	  recaen	  en	  esa	  comunidad.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  En	  dónde?.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	   Ayuntamiento:	   En	   Loreto	   y	   desafortunadamente	   el	   índice	   de	   cáncer	   es	  
altísimo	   en	   esa	   comunidad,	   segundo	   en	   el	   tema	  de	   la	   juventud,	   tenemos	   embarazos	  
adolescentes	   también	  que	  están	  sobrepasando	  y	  son	   temas	  que	   lo	  volvemos	  a	  decir,	  
los	  tenemos,	  los	  tenemos	  como	  guardados	  bajo	  la	  chaqueta,	  cuando	  la	  salud	  repercute	  
económica,	   social	  y	  emocionalmente,	  entonces	  si	   le	  pido	  de	  manera	  muy	  respetuosa	  
que	  en	  el	  tema	  de	  salud	  si	  nos	  apoye,	  nos	  apoyen	  bastante	  y	  que	  pues	  además	  de	  que	  
es	  una	  gama	  muy	  amplia,	  porque	  el	  tema	  de	  salud	  entra	  en	  muchas,	  en	  muchas	  de	  las	  
partes	  pues	  que,	  que	  formemos	  una	  estrategia	  y	  que	  bueno	  en	  este	  caso	  los	  alcaldes	  le	  
comentaban	  al	  coordinador	  que	  ellos	  le	  apostaban,	  le	  apostaban	  a	  formar	  aquí	  en	  Río	  
Grande,	  aquí	  en	  Río	  Grande	  o	  sea	  un	  hospital	  regional,	  yo	  se	  que	  suena	  muy	  grande,	  
pero	  si	  nos	  unimos	  se	  pueden	  hacer	  muchísimas	  cosas,	  porque	  les	  digo	  los	  temas	  que	  
nosotros	   tenemos	   en	   Río	   Grande,	   los	   tiene	   Juan	   Aldama,	   los	   tiene	  Miguel	   Auza,	   los	  
tiene	  Nieves,	  los	  tiene	  Cañitas,	  pero	  Río	  Grande	  es	  el	  punto	  o	  el	  núcleo	  donde	  pudieran	  
caer	  también	  y	  puede	  ser	  una	  derrama	  económica	  si	  lo	  vemos	  así,	  pero	  pues	  ahora	  si	  
que	  este,	  en	  su	  momento	  lo	  platicare	  con	  la	  comisión	  de	  Salud	  y	  eh,	  pues	  ahora	  si	  que	  
le	  haremos	   la	  propuesta	   también	  ya	  de	   la	   formación	  de	   comités,	  porque	   también	  se	  
forman	  comités,	  varios	  comités	  en	  el	  tema	  de	  salud,	  donde	  usted	  es	  el	  presidente	  y	  en	  
todos,	   usted	   es	   el	   presidente	   en	   todos	   y	   pues	   ahora	   si	   que	   con	   eso	   concluyo	   mi	  
participación,	  muchísimas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Bueno	   para,	   para	   dar	   un	   comentario	   de,	   el	   tema	   de,	   del,	   del	  
Coplamar	   que	   es	   aquí	   nuestro	   hospital	   más,	   más	   grande	   de,	   del	   municipio,	   veo	   la	  
problemática	  en	  sí,	  en	  mi	  punto	  de	  vista	  más	  que	  ahí,	  ahí	  conoce	  el	  tema	  Miguel,	  igual	  
tu	   misma	   Tania	   que	   conoces	   el	   tema	   del	   Coplamar,	   pero	   creo	   que	   una	   de	   las	  
problemáticas	  es,	  pues	  que	  es	  mucha	  población,	   cuando	  se	   satura,	   cuando	  se	   satura	  
pues	   realmente	   lo	   que	   genera	   es	   el	   disgusto,	   la	   problemática	   que	   se	   escucha,	   yo	  
escuchaba	   hace	   algunos,	   un	   mes	   que	   me	   comentabas	   tú	   Tania,	   tu	   misma	   me	  
comentabas	  que	  el	  Coplamar	  lo	  que	  ocupaba	  era	  especialistas,	  más	  que	  equipamiento	  
tú	  me	   habías	   dicho	   que	   especialistas,	   no	   sé	   en	   este	   caso	  Miguel	   si	   coincidas	   que	   se	  
ocupa	  especialistas	  porque	  a	  mí	  también	  ya	  me	  habían	  dicho	  que	  en	  el	  Coplamar	  hace	  
falta,	   lo	   que	   yo	   había	   escuchado	   eh,	   no	   se	   igual	   desconozco	   ahí	   el	   tema,	   pero	   pues	  
faltan	   ginecólogos,	   faltan	   traumas	   o	   sea	   si	   le	   vas	   analizando,	   faltan	   especialistas,	  
desconozco	   el	   tema	   del	   equipamiento,	   pero	   yo	   creería	   ahí	   positivo	   generar	   un	  
proyecto,	  un	  proyecto	  en	  el	   tema	  del	  Coplamar,	  más	  estar	  pensando	  yo	  me	   imagino	  
más	   de	   hacer	   un	   nuevo,	   una	   nueva	   área,	   buscar	   la	   forma	   que	   en	   una	   visita	   que	  
pudiéramos	  tener	  en	  conjunto	  a	  la	  ciudad	  de	  México	  ver	  quien	  sería	  el	  encargado	  para	  
poder	   buscar	   la	   gestión	   para	   el	   mismo	   Coplamar,	   yo	   creo	   que	   se	   desaprovechó	  
bastante	   esta	   vez	   que	   vino	   el	   presidente	   de	   la	   República,	   totalmente,	   ahí	   era	   el	  
momento	  para	  haberle	  invertido	  al	  Coplamar,	  en	  mi	  punto	  de	  vista,	  creo	  yo,	  creo	  yo	  y	  
eso	  va	  a	  ser	  difícil,	  creo	  que	  el	  Coplamar	  a	  la	  cantidad	  de	  personas	  que	  atienden,	  está	  
quedando	  reducido	  o	  sea	  muy	  reducido,	  tan	  es	  así,	  tan	  es	  así	  tan	  reducido	  que	  Nieves	  
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le	   invirtió	  en	  el	   tema	  de	   la	  clínica	  que	  hizo	  en	  Nieves,	   tan	  es	  así	  que	  gestionaron	  en	  
Juan	   Aldama	   en	   aquellos	   años	   el	   hospital	   por	   lo	  mismo	   de	   que	   ya	   el	   tema	   aquí	   del	  
Coplamar	   quedó	   chico	   o	   sea	   chico	   significa	   que	   tendríamos	   que	   buscar	   la	   forma	   de	  
poderlo	  equipar,	  de	  poderlo	  traer	  más	  especialistas	  para	  darle	  la	  capacidad	  a	  toda	  la	  
población,	  no	  solamente	  a	  Río	  Grande	  sino	  de	  toda	  la	  región	  entonces	  la	  parte	  no	  sé,	  tú	  
que	  estás	  ahí,	  no	  se	   si,	  que	   falta,	   a	  donde	   tenemos	  que	   ir,	   a	  donde	   tenemos	  que	   ir	  a	  
tocar	  puertas	  para	  buscar	  la	  forma	  de	  que,	  créanme	  que	  yo	  creo	  que	  los	  últimos	  cinco	  
presidentes	  municipales	   van	   y	   tocan	   puertas	   a	   la	   ciudad	   de	  México,	   pero	   creo	   que	  
raramente	  vas	  y	  tocas	  en	  el	  tema	  de	  salud	  y	  en	  el	  tema	  de	  salud	  también	  hay	  que	  ir	  y	  
hay	   que	   buscar	   a	   la	   dependencia	   encargada	   pues,	   al	   director,	   al	   subdirector,	  
desconozco	  el	  nombre,	  pero	  tenemos	  que	  buscar	  la	  forma	  de	  ir	  con	  el	  que	  autoriza	  el	  
incremento,	   el	   fortalecimiento	   de	   nuestro	  Coplamar	   aquí	   en	   el	  municipio	   que	   es	   un	  
tema	  federal,	  no	  se	  si	  opinen	  en	  ese	  tema,	  pero	  no	  sé	  tu	  Miguel	  en	  el	  tema	  que	  conoces	  
también	  el	  tema.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	   LEYVA.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Bueno	   yo	   hasta	   te	   mencione	  
alguna	  vez	  ahí	  en	   la	  campaña	  que	  en	  vez	  de	  buscar	  este,	  alguna	  otra	  alternativa	  que	  
era,	   era	  más	   bien	   equipar	   al	   hospital,	   equiparlo	   con	   equipo	  médico,	   con	   a	   la	  mejor	  
igual	  con	  alguna	  instalación	  para,	  de	  alguna	  sala,	  de	  algunas	  situaciones,	  por	  ejemplo	  
en	   el	   hospital	   no	   hay	   terapia	   intensiva,	   básico	   en	   cualquier	   hospital,	   no	   hay	   terapia	  
intensiva,	  de	  tal	  manera	  que	  llega	  un	  paciente	  muy	  grave	  y	  hay	  que	  pasarlo	  a	  Fresnillo,	  
hay	  que	  pasarlo	  a	  otro	  lado,	  no	  olvidemos	  la	  capacidad	  del	  hospital,	  la	  capacidad	  es,	  es	  
un	  hospital	  pues	  que	  no,	  no	  recuerdo	  si	  es	  de	  tercer	  nivel	  si,	  esa	  cuestión	  no	  hay	  que	  
olvidarla,	   otra,	   llega	   gente	   de	   Saín	   Alto,	   llega	   gente	   de	   Juan	   Aldama,	   llega	   gente	   de	  
Nieves,	   llega	  gente	  de	  Cañitas,	  viene	  gente	  hasta	  de	  Valparaíso,	  de	  Mazapil,	  entonces	  
no	  olvidemos	  eso	  o	  sea	  la	  capacidad	  del	  hospital	  es	  buena,	  si	  es	  buena,	  pero	  también	  
veamos	   las	   situaciones,	   también	   por	   ejemplo	   el	   caso,	   no	   tenemos	   traumatólogo,	  
tenemos	  un	  gine,	  no,	  no,	  no	  estoy	  muy	  enterado	  si	  ahorita	  ya	  haiga	  médico	  internista	  o	  
sea	  es	  carente,	  es	  carente	  de	  personal,	  de,	  de,	  con	  alguna	  especialidad,	  entonces	  este,	  
pues	   a	   mí	   me	   gustaría	   más	   bien,	   señor	   presidente	   que	   se	   formara	   una	   comisión	  
realmente,	  se	  le	  diera	  un	  recorrido	  ahí	  al	  hospital,	  para	  que	  viera	  con	  gente	  que	  tiene	  
otra	  visión,	  que.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  El	  conocimiento.	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  La	  visión	  y	  el	  conocimiento	  claro,	  
para	  que	   fuera	  y	   realmente	  detectara	   las	  necesidades	  y	   la	  problemática	  que	   tiene	  el	  
hospital,	  pero	  esa	  misma	  comisión	  señor	  presidente,	  que	  fueran	  a	  México	  a	  la	  gestión,	  
que	  fueran	  a	  Estados	  Unidos	  a	  la	  gestión	  con	  nuestros	  clubes,	  yo	  no	  me	  canso	  de	  decir,	  
que	   qué	   desaprovechado	   fue	   la	   situación	   del	   club	   de	   Chicago	   en	   que	   nos	   donaban	  
equipo	  y	  que	   inconsciencia	  de	  no	   ir	  por	   ese	   equipo	  o	   sea	  nada	  más	  era	   cuestión	  de	  
haber	  ido	  por	  ese	  equipo	  a	  la	  ciudad	  de	  Chicago	  y	  no	  se	  hizo,	  apostémosle	  a	  la	  salud	  es	  
un,	   es	   el	   bienestar	   de	   nuestra	   población,	   entonces	   bueno	   a	   mi	   cuando	   hablan	   del	  
hospital	  y	  hablan	  mal,	  si	  me	  enojo,	  la	  verdad	  si	  me	  enojo	  porque	  no	  ven	  la	  capacidad	  
que	  tiene	  y	  hasta	  donde	  le	  alcanza	  al	  hospital,	  mas	  sin	  embargo	  la	  gente	  que	  está	  ahí,	  
créanmelo	   que	   a	   veces	   de	   camilleros,	   de	   este,	   no	   sé,	   de	   chofer,	   cosas	   por	   el	   estilo,	  
tenemos	  que	  hacer.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pero	  y	  creo	  yo,	  no	  sé	  si	  coincidamos,	  ese	  es	  un	  tema	  de	  que	  lo	  
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tenemos	  debatir	  en	  las	  comisiones,	  de	  que	  pudiéramos	  hacer	  una	  mezcla	  de	  recursos,	  
o	  sea	  poquito	  nosotros,	  poquito	  el	  gobierno	   federal,	  no	  sé	  yo,	  no	  sé	  el	  municipio,	  un	  
ejemplo	  eh,	   el	  municipio	  un	   tema	  de	  equipamiento	  y	   en	   su	   caso	  el	   gobierno	   federal	  
que	   metan	   los	   especialistas,	   pero	   es	   como,	   que	   se	   vea,	   que	   se	   vea	   que	   queremos	  
participar	  nosotros,	  porque	  yo	   siempre	  he	  escuchado	  eh	  y	   se	   los	  digo	   como	  a	   título	  
personal,	  pues	  pareciera	  que	  el	  Coplamar	  solamente	  se	  quiere,	  se	  quiere	  que	  nomas	  
sacar,	   pero	   no	   se	   le	   está	   metiendo	   nada	   y	   al	   momento	   de	   no	   meterle	   nada,	  
desgraciadamente	  se	  satura.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Y	  hay	  otra	  situación	  que	  es	  muy	  
común	   ahí	   en	   el	   hospital,	   ahí	   toda	   la	   gente	   es	   importante,	   no	   hay	   alguien	   más	  
importante,	   a	   que	   me	   refiero	   con	   eso,	   que	   yo	   me	   mandan	   del	   seguro	   o	   soy	  
derechohabiente	  acá	  en	  el	  seguro	  y	  llego	  pensando	  que	  porque	  soy	  del	  seguro	  me	  van	  
a	  atender	  primero	  que	  a	  la	  gente	  que	  está	  ahí	  y	  no,	  ahí	  toda	  la	  gente	  es	  importante	  si,	  
entonces	  valoran,	  claro,	  valoran	  las	  urgencias	  de	  las	  no,	  de	  las	  que	  pueden	  aguantar	  un	  
poquito	  más	  y	  en	  eso	  es	  cierto,	  no	  es	  nada	  más	  de,	  si	  llega	  un	  herido	  no	  lo	  van	  a	  dejar	  
ahí	  esperando	  verdad,	  entra	  el	  herido,	  entran	  las	  madres	  que	  van	  embarazadas,	  son	  la	  
prioridad	  y	  luego	  también	  los	  niños	  y	  los	  viejitos,	  si	  hay	  una	  persona	  de	  una	  edad	  más	  
o	  menos	  también	  y	  que	  aguante	  pues	  también	  lo	  aguantan.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Fíjense	  que	  muy	  buenas,	  te	  digo	  en	  el	  caso	  yo	  lo	  veo	  personal,	  la	  
propuesta	   que	  hace	   aquí	   la	   contadora	  del	   tema	  de	   la	   violencia,	   el	   tema	  de	  Tania,	   el	  
tema	  de	  salud,	  o	  sea	  creo	  que	  ya	  deberíamos	  de	  ponernos	  ya	  a	  dar	  en	  el	  caso	  de	  acá	  
hacer	  que	   la	  comisión	  si	  pueden	   invítenme,	  me	  gustaría	  a	  mí	  hacer	  ese	  recorrido,	   si	  
ese	   recorrido	   para,	   para	   hacer	   el	   recorrido	   aquí	   en	   el	   IMSS	   Coplamar	   y	   ver	   que	  
pudiéramos	   hacer	   en	   ese	   sentido,	   entonces	   yo	   estoy	   también	   puesto	   igual	   regidora	  
Tania,	  yo	  estoy	  también	  en	  esa,	  en	  esa	  sintonía	  me	  uno	  también	  al	  reto.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Es	  nada	  más	  para,	  para	  abonar	  al	   tema,	  yo	  no	  hablo	  mal	  
del	   Coplamar,	   por	   el	   contrario	   a	  mí	   el	   Coplamar	  me	  dio	   de	   comer	  muchos	   años,	  mi	  
papá	  es	  jubilado	  del	  Coplamar,	  en	  el	  tema	  de	  que	  los	  alcaldes	  querían	  apostarle	  a	  Río	  
Grande,	  es	  en	  el	   tema	  del	  Coplamar,	  en	  el	   tema	  del	  CESSA,	  porque	  muchas	  veces	  no	  
sabemos	   que	   ese,	   el	   CESSA	   se	   hizo	   para	   poder	   quitarle	   al	   Coplamar	   poquito	   peso,	  
sabemos	  que	  el	  CESSA	   tiene	  un	   laboratorio,	  quirófano	   tiene,	  o	   sea	  está	  equipado	  de	  
primer	  nivel	  y	  no	  lo	  sabemos,	  se	  está	  desperdiciándose,	  desafortunadamente	  nuestra	  
gente	  pagando	  a	  hospitales	  privados	  cien	  mil	  pesos	  por	  una	  semana,	  no,	  yo	  creo	  que	  	  
no	  es	  justo	  y	  estando	  esto	  aquí	  desaprovechado,	  le	  digo	  ahora	  si	  que	  este	  es	  un	  tema	  
muy,	   ya	   que	   nos	   rebaso,	   ya	   la	   gente	   cada	   día	   nos	   reclama	   y	   también	   es	   algo	   que	   el	  
Ayuntamiento	   no	   puede	   soportar,	   ojo	   por	   ejemplo	   en	   estos	   casos,	   comentaban	   los	  
alcaldes,	  esto	  se	  los	  digo	  nada	  más	  para	  que,	  para	  que	  empiecen	  a	  ver	  que	  si	  se	  quiere	  
formar	  algo,	  querían	  invitar	  a	  los	  alcaldes	  de	  la	  zona	  más	  aparte	  al	  coordinador	  de	  la	  
jurisdicción,	  más	  aparte	  a	  los	  diputados	  locales,	  porque	  se	  va	  a	  hacer	  una	  propuesta	  a	  
gobierno	  federal,	  no	  es	  un	  tema	  de	  que	  nada	  más	  vayamos	  de	  aquí	  como	  comisión	  a	  
tocar	  puertas	  hasta	  allá	  no,	  se	  va	  a	  hacer	  como	  se	  tiene	  que	  ir	  haciendo,	  escalonando	  la	  
petición	   si,	   en	   este	   caso	   con	   los	   diputados	   que	   son	   nuestra	   voz	   si,	   se	   va	   a	   hacer	   la	  
propuesta	  para	  el	  tema	  de	  las	  nóminas,	  porque	  las	  nóminas	  no	  son	  soportables	  ni	  para	  
el	  Ayuntamiento,	  ni	  para	  el	  estado,	   la	  nómina	  solamente	   la	  puede	  soportar	  gobierno	  
federal,	   por	   eso	   es	   que	   se	   va	   a	   hacer	   esa	   transición	   eh,	   yo	   le	   comentaba	   a	   algunas	  
personas	  que	  ahora	  si	  que	  es	  un	   tema	  que	   lo	  hemos	  platicado	  algunas	  de	   las,	  de	   las	  
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regidoras,	  quisiéramos	  hacer	  una	  fundación,	  ahora	  sí	  que	  enfocada	  a	  la	  salud,	  porque,	  
porque	  desafortunadamente	   como	  país	  no	   tenemos	  un	   impuesto	  dirigido	  a	   la	   salud,	  
solamente	   lo	   tenemos	   dirigido	   a	   las	   escuelas,	   cuando	   nosotros	   pagamos	   nuestras	  
tenencias,	  ahí	  dice	  impuesto	  dirigido	  a	  la	  UAZ,	  pero	  no	  tenemos	  el	  impuesto	  a	  la	  salud,	  
en	  este	  caso	  la	  fundación	  fungiría	  como	  una,	  como	  un	  captador	  de	  algunos	  impuestos	  
privados	   que	   pudieran	   ayudar	   a	   darle	   poquito	   soporte	   al	   tema	   de	   equipar,	   por	  
ejemplo	  al	  tema	  del	  Coplamar,	  me	  comentaba	  un	  club	  migrante	  que	  en	  Estados	  Unidos	  
renuevan	   los	  hospitales	  cada	  dos	  años	  y	  ofertan	  sus,	  pues	  ahora	  si	  que	  sus	  aparatos	  
que	   prácticamente	   están	   nuevos,	   pues	   literalmente	   están	   regalados,	   entonces	   si	   lo	  
hacemos	   de	   manera	   cuadrada,	   podemos	   ayudar	   de	   manera	   económica	   al	   tema	   de	  
salud	  y	  más	  aparte	  como	  gobierno	  federal	  que	  nada	  más	  se	  encargue	  de	  las	  nóminas,	  
que	  no	  pues	  yo	  creo	  que	  sería	   lo	  más	   increíble	  que	  nos	  pudiera	  pasar,	  pero	  como	  le	  
comento	  ya	  hay	  un	  plan,	  nada	  más	  porque	  no	  tuvo	   la	  oportunidad	  de	  asistir,	  pero	  si	  
hay	  un	  plan	  y	   si	   los	   alcaldes	  están	  muy	   interesados	  en	  que	  Río	  Grande	   sea	  nuestro,	  
pues	  ahora	  si	  que,	  el	  que	  presida	  este	  proyecto,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  José	  Luis.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DELGADO	   ARROYO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Bueno	  era	   referente	  a	   lo	  que	  ya	   comentó	  ahorita	   la	   regidora	  verdad,	  
desafortunadamente	   se	   hizo	   el	   CESSA	   eh,	   digo	   se	   hizo	   y	   digo	   desafortunadamente	  
porque	  nunca	  se	  ha	  echado	  a	  andar	  como	  debe	  de	  ser,	  ese	  es	  un	  problema	  muy	  grave	  
verdad	  y	  estas	  son	  cuestiones	  de	  voluntades,	  verdad,	  porque	  el	  dinero	  siempre	  lo	  hay,	  
lo	  mandamos	  para	  otros	   lados,	   lo	  gastamos	  para	  otros	   lados,	  pero	  nunca	  vemos	  por	  
ejemplo	   las	   personas	   que	   tienen	   que	   ir	   tres	   veces	   a	   Fresnillo,	   por	   semana	   a	   las	  
hemodiálisis	  a	  todo	  ese	  tipo	  de	  situaciones	  que	  nosotros	  tenemos	  los	  espacios	  y	  hay	  el	  
equipamiento	  no	  se	  si	  todavía	  este	  ahí	  en	  el	  CESSA	  desde	  cuando	  fue	  gobernadora	  la	  
licenciada	  Amalia	   García	   fíjate	   o	   sea	   es	   un	   elefante	   blanco	   que	   es	   blanco	   si,	   si,	   si	   le	  
cargamos	  todo	  el	  peso	  aquí	  a,	  al	  hospital	  bienestar	  y	  nunca	  este,	  hemos	  podido	  como	  
riograndenses	  y	  como	  zona	  región	  echar	  a	  andar	  ese	  CESSA	  y	  a	  mí	  lo	  que	  me	  gusta	  de	  
lo	   que	   tu	   participas,	   es	   decir,	   el	   municipio	   estamos	   dispuestos	   a	   apoyar,	   porque,	  
porque	  los	  más	  beneficiados	  van	  a	  ser	  aquí	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande,	  para	  empezar	  y	  
luego	  ya	  nuestros	  vecinos	  también,	  pero	  aquí	  lo	  importante	  es	  como	  cuando	  se	  hizo	  el	  
tanque	  terapéutico,	  cuanto	  te	  sale	  ir	  a	  Aguascalientes	  a	  las	  terapias	  y	  esto	  y	  esto,	  pues	  
traes	  uno	  para	  acá	  y	  evitas	  ya	  ahora	  si	  todos	  esos	  gastos	  extras	  que	  haces	  cuando	  tu	  
sacas	   a	   un	   familiar	   que	   tiene	   alguna	   necesidad	   de	   rehabilitación	   o	   una	   necesidad	  
médica	  si,	  cuantas	  gentes	  no	  sacan,	  nomás	  chéquenle,	  hay	  viajes	  especiales	  verdad	  que	  
se	   hacen	   para	   llevarlos,	   pero	   también	   para	   las	   hemodiálisis	   y	   todo	   eso	   o	   sea	   es	   un	  
problema	   fuerte,	   fuerte	   esto	   de	   la	   salud	   si	   y	   te	   vuelvo	   a	   comentar	   y	   tenemos	   ese	  
elefantote	  blanco	  ahí	  que	  nomas	  está	  perdiendo	  las	  gracias	  y	  se	  equipó.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   DE	   EMPRESAS	   MIGUEL	   ÁNGEL	  
GÁMEZ	  LEYVA.-‐	  Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Así	  de	  rápido	  nada	  más,	  cuando	  
vino	  el	  presidente	  de	  la	  república,	  desgraciadamente	  a	  veces	  vemos	  las	  cosas	  así	  a	  la	  
ligera,	   pero	   sabes	   que,	   hasta	   yo	   me	   quedo	   sorprendido	   de	   cuanto	   engaño	   hay,	   de	  
cuanto	   engaño	  hay	   a	   la	   gente	   o	   cuanto	   engaño,	   cuanto	   engaño	   se	   puede	  manipular,	  
porque	  como	  trabajador	  de	  ahí	  del	  hospital	  y	  lo	  digo	  con	  todo	  el	  peso	  de	  mis	  palabras,	  
le	  dicen	  tu	  no,	  nadie	  va	  a	  hablar	  de	  aquí,	  nadie,	  nadie	  va	  a	  decir	  nada,	  aquí	  lo	  único,	  las	  
únicas	  personas	  que	  van	  a	  hablar	  van	  a	  ser	  el	  director	  y	  esta	  otra	  persona,	  nadie	  más	  
va	   a	   hablar,	   nadie	   se	   le	   va	   a	   atravesar,	   nadie	   va	   saludar	   al	   presidente	   o	   sea	   cuanto	  
engaño,	   cuanta	   demagogia,	   cuantas	   cosas	   que	   no	   deben	   de	   ser,	   o	   sea,	   a	   otra,	   traen	  
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equipo	   de	   otros	   hospitales	   aquí	   al	   hospital,	   anoche,	   tenemos	   un	   equipo	   de	  
esterilización	  que	  tiene	  lo	  que	  tiene	  el	  hospital	  y	  ahí	  está	  todo	  remendado,	  anoche	  ya	  
de	   plano	   no	   le	   pudimos	   tapar	   la	   fuga	   del	   vapor,	   cuando	   hay	   esas	   oportunidades	   de	  
equipar	   bien	   a	   nuestro,	   a	   nuestro	  hospital,	   a	   nuestro	  hospital	   no	   al	   Coplamar,	   no,	   a	  
nuestro	  hospital,	  porque	  es	  de	  nosotros	  y	  más	  de	  los	  riograndenses,	  entonces	  yo	  nada	  
más	  sugeriría	  hay	  que	  hacer	  algo	  extraordinario	  por	  nuestro	  municipio.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA:	  
Presidente	  Municipal:	  Terminamos	  con	  mi	  regidor	  Salvador	  Rosales.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Cinco	   puntos	   y	   nos	   vamos,	   gracias	   nuevamente	   señor	   presidente,	  
compañeros,	   respecto	  al	   tema	  que	  hemos	  estado	  escuchando	  y	  analizando,	   creo	  que	  
tendremos	   que	   seguir	   ese	   consejo	   del	   ingeniero	   José	   Luis	   compañero,	   que	   es	   de	  
voluntades,	  primer	  paso,	   como	   lo	   comenta	  ya	   la	   regidora	   licenciada	  Tania,	   creo	  que	  
hay	  que	  tener	  un	  acercamiento	  con	  el	  coordinador	  de	  la	  Jurisdicción,	  que	  nos	  diga	  las	  
condiciones	   en	   que	   se	   encuentra	   el	   CESSA,	   que	   de	   entrada	   este,	   considero	   que	  
debemos	   de	   facilitar	   ahí	   la	   transición	   de	   un	   servicio	   e	   ir	   analizando,	   también	   como	  
municipio	   ver	   una	   propuesta	   si	   ocupan	   especialistas	   que	   no	   los	   hay	   pues	   vamos	  
viendo	   con	   cuanto	   el	  municipio,	   con	   cuanto	   le	   apostamos	   si	   el	   50%	   de	   esa	   nómina	  
para	  inicio,	  la	  pagamos	  como	  municipio	  y	  otro	  pues	  hacer	  la	  propuesta	  con	  el	  mismo	  
gobierno	   del	   estado	   o	   sea	   tendríamos	   que	   ir	   buscando	   los	   mecanismos	   que	   nos	  
permitan	   aprovechar	   esa	   parte,	   yo	   creo	   que	   el	   primer	   paso	   es	   platicar	   con	   el	  
coordinador	   de	   la	   Jurisdicción,	   si,	   de	   alguna	   manera	   que	   nos	   pueda	   conocer,	   ir	   a	  
revisar	  las	  condiciones	  y	  hacer	  un	  proyecto	  de	  cuanto	  se	  requiere	  yo	  aquí	  creo	  que	  lo	  
que	  más,	  de	  alguna	  manera	  desde	  hace	  tiempo,	  se	  ha	  estado	  un	  poquito	  batallando	  es	  
con	  la	  nómina	  como	  lo	  comentan	  y	  si	  nosotros	  para	  dar	  un	  servicio	  a	  esa	  población	  de	  
nuestro	   municipio,	   de	   los	   seis,	   siete	   aledaños	   que	   vienen	   a	   Río	   Grande	   no	   solo	   al	  
hospital	   si	  no	  hasta	  a	   	  hacer	   comercio	  este	  yo	   creo	  que	   si	  deberíamos	  de	  hacer	  una	  
propuesta	  y	  analizarla,	  que	  es	  cuestión	  de	  recursos,	  es	  cuestión	  de	  presupuesto	  si	  ahí	  
están	  las	  instalaciones,	  hay	  equipo	  si,	  hay	  que	  ver	  un	  diagnóstico,	  como	  se	  encuentra	  y	  
dar	  el	  siguiente	  paso,	  o	  sea	  que	  nos	  comprometamos	  como	  municipio	  a	  invertirle	  en	  
aportarle	  un	   recurso	  para	  el	  pago	  de	  esa	  nómina,	  de	  esos	  especialistas,	   creo	  que	  de	  
entrada	   pudiéramos	   iniciar	   con	   eso	   si	   y	   posteriormente	   llegar	   a	   un	   acuerdo	   de	  
colaboración,	   un	   convenio	   con	   Gobierno	   del	   Estado,	   yo	   creo	   que	   después	   de	   que	  
platiquemos	   con	   el	   coordinador	   de	   la	   jurisdicción	   el	   siguiente	   paso	   es	   ir	   a	   tocar	   la	  
puerta	  y	  buscar	   los,	   la	  comunicación	  con	  gobierno	  del	  estado	  con	  el	  tema	  de	  salud	  y	  
ver	  de	  qué	  manera	  pudiéramos	  salir	  adelante	  con	  esa,	  con	  esa	  parte,	  en	  cuanto	  al	  tema	  
de	   salud	  esa	   es	  mi	  participación.	  Tengo	  otros	  dos	   temas	  que	   considero	   importantes	  
por	   ahí	   en	   la	   semana	   pasada	   estuvimos	   recorriendo	   algunas	   áreas,	   algunos	  
departamentos	  de	  la	  presidencia	  y	  yo	  quisiera	  que	  pudiéramos	  hacer	  una	  evaluación	  
ahí	  que	  nos	  pudiera	  apoyar	   la	   síndico	  municipal	  en	   la	   cuestión	  del	  uso	  de	  vehículos	  
hay	   áreas	   de	   la	   presidencia	  municipal	   que	   no	   tienen	   vehículo	   para	   trabajar	   y	   otras	  
áreas	   que	   los	   tienen	   parados	   todo	   el	   día	   y	   ahí	   están	   los	   vehículos,	   caso	   concreto	   el	  
departamento	  de	  medio	  ambiente,	  andan	  en	  la	  reforestación,	  andan	  trabajando,	  andan	  
en	   la	   composta	   y	   no	   cuentan	   con	   un	   vehículo	   asignado,	   mientras	   que	   los	   demás	  
departamentos	  que	  están	  ahí	  en	  el	  kínder	  los	  veo,	  están	  ahí	  los	  vehículos	  estacionados,	  
cuando	  yo	  creo	  que	  en	  si	  en	  si	  a	  lo	  mejor	  no	  se	  le	  puede	  asignar	  como,	  como	  resguardo	  
que	  haya	  una	  coordinación	  para	  que	  se	  faciliten	  ahí	  las	  cosas	  en	  beneficio	  de	  que	  las	  
dependencias	   con	   todas	   esas	   ganas	   que	   yo	   vi	   de	   la	   gente,	   de	   trabajar	   de	   los	  
funcionarios	  hay	  que	  reconocerlo,	  pero	  si	  tendríamos	  que	  facilitarles	  las	  cosas,	  yo	  les	  
pido	   que	   podamos	   entrar	   en	   esa	   parte,	   de	   facilitarles	   las	   herramientas	   a	   nuestros	  
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funcionarios,	   a	   los	   trabajadores	  para	  que	  podamos	  avanzar	  un	  poquito	  más	  y	   sobre	  
todo	  pues	  que	  yo	  he	  visto	  ese	  departamento	  muy	  activo,	  en	  el	  caso	  del	  de	  ecología,	  si	  
necesitamos	  ahí	  reforzar	  con	  esa	  parte	  de	  un	  vehículo	  que	  se	  les	  pueda	  facilitar	  para	  
las	   actividades,	   otro	   tema	   que	   considero	   de	   suma	   importancia	   por	   ahí,	   estuvimos	  
visitando	  el	  departamento	  de	  desarrollo	  agropecuario,	  no	  tuve	  la	  fortuna	  de	  coincidir	  
con	  el	  director,	  el	  encargado,	  porque	  estaban	  atendiendo	  una	  situación	  que	  creo	  que	  
debieron	  de	  haber	  informado	  al	  Ayuntamiento,	  tenemos,	  según	  lo	  que	  me	  comenta	  de	  
manera	  verbal	  y	  vía	  telefónica,	  tenemos	  problemas	  de	  brucelosis	  en	  la	  comunidad	  de	  
Boquilla	  de	  Arriba	  y	  Noria	  del	  Boyero,	  entonces	  yo	  creo	  que	  es	  un	  tema	  que	  debe	  de	  
tratar	   la	   comisión	   de	   ver,	   yo	   les	   pedí	   un	   informe	   de	   la	   situación,	   ver	   quien	   lo	   está	  
atendiendo,	  ver	  la	  situación	  el	  protocolo	  que	  se	  debe	  de	  seguir	  que	  es	  una	  cuestión	  de	  
que	  hasta	  lo	  que	  me	  comentan	  de	  manera	  verbal,	  el	  director,	  no	  solo	  está	  en	  animales	  
si	   no	   que	   ya	   está	   en	   humanos,	   entonces	   lo	   que	   es	   la	   brucelosis,	   es	   una	   enfermedad	  
sonótica,	   que	   se	   transmite	   de	   los	   animales	   al	   ser	   humano,	   entonces	   va	   a	   impactar	  
inclusive	  en	  la	  economía	  de	  nuestros	  productores	  porque,	  si	  se	  llega	  a	  comprobar	  en	  
los	  exámenes,	  en	  el	  protocolo	  que	  se	  lleve	  pues	  sacrificar	  los	  animales,	  entonces	  es	  un	  
tema	   que	   considero	   que	   debe	   de	   informar	   el	   departamento	   a	   la	   comisión,	   inclusive	  
puede	  ser	  comisiones	  unidas,	  desarrollo	  agropecuario,	  salud	  y	  la	  otra	  que	  ustedes	  aquí	  
designen	  pero	  si	  debemos	  de,	  yo	  sé	  que	  ya	  han	  trabajado	  y	  reconozco	  que	  han	  estado	  
atendiendo	  el	   tema,	  porque	  se	  han	  estado	  ahí	  en	   las	  comunidades,	  pero	  sí	  deben	  de	  
informarnos	  porque	  en	  un	  momento	  dado,	  si	  se	  ocupa	  un	  apoyo,	  algún	  recurso	  pues	  
estar,	  que	   lo	  podamos	  apoyar	  y	  podamos	  aprobar	  si,	  en	  esa	  parte	  eh,	  pedirle	  que	  en	  
este	  caso	  el	  director	  de	  desarrollo	  agropecuario	  tenga	  a	  bien	  elaborar	  un	  informe	  y	  lo	  
presente	  a	  comisiones	  unidas	  de	  la	  situación	  que	  se	  tiene	  y	  lo	  que	  se	  presenta,	  se	  que	  
ya	  están	  con	  los	  médicos	  de	  lo	  que	  es	  el	  fomento	  y	  fomento	  agropecuario,	  se	  que	  están	  
trabajando	  pero	  si	  ocupamos	  la	  información,	  para	  saber	  hasta	  donde	  esta	  impactando	  
ese	   tema,	   entonces	   es	   cuánto	   presidente	   esos	   dos	   puntos,	   como	   asuntos	   generales	  
nada	  más,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Entonces	   sería	   ahí	   secretario	   que	   pudieras	   hablar	   con	   el	  
director	  de	  desarrollo,	  el	   jefe	  del	  departamento	  de	  desarrollo	  agropecuario	  para	  que	  
se	  empiece	  a	  trabajar	  el	  tema	  de	  las	  comisiones	  en	  esa	  problemática	  que	  hay	  en	  estas	  
dos	  comunidades,	  si	  nos	  preocupa	  porque	  me	  hablan	  de	  que,	  pues	   imagínate	  que	  se	  
sacrifique,	  el	  tema	  de	  sus	  animales,	  con	  esta	  pandemia,	  con	  esta	  crisis	  financiera	  que	  
hay,	  si	  es	  preocupante	  que	  haya	  ese,	  ese,	  esa	  situación	  que	  acaba	  de	  comentar	  aquí	  el	  
regidor	  Salvador	  Rosales,	  entonces	  ahorita	  para	  que	  a	  la	  voz	  de	  ya,	  ya	  pudiéramos	  ahí	  
que	  las	  comisiones	  hiciera	  un	  diagnóstico	  y	  un	  resumen	  de	  lo	  que	  está	  pasando	  en	  este	  
tema,	  entonces	  ahí	  te	  encargo	  mucho	  mi	  secretario	  para	  ya	  que	  se	  pongan	  a	  trabajar	  y	  
en	  el	  otro	  sentido,	  ya	  le	  había	  comentado	  aquí	  a	  mi	  síndico	  municipal	  de	  que	  hagamos	  
ya	  bien	  un	  diagnóstico	  el	  tema	  de	  los	  vehículos,	  ahorita	  que	  empezamos	  con	  el	  tema	  
de	   la	  entrega	  recepción,	  ya	  que	  terminamos	  de	  que	   lo	  recibimos,	  buscar	   la	   forma	  de	  
darle	  un	  buen	  uso	  al	  tema	  de	  los	  vehículos,	  es	  decir,	  que	  use	  un	  vehículo	  el	  que	  tenga	  
la	   necesidad	   de	   tener	   un	   vehículo,	   quien	   en	   sus	   funciones	   no	   requiera	   el	   tema	   de	  
vehículo,	   entonces	  para	  que,	   ejemplos,	   ejemplos,	   registro	   civil	  no	  ocupa	  un	  vehículo	  
permanente,	   cuando	   tenga	   que	   ir	   a	   hacer	   sus	   visitas	   a	   la	   entrega	   de	   papelería	   en	  
Zacatecas	  pues	  se	  lo	  pudiera	  pedir	  a	  la	  síndico	  y	  casos	  específicos	  como	  por	  ejemplo,	  
el	  caso	  de	  ecología	  que	  ahí	  llevan	  los	  árboles	  y	  que	  van	  a	  hacer	  algún	  movimiento	  y	  no	  
tener	  un	  vehículo	  propio	  pues	  es	  irlo	  generando,	  bueno,	  la	  idea	  es	  nada	  más	  hacer,	  yo	  
que	   te	   sugiero	   mi	   síndico,	   que	   pudiéramos	   hacer	   un	   diagnóstico	   de	   como	   están	  
distribuidos	  los	  vehículos	  que	  lo	  pudiéramos	  presentar	  aquí	  en	  una	  próxima	  reunión	  
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de	  Cabildo	  para	  decir	  miren	  son	  estos	  vehículos,	  estos	  son	  y	  están	  a	  cargo	  de	  tantos,	  
ahorita	  por	  ejemplo,	  ejemplos,	  por	  ejemplo	  ahorita	  el	  director	  de	  seguridad	  pública	  no	  
tiene	  un	  vehículo,	   imagínense	  pero	  no,	  porque	  también	  no	  lo	  hay	  eh	  y	   los	  que	  están,	  
están	   en	  mal	   estado	   eh,	   también	   comentarlo,	   o	   sea	   también	   los	   vehículos	   pareciera	  
que	  son	  muchos,	  pero	  los	  vehículos	  están	  en	  mal	  estado	  o	  sea	  en	  mal	  estado,	  bueno	  no	  
sé	   ahorita,	   bueno	  mejor	   dicho	   no	   sé	   qué	   vehículos	   les	   hicieron	   ahora	   que	   fueron	   al	  
recorrido	  de	  las	  delegaciones,	  pero	  me	  imagino	  que	  eran	  los	  mejores	  eh,	  o	  sea	  ustedes	  
se	  llevaron	  los	  mejores,	  es	  decir,	  que	  el	  tema	  del,	  de	  los	  vehículos	  están	  en	  mal,	  en	  mal	  
estado,	   tendremos	   que	   ir	   valorando,	   el	   tema	   para,	   el	   otro	   año	   ver	   el	   tema	   de	  
adquisición	   de	   vehículos,	   ahorita	   le	   dije	   al	   de	   desarrollo	   que	   a	   ver	   si	   hubiera	   la	  
posibilidad	  con	  el	  recurso	  que	  manejan,	  que	  maneja	  el	  Fondo	  III	  a	  ver	  si	  pudiéramos	  
rentar	  desde	  ya	  y	  que	  el	  pudiera	  tener	  vehículos	  rentados	  nuevos	  y	  los	  que	  tiene	  a	  su	  
cargo	  poderlos	  mandar	  a	   lugares	  que	  no	  tenga,	  que	  no	  tengan	  pues	  vehículo,	  pero	  sí	  
que	  pudiéramos	  hacer	  pues	  así	  una	  y	  que	  todos	  estuviéramos	  enterados	  si	  mi	  síndico,	  
para	  ver	  como	  están	  integrados	  cada	  uno	  de	  los	  vehículos.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Bueno	   nada	   más	   para	   dar	   respuesta	   al	   tema	   del	   departamento	   de	   Ecología,	   el	  
departamento	   de	   Ecología	   cuenta	   con	   un	   vehículo	   pero	   es	   compartido	   con	   el	  
departamento	  de	  cultura,	  así	  mismo	  se	  le	  acaba	  de	  asignar	  un	  vehículo	  para	  el	  trámite,	  
bueno	  para	  el	  tema	  de	  composta	  entonces	  sí,	  si	  estamos	  valorando	  el	  tema	  y	  tomando	  
cartas	  sobre	  el	  asunto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Pero	   si	   decirlo	   eh	   y	   lo	   eh	   escuchado	   faltan	   o	   sea	   vehículos	   si	  
están,	   el	   problema	   es	   de	   que	   no	   están,	   que	   no	   están	   en	   buen	   funcionamiento	   y	  
créanme	  para	  hacer	  algunas	  actividades,	  por	  ejemplo	  ahorita	  hablaba	  el	  de,	  el	  de,	  el	  de	  	  
alcoholes,	   no	   pues	   vehículos	   que	   si	   dan,	   si	   dan,	   si	   dan,	   dan	   pena,	   pero	   ojalá	   que	  
pudiéramos	   ponernos	   a	   trabajar	   en	   ese	   tema,	   los	   últimos	   cinco	   puntos	   contadora,	  
entonces	   sería	   todo,	  bueno	  ya	  nomás	  el	  último	   tema	  para	  que	  quede	  pues	  asentado	  
también	   en	   el	   acta,	   ya	   no	   vamos	   a	   comentar	   tanto,	   pero	   el	   último	   tema,	   hicimos	   la	  
reunión	  de	  concejo	  de	  desarrollo,	  comentarles	  que	  los	  concejales	  terminan	  hasta	  el	  31	  
de	   diciembre,	   estos	   que	   van	   a	   entrar,	   van	   a	   entrar	   hasta	   el	   primero	   de	   enero,	  
comentarles	  que	  ya	  se	  hizo	  una	  propuesta	  de	  cercas	  de	  cuatro	  millones	  de	  pesos	  sí,	  en	  
la	  aprobación	  del	  concejo,	  que	  fue	  lo	  que	  se	  generó,	  lo	  que	  ya	  había	  adelantado	  pero	  lo	  
quiero	   especificar	   lo	   que	   se	   aprobó	   en	   un	   primer	   momento	   después	   de	   la	   última	  
gestión	   que	   hubo	   de	   Gobierno	   Federal	   para	   el	   tema	   de	   luminarias,	   hubo	  
aproximadamente	   diez	   comunidades	   que	   no	   les	   tocó,	   no	   les	   tocó	   nada	   de	   las	  
luminarias	  LED,	  entonces	  ahí	  hay	  una	  molestia	  de	  esas	  diez	  comunidades	  de	  que	  pues	  
también	  queremos	  nosotros,	  en	  este	  caso	  hicimos	  una	  propuesta,	  una	  propuesta	  para	  
poder	   darle	   iluminación	   a	   la	   comunidad	   de,	   de	   San	   Felipe,	   porque	   es	   considerada	  
también	  marginada	   y	   el	   tema	   de	  Morones,	   tema	   de	  Morones	   para	   poder	   quitar	   las	  
lámparas	   amarillas	   y	   agregarle	   las	   lámparas	   LED,	   esta	   sería	   la	   pura	   adquisición	   y	  
alumbrado	  público	  en	  obras	  públicas,	  poder	  hacer	  el	  tema	  de	  la	  colocación,	  entonces	  
la	  estrategia	  sería	  poderle	  dar	  luminarias	  a	  lo	  que	  es	  San	  Felipe	  y	  lo	  que	  viene	  siendo	  
el	  caso	  de	  Morones,	  la	  otra	  es	  el	  tema,	  el	  tema	  de,	  hubo	  varias	  peticiones,	  peticiones	  en	  
el	  tema	  educativo,	  en	  el	  tema	  educativo	  en	  los	  últimos	  años	  y	  se	  ha	  dado	  cuenta	  que	  
bueno	  me	  imagino	  el	  caso	  aquí	  de	  la	  contadora	  en	  el	  Tecnológico,	  en	  el	  Cecyte	  y	  en	  el	  
Cbta,	  pues	  como	  que	  en	  los	  últimos	  años	  ha	  faltado	  un	  poquito	  más	  de	  impulso	  al	  tema	  
educativo,	   si,	   entonces	   que	   es	   lo	   que	   quisimos	   hacer,	   porque	   es	   poco	   recurso,	   en	   el	  
tema	  del	  poco	  recurso	  que	  quisimos	  hacer	  en	  el	  tema	  de	  los	  preescolares,	  el	  tema	  de	  
los	  niños,	  es	  decir	  escuelas	  del	  caso	  del	  kínder	  de	  la	  comunidad	  de	  Loreto,	  Loreto	  es	  la	  



	  

57	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   04	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  23	  DE	  OCTUBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

comunidad	  más	  grande	  de	  Río	  Grande	  y	  su	  kínder	  no	  tiene	  cerco	  perimetral,	  es	  decir,	  
que	  imagínate	  en	  el	  riesgo	  que	  están	  y	  ahorita	  en	  estas	  situaciones	  que	  el	  kínder	  y	  la	  
comunidad	  más	  grande	  que	  es	  el	  caso	  de	  Loreto	  no	  tengan	  el	  cerco	  perimetral,	  es	  una	  
idea	  de	  poderles	  ayudar,	  que	  a	  pesar	  de	  que	   también	   los	   cercos	  no	  son	   tan	  grandes	  
pues	  también	  es	  un	  recurso	  menor,	  otro	  de	  los	  kínder	  que	  no	  tienen	  cerco	  perimetral	  
es	  el	  tema,	  el	  tema	  de	  lo	  que	  viene	  siendo	  Los	  Ramírez,	  que	  es	  la	  segunda	  comunidad	  
más	  grande	  de	  Río	  Grande	  en	  el	  último	  censo	  del	  INEGI	  que	  se	  generó	  en	  Río	  Grande,	  
imagínense	   también	   en	   Los	   Ramírez,	   que	   el	   kínder,	   el	   preescolar	   no	   cuente	   con	   su	  
cerco	  perimetral,	  es	  decir	  que	  estamos	  abarcando	  un	  promedio	  de	  seis,	  seis	  kínder	  y	  
algunas	  primarias	  que	  es	  la	  de	  también	  San	  Lorenzo,	  que	  también	  es	  muy	  grande,	  que	  
también	  está	  batallando	  con	  ese,	  con	  ese	  tema,	  entonces	  decir	  que	  queremos	  invertir	  
en	   cercos	   perimetrales,	   en	   un	   promedio	   de	   cinco,	   seis	   comunidades,	   para	   darle	   ese	  
beneficio,	  para	  poder	  apoyar	  en	  este	  caso	  a	  los	  niños	  que	  están	  un	  poco	  más	  pequeños,	  
otra	  de	  las	  acciones	  que	  generamos	  como	  gobierno	  era,	  es	  pues	  visitar	  tu	  colonia,	  por	  
redes	   sociales,	   una	   colonia	   nos	   avisa	   cual	   es	   la	   calle	   que	   está	   en	   malas,	   en	   malas	  
condiciones,	  ir	  a	  verificar	  y	  poco	  a	  poco	  buscar	  la	  forma,	  buscar	  la	  forma	  de	  ayudar	  en	  
el	   caso	   de	   esa	   colonia,	   en	   esa	   ocasión,	   una	   de	   las	   personas	   que	   recuerdo	   que	   nos	  
acompaño	   fue	   la	   regidora	   Kely,	   que	   fuimos	   ahí,	   es	   una	   calle	   no	   tan	   grande,	   con	   la	  
finalidad	  de	  que	  tiene	  más	  de	  veinte	  años	  esperando	  que	  se	  ayude	  con	  el	  tema	  de	  la	  
pavimentación,	  queremos	  hacer	  en	  ese	  tipo	  de	  lugares	  de	  que	  fuéramos	  ir	  impactando	  
y	  ahorita	  porque	  es	  poco	  recurso,	  es	  una	  calle	  muy	  chiquita,	  pero	  es	  una	  calle	  que	  ya	  
tiene	   más	   de	   veinte	   años	   que	   no	   se	   le	   da	   el	   tema	   de	   la	   pavimentación,	   entonces	  
buscando	  la	  forma	  de	  generar	  en	  esas	  visitas,	  en	  esas	  visitas	  nocturnas,	  donde	  están	  
muy	  feas,	  donde	  no	  hay	  nada,	  donde	  hay	  una,	  una	  problemática	  social	  y	  que	  te	  la	  está	  
pidiendo	  la	  misma	  ciudadanía	  y	  se	  está	  invirtiendo	  en	  ese	  tema	  en	  esta	  calle	  que	  está	  
en	   la	   Adolfo	   López	   Mateos,	   la	   otra	   es	   el	   tema	   de	   queremos	   invertir,	   hay	   muchas	  
solicitudes,	  muchas	  solicitudes	  en	  el	   tema	  de	   los	  concejales,	  de	   los	  delegados	  y	  de	   la	  
misma	   población	   en	   general	   del	   tema	   de	   los	   calentadores	   solares,	   es	   decir	   que	   la	  
propuesta	  y	  lo	  hice	  saber	  que	  hay	  muchas	  solicitudes	  por	  el	  tema	  del	  concejo	  y	  en	  este	  
caso	   yo	   creo	   que	   también	   como	   sociedad	   creemos	   que	   están	   abiertas	   pues	   las	  
convocatorias,	  me	  gustaría	  que	  las	  pudiéramos	  sociabilizar	  por	  medio	  del	  Cabildo,	  por	  
medio	  del	  concejo	  y	  que	  sea	  un	  tema	  abierto,	  que	  no	  sea	  un	  tema	  de	  que	  solamente	  
están	  o	  sea	  en	  esta	  parte	  si	  se	  los	  digo	  muy	  claros,	  si	  no	  quisiera	  en	  que	  el	  presidente	  
municipal	   fuera	  a	  politizar	   el	   tema	  de	  estos	  apoyos,	   estamos	  hablando	  que	  a	  mí	  me	  
gustaría	  que	  fuera	  una	  convocatoria	  abierta,	  un	  tema	  que	  ustedes	  como	  regidores	  de	  
que	  conocen	   las	  necesidades	  ahora	  que	   fueron	  a	   las	  comunidades,	  ver	  que	  pudieran	  
traer	  algunas	  solicitudes	  si,	  por	  parte	  del	  Cabildo	  y	  también	  por	  parte	  del	  concejo	  que	  
también	  lo	  platiqué	  que	  fuera	  en	  conjunto	  el	  Concejo	  de	  Desarrollo	  y	  en	  este	  caso,	  en	  
este	  caso	  pues	  el	  Cabildo,	  porque	  ustedes	  son	  quien	  también	  reciben	  al	  igual	  que	  los	  
delegados	  y	   los	   concejales,	   les	   llegan	  muchísimas	  peticiones,	  muchísimas	  peticiones,	  
entonces	   la	   parte	   pues	   sería	   que	   estamos	   más	   o	   menos,	   más	   o	   menos	   una,	   un	  
promedio	   a	   ver	   si	   nos	   alcanza	   poder	  manejar	   un	   promedio,	   eso	   vamos	   a	   hacer	   que	  
rinda	  el	  recurso	  a	  ver	  si	  pudiéramos	  hacer,	  que	  pudiéramos	  proponer	  un	  promedio	  de	  
doscientos	  calentadores	  solares,	  entonces	  si	  se	  los	  quise	  comentar	  cual	  es	  la	  propuesta	  
que	  traemos	  en	  el	  tema	  del	  Fondo	  III,	  pero	  específicamente	  del	  tema	  de	  calentadores	  
solares,	   si	   me	   gustaría	   que	   la	   propuesta	   saliera	   del	   Concejo	   de	   Desarrollo	   y	   fuera	  
también	  del	  Cabildo	  por	  las	  mismas	  solicitudes	  que	  se	  han	  ido	  generando	  a	  lo	  largo,	  a	  
lo	   largo	   de,	   de	   la	   gestión	   y	   del	   recorrido,	   hay	   que	   recordar	   que	   la	   importancia	   y	   la	  
funcionalidad	  que	  tiene	  un	  regidor	  que	  es	  la	  gestión,	  entonces	  se	  también	  pues	  de	  que	  
hay	   muchísimas	   solicitudes	   y	   si	   quise	   dejar	   en	   este	   caso	   de	   asuntos	   generales	   la	  
propuesta	  que	  se	  hizo	  del	  Fondo	  III,	  si	  mi	  regidora,	  un	  comentario.	  
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CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   No,	   nada	   más	  
para	  el	  tema	  de	  los	  calentadores.	  

CIUDDANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Sí,	  adelante.	  

CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Que	   es	   para	  
gente	   vulnerable,	   pero	   acuérdense	   que	   hay	   mucha	   gente	   que	   también	   es	   personas	  
vulnerables,	  pero	  que	  no	  tienen	  donde	  poner	  su	  boiler,	  entonces	  en	  ese	  caso,	  como	  los	  
ayudaríamos,	  porque	  hay	  solicitudes,	  bueno	  que	  personalmente	  me	  han	  dicho	  y	  son	  
personas	  de	  la	  tercera	  edad,	  pero	  el	  problema	  es	  que	  aquí	  van	  a	  suscitar	  ellos	  un	  gasto	  
para	   subir	   su,	   su	   tinaco	   o	   bien,	   su	   baño	   se	   bañan	   con	   tina,	   entonces	   realmente	  
vulnerable,	  verdaderamente	  personas	  muy	  necesitadas,	  en	  ese	  caso	  como	  podríamos	  
apoyarlas.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIA	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Yo	  mi	  idea	  que	  tenía	  para	  el	  tema	  de	  la	  programación	  del	  Fondo	  
III	   es	   un	   tema	   que	   si	   me	   gustaría	   que	   nos	   ayudara	   pues	   en	   esta	   parte,	   toda	   la	  
población,	  esta	  es	   invitación	  a	   la	  población	  de	  que	  en	  el	  ejercicio	  2022	  del	  Fondo	  III	  
pudiéramos	   etiquetar	   un	   Fondo	   para	   el	   tema	   de	   vivienda,	   específicamente	   para	   las	  
personas	  que	  no	  tienen	  un	  baño,	  todavía	  en	  Río	  Grande	  hay	  muchísimas	  personas	  que	  
no	  cuentan	  con	  un	  baño,	  es	  decir,	  de	  todo,	  ahorita	  hablando	  de	  calentadores	  te	  vas	  a	  
topar	  con	  gente	  pues	  que	  no	  tiene	  ni	  baño,	  entonces	  yo	  creo	  que	  hay	  que	  identificar	  a	  
aquellas	  personas	  vulnerables	  de	  todo,	  desde	  cabecera	  y	  comunidades	  que	  no	  cuenten	  
con	  un	  baño	  eh,	  en	  el	  tema	  es	  prioritario	  ahorita	  en	  este	  siglo	  que	  alguien	  no	  tenga	  un	  
baño	  es	  algo	  que	  es	  muy	  difícil,	  muy	  complicado	  ha	  habido	   temas	  donde	  nos	  hemos	  
topado	   con	   personas	   como	   comentas	   tú,	   mi	   regidora	   donde	   no	   cuentan	   con	   nada,	  
entonces	   yo	   si	   sería,	   viendo	   un,	   etiquetar	   el	   tema	   de	   vivienda	   para	   el	   próximo	   año,	  
específicamente	   en	   baño,	   en	   baño	   y	   otra	   y	   otra	   que	   también	   lo	   vimos	   en	   el	   último	  
recorrido	  que	  hicimos	  en	  una	  colonia,	  en	   la	  colonia	  Adolfo	  López	  Mateos,	  donde	  nos	  
dicen	  que	   también	   tenemos	  que	   impactar	  en	  el	   tema	  de	  vivienda	  del	  cuarto	  rosa,	  es	  
decir	  que	  todavía	  hay	  muchas	  personas	  que	  viven	  en	  un	  solo	  cuarto,	  en	  un	  solo	  cuarto	  
y	  se	  tiene	  que	  buscar	  la	  forma	  de	  que	  pasaran	  las	  niñas	  en	  conjunto	  lo	  que	  comentas	  
ahí	   contadora	   en	   un	   tema	   de	  mujer,	   donde	   la	   mujer	   y	   la	   niña	   tienen	   que	   tener	   su	  
cuarto	  propio	  y	  no	  estar	  compartiendo	  el	  cuarto	  y	  lo	  hemos	  visto,	  lo	  hemos	  visto,	  que	  
está	  viviendo	  en	  un	  solo	  cuarto	  el	  papá,	  la	  mamá	  y	  los	  tres	  niños	  y	  en	  la	  misma	  cama,	  
en	  el	  mismo	  cuarto	  y	  ahí	  mismo	  es	  cocina	  y	  en	  ocasiones	  hasta	  se	  escucha	  radical	  y	  ahí	  
mismo	   se	   bañan,	   entonces	   si	   tenemos	   que	   ir	   detectando	   esas	   personas	   vulnerables	  
para	   ejercer	   un	   recurso	   en	   el	   tema	   de	   vivienda	   en	   el	   Fondo	   III,	   pero	   sería	   hasta	   el	  
próximo	   año,	   por	   la	   cuestión	   de	   que,	   ahorita	   veíamos	   de	   que	   hay	   el	   tema	   de	  
calentadores	  porque	  es	  un	  tema	  de	  economía	  que	  si	  beneficia	  bastante,	  pero	  que	  con	  
este	   recurso	   tan	   pequeño	   que	   teníamos	   si	   lo	   hubiéramos	   implementado	   en	   baños	  
hubiera	   quedado	   muy,	   muy	   reducido	   a	   muy	   pocas	   personas,	   entonces	   mejor	  
esperando	  que	  tuviéramos	  un	  poquito	  más	  de	  recurso,	  para	  poder	  impactar.	  

CIUDADANA	   HILDA	   MORENO.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   La	   última,	   la	  
última,	  es	  que	  también	  han	  ido	  a	  solicitar,	  me	  solicitan	  personas	  que	  si	  tienen	  el	  baño	  
pero	   lo	   solicitan	  ahora	  porque	  el	   gas	   está	   ahora	  demasiado	   caro	  y	  no	   les,	   o	   sea	   son	  
personas	  que	  van	  nada	  más	  con	  su	  semana	  muy	  restringidos,	  entonces	  era	  lo	  que	  me	  
decían	  que	  si	  no	  podríamos	  apoyarlos	  con	  un	  calentador	  solar,	  aunque	  ellos	  pagaran,	  
pero	  eso	  sí	  yo	  no	  sé	  cómo	  lo	  podríamos,	  las	  podríamos	  ayudar	  a	  las	  personas	  o	  sea	  las	  
que	   tienen	  salario	  mínimo	  pues,	   entonces	  me	  preguntan,	  yo	  ahí	  voy	  por	  eso	  ahorita	  
que	  se	  está	  tratando	  eso,	  de	  que	  forma	  podríamos	  apoyarlas	  por	  la,	  por	  el,	  porque	  ya	  
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creo	   el	   tanque	   de	   gas	   ya	   cuesta	   novecientos,	   ochocientos,	   novecientos	   pesos	   y	   me	  
pedían	  que	  sería	  para	  ellos	  en	  economía,	  para	  ellos	  el	  apoyo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Fíjate	  que	  en	  el	   tema	  de	   los	   calentadores	   solares	  y	   lo	  digo	  en	  
título	  personal,	  te	  ahorras	  bastante	  eh	  o	  sea	  bastante,	  o	  sea	  en	  el	  tema,	  en	  el	  tema	  de,	  
del	   gas,	   es	   bastante	   y	   le	   pega	   pues	   a	   la	   economía	   y	   la	   idea	   es	   de	   que	   donde	   haya	  
solicitudes	   y	   aplican	   pues	   aplican,	   sin	   problema,	   así	   es,	   ahorita	   solamente	   lo	   quise	  
comentar	   aquí	   en	   la	   mesa	   para	   que	   quedara	   ya	   en	   el	   acta	   de	   que	   estamos	   ahí	  
sociabilizando	  la	  información,	  sale.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Pues	   ahí	   nos	   levantamos,	   no	   habiendo	   asuntos	   que	   tratar,	   se	  
declara	  clausurada	  ésta	  sesión	  Ordinaria	  de	  Cabildo	  número	  4,	  siendo	  las	  diez	  y	  ocho	  
horas	  del	  día	  23	  del	  mes	  de	  octubre	  del	  dos	  mil	  veintiuno,	  muchísimas	  gracias.	  

	  	  	  	  	  	  	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	  
	  
	  

___________________________________________________________________	  
CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	  

	  
	  

SÍNDICO	  MUNICIPAL	  
	  
	  

______________________________________________________________	  
LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  

	  
	  

EL	  SECRETARIO	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  
	  
	  

____________________________________________________	  
PROFESOR	  RAÚL	  HERNÁNDEZ	  MARTÍNEZ	  

	  
REGIDORES	  

	  
NOMBRE	   FIRMA	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL	  

	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  

NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  

DE	  EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  
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CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	  

	  

	  

CIUDADANO	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  

	  

	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	  

	  

	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	  

	  

	  

CIUDADANA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  

ROSALES	  MARES	  

	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  

BONILLA	  

	  

CIUDADANO	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  

ARROYO	  	  

	  

CIUDADANA	  KELLY	  MEREDITH	  SAMANIEGO	  

HERNÁNDEZ	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  

LUNA	  

	  

	  
	  

	  

	  

	  

	  


